
CТЕНОГРАММА 

38-го собрания Законодательной Думы Томской области 

пятого созыва 

 

26 февраля  2015 года              г. Томск 

 

Зал заседаний Законодательной Думы Томской области 
 

Заседание первое         10-00 

 

Председательствует Козловская Оксана Витальевна. 

Козловская О.В. Из установленных 42 депутатов Законодательной Думы 

Томской области сейчас на заседании присутствует 34.  

Ещё четверо депутатов должны подойти. Задерживается Разживин И.А., он 

позвонил. Должны быть Геннадий Николаевич Сергеенко, Александр Анатольевич 

Терещенко и Антон Андреевич Шарыпов. Надеюсь, что они все будут участвовать 

в работе заседания. 

У нас сложилась традиция, что заседание мы начинаем с награждений, и 

сегодня предлагаю эту традицию не менять. Для вручения юбилейной медали  

«70 лет Томской области» я приглашаю Александра Михайловича Феденёва, и.о. 

Губернатора Томской области, в связи с тем, что Сергей Анатольевич Жвачкин 

находится в краткосрочном отпуске. Пожалуйста, Александр Михайлович. 

Феденёв А.М. Кормашов Максим Борисович награждается медалью «70 лет 

Томской области». (Аплодисменты). 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, я приглашаю для награждения 

благодарностью полномочного представителя Президента Российской Федерации в 

Сибирском федеральном округе Владимира Николаевича Сирчука. Пожалуйста, 

Владимир Николаевич. 

Сирчук В.Н. Добрый день, уважаемые коллеги. Позвольте мне по 

поручению полномочного представителя Президента Российской Федерации в 

Сибирском федеральном округе Николая Евгеньевича Рогожкина вручить 

благодарственное письмо заместителю Председателя Законодательной Думы 
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Томской области, председателю бюджетно-финансового комитета Куприянцу 

Александру Брониславовичу за активное участие в деятельности рабочей группы 

при главном федеральном инспекторе по Томской области по контролю за 

реализацией указов Президента Российской Федерации от 7 мая 2012 года. В 

порядке информации хочу сказать, что распоряжение полномочного представителя 

во всех субъектах при главных федеральных инспекторах созданы 

соответствующие рабочие группы по контролю над реализацией вышесказанных 

указов. Решение по каждому заседанию рабочей группы направляется с докладом 

полномочному представителю. Это решение полномочного представителя на 

основании тех протокольных документов, которые направлены были в аппарат 

полномочного представителя Президента. Позвольте выполнить эту приятную 

миссию. (Аплодисменты). 

Козловская О.В. Спасибо, Владимир Николаевич. Уважаемые коллеги, 

позвольте мне выполнить поручение Совета Думы и вручить Почетную грамоту 

Законодательной Думы Томской области Уйманову Валерию Николаевичу 

председателю комитета по вопросам ГО и ЧС Администрации Томской области. 

(Аплодисменты). 

Коллеги, должна сказать, что в грамоте написано «За многолетний 

добросовестный труд и организацию работы по безопасности населения Томской 

области», но представление было сделано за высокую организаторскую работу по 

созданию пункта временного пропуска для приема граждан Украины. Спасибо 

Вам, Валерий Николаевич. 

Уважаемые коллеги, позвольте обратиться с очередным вступительным 

словом к депутатскому корпусу, коллегам и жителям Томской области. 

Уважаемые коллеги! 

Недавно опубликован доклад Всемирного Экономического Форума, 

посвященный мировым глобальным рискам 2015 года. Главный из них – 

геополитика. Ведущие эксперты это связывают с ситуацией на Украине, 

событиями на Ближнем Востоке (в Сирии и Ираке), Северной Африке, трагедией в 

Париже. 
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В феврале мы стали свидетелями встречи «нормандской четверки» и 

подписания Минских соглашений, которые создали основу для пока «хрупкого» 

перемирия между Киевом и Донецкой, Луганской Республиками. 

Зимние месяцы были насыщены крупными политическими и 

экономическими событиями и в мире, и России. Но, везде – общая повестка – 

переосмысление принципов экономического развития государств с учетом 

геополитических рисков. 

В феврале Кабинет министров опубликовал уточненный прогноз социально-

экономического развития России. При цене нефти в 50 долларов за баррель доходы 

федерального бюджета сократятся почти на 16%. Темпы роста ВВП – на 3%. 

Инвестиции – более чем на 13%. Ожидается рост инфляции и сокращение 

денежных доходов граждан. 

Очевидно, что всем нам: и бизнесу, и власти, и каждой семье – предстоит 

научиться жить в новых условиях. 

На это направлен и План первоочередных мероприятий по обеспечению 

устойчивого развития экономики и социальной стабильности в 2015 году, 

принятый Правительством России. 

Томская область, как и другие субъекты, тоже подготовила План 

стабилизационных мер. Его мы рассмотрим в марте одновременно со Стратегией 

социально-экономического развития области до 2030 года. А базой для их 

реализации стали итоги 2014-го года. 

Индекс промышленного производства в области составил – 100,1%. 

Особенно важно, что заметный рост показала обрабатывающая промышленность 

(106%), производство пищевых продуктов (107,5%), рынок ввода жилья (116,6%). 

Объем частных инвестиций в основной капитал за 2014-й год превысил 108 млрд. 

рублей. 

Стабильно растут демографические показатели: естественный и 

миграционный прирост населения 

В полном объеме исполнены все социальные гарантии и обязательства перед 

жителями области. 

При всех трудностях, в прошлом году 12% расходов областного бюджета 

направлено на поддержку предпринимательства, отдельных отраслей и секторов 
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экономики, бюджетные инвестиции в строительство дорог, школ, больниц, 

расселение аварийного жилья. 

Это – итоги и нашей работы по законодательному обеспечению социально-

экономического развития региона. Подробный отчет о работе Думы за прошедший 

год у Вас есть. 

Уважаемые коллеги! 

На всех уровнях власти идет подготовка поправок в бюджеты на основе 

новых параметров прогноза Правительства Российской Федерации. Нам предстоит 

работать в условиях сокращения доходов бюджета, помноженных на сложность 

привлечения кредитных ресурсов и реального сокращения бюджетных расходов. 

При этом совместно с исполнительной властью нам предстоит в 2015 году 

обеспечить безусловное выполнение всех защищенных статей бюджета и 

сохранить тренд на развитие области. 

В январе текущего года Правительство Российской Федерации утвердило 

обновленную концепцию инновационного территориального центра «ИНОТомск-

2020». Проект учитывает взаимные интересы жителей региона, научно-

образовательного комплекса, бизнеса и власти. Общая стоимость проекта 

оценивается в 200 миллиардов рублей. 

Отмечу, что только в двух регионах РФ, Томской области и Татарстане, 

приняты правительственные документы по развитию в них инновационных 

центров – «ИНОТомск» и «Иннополис». 

В феврале ход реализации проекта «ИНОТомск» рассмотрен на томской 

площадке вице-премьером Аркадием Дворковичем, представителями ведущих 

министерств и ведомств. Чрезвычайно важные решения для продвижения проекта 

приняты и в ходе визита главы Газпрома Алексея Миллера: по газификации, 

импортозамещению, началу работ по «Томским набережным». 

Сегодня обновленную Концепцию «ИНОТомск» в рамках «Часа 

Губернатора» представит заместитель Губернатора А. Антонов. 

Очевидно, что для инвесторов немаловажно качество областного 

инновационного и инвестиционного законодательства. В нашей повестке – два 

закона, которые играют ключевую роль при принятии новой Стратегии и 



 5 

приоритетов развития Томской области в долгосрочной перспективе. Это законы 

«О стратегическом планировании» и «Об инновационной деятельности». 

Напомню, что значимую роль в развитии области играл и продолжает 

играть малый бизнес. 

По данным Росстата в стране – 5,6 млн. малых и средних предприятий. Но, 

за 2014г. их количество в России сократилось более чем на 10%. 

У нас в области почти 62,0 тысячи хозяйствующих субъектов. Три четверти из них 

– это малые, микропредприятия и индивидуальные предприниматели. К 

сожалению, и в Томской области эта категория бизнеса также сокращается. 

В плане Правительства России предусмотрена часть мер по поддержке 

предпринимательства: 

 Прежде всего, меняются критерии определения «среднего» и «малого» 

бизнеса. Предусмотрено удвоение пороговых значений выручки для всех 

категорий: микропредприятий (до 120 млн. руб.), малых (до 800 млн. руб.) и 

средних (до 2 млрд. руб.). 

 Расширяются возможности государственных программ поддержки 

(субсидирование процентных ставок по кредитам, доступ к госзакупкам, 

специальные меры поддержки инновационных МСП); 

 Готовится и новый пакет льгот для этой категории предприятий. Они будут 

рассмотрены в марте на Госсовете при Президенте (речь идет о моратории на 

введение торгового сбора, снижении страховых взносов, налоговых каникулах). 

Учитывая особую роль малого бизнеса в экономике региона, мы 

договорились совместно с Администрацией создать рабочую группу и провести 

комплексную ревизию областных законов, касающихся предпринимательства во 

всех отраслях, определить приоритеты господдержки с учетом новых вызовов и 

задач. 

Одна из них – создание новых рабочих мест. 

Прогноз Минэкономики по уровню безработицы на 2015 год – 6 % (это на 

434 тыс. больше, чем в 2014 году). Основные зоны риска – непроизводственные 

секторы (финансовый, сфера услуг, туризм, торговля), строительство. 

Федеральный центр на поддержку рынка труда в регионах направит более 52 

млрд. рублей. 
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Правила господдержки поменялись. Регионам предстоит организовать 

стажировки и опережающее профессиональное обучение для работников 

предприятий, попавших в сложную экономическую ситуацию. 

Другая задача регионов – заместить иностранную рабочую силу местными 

кадрами (кстати, это обязательное условие для получения федеральных дотаций). В 

январе их приток в Россию упал на 70 %. У нас – на 25 %. Хотя, и сегодня в 

экономике региона, по оценкам ФМС, трудится 8-10 тыс. иностранных работников. 

Нынешний год будет щедрым и на выборы. В 20-ти муниципальных 

образованиях избираются городские и районные Думы, в 11-ти – Главы районов и 

городских округов. Самые масштабные, без сомнения, – выборы городских 

депутатов Томска, Северска, главы Томского района. 

В прошлом году мы существенно обновили региональное выборное 

законодательство, «развели» полномочия между разными уровнями 

муниципальной власти. 

Сегодня мы рассмотрим пакет поправок в пять областных законов о 

выборах. Это позволит расширить возможности досрочного голосования 

избирателей на выборах Губернатора; участия в муниципальных выборах 

непарламентских партий; уточнить правила финансовой отчетности кандидатов. 

Но все мы понимаем, что предстоящая выборная кампания будет очень непростой 

на фоне финансово-экономических проблем. Уже сегодня главными стали вопросы 

роста цен, инфляция, падение доходов. И нам предстоит найти рычаги смягчения 

этих процессов. В марте мы рассмотрим информацию о мерах сдерживания цен на 

лекарства и продукты питания. Здесь уместно использовать опыт других регионов 

(Белгородской и Иркутской областей, Красноярского и Алтайского краев). 

Заслуживают внимания и инициативы крупных компаний розничной торговли и 

аптечной сети по фиксации цен на социально значимые продукты и лекарства 

первой необходимости. 

К сожалению, мы в области, пока отстаем по этим вопросам. Вчера мы 

договорились с Администрацией о совместной работе по мониторингу цен, 

организации проверок в аптеках и магазинах, подготовке необходимых 

нормативных документов. 
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И организовать эту работу нам предстоит, в первую очередь, совместно с 

прокуратурой, антимонопольной службой, налоговыми органами. Не менее важна в 

этой непростой ситуации – консолидация всех политических сил региона. Уход от 

популизма к поиску конструктивных решений и взаимной ответственности. 

И еще об одном, очень значимом для всего народа событии 2015-года – 

года 70-летия Великой Победы. Это событие должно стать поводом для глубокого 

осмысления нашей истории, нашего прошлого и настоящего. 

Чтобы наши дети и внуки знали подлинную роль советского народа в 

Великой Отечественной войне. Истинное лицо фашизма, его идеологии и тех, кто и 

сегодня пытается его возродить. 

В марте мы с вами заслушаем информацию Администрации о подготовке к 

празднованию юбилея Великой Победы в Томской области. В апреле томская 

делегация отправится в Смоленскую область, где в братских могилах захоронены 

наши земляки – воины 166-й Стрелковой Дивизии. 

Убеждена, что и каждому из нас надо организовать эту работу на своих 

избирательных округах. 

О повестке дня. 

1. На ряде ключевых вопросов повестки дня я уже остановилась. 

2. Не менее важным является ставший уже традиционным отчет начальника УМВД 

по Томской области и информация начальника линейного отдела МВД РФ на 

транспорте. За прошедший год нами совместно было немало сделано по 

совершенствованию законодательства и выделению ресурсов на госпрограмму 

общественной безопасности. 

3. В повестке и новый закон об установлении 9-ти льготных категорий граждан, 

которые получат право купить дешевле жилье экономкласса. 

4. Рассмотрим мы и вопрос о сокращении сроков проведения госэкспертизы на 

строительные объекты – с 60 до 45 дней. Кстати, предельный срок прохождения 

всех разрешительных процедур на строительство в Томской области на 2015-й год 

установлен Правительством – 130 дней. Так, что нам есть над чем работать. 

5. В повестке и закон о создании условий для развития бизнеса на селе. Мы в 

очередной раз упрощаем процедуру получения субсидии для малых 

сельхозпроизводителей, передавая деньги в муниципальные образования. 



 8 

6. И сегодня же мы рассмотрим отчеты всех комитетов Думы о проделанной работе 

в 2014-м году. 

Всего в повестке – 54 вопроса 

Предлагаю начать работу. Прошу всех зарегистрироваться. 

Проводится регистрация.  

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, зарегистрировалось 36 депутатов из 

38. У нас есть основание начать работу 38 заседания Законодательной Думы 

Томской области. 

Сегодня передано три голоса: Маркелов Виталий Анатольевич, Андрей 

Петрович Тютюшев, который, к сожалению, серьезно болен; и Боргер Александр 

Александрович. Все три голоса переданы Козловской О.В. 

По традиции мы начинаем нашу работу с утверждения повестки заседания. 

Пожалуйста, Владимир Владимирович. 

Казаков В.В. Уважаемая Оксана Витальевна, могу ли я ознакомиться с 

протоколами переданных голосов?  

Козловская О.В. Да, конечно. 

Казаков В.В. Будьте добры. 

Козловская О.В. Сергей Дмитриевич ознакомит Вас с ними. Уважаемые 

коллеги, по повестке собрания Совет Думы выносит на рассмотрение 

сегодняшнего заседания 54 вопроса. Предлагаю проголосовать и принять повестку 

за основу. Олег Владимирович, у нас все хорошо с системой голосования? 

Данилов О.В. Да, все хорошо. 

Козловская О.В. Я смотрю, что не все голосуют. И у Александра 

Брониславовича возникли сомнения, все ли у нас хорошо. 

Голосуется принятие повестки дня за основу. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………33+3 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается.  

Козловская О.В. Коллеги, есть изменения, дополнения к повестке? 

Пожалуйста, Сергей Александрович. 

Губа С.А. Оксана Витальевна, я бы хотел добавить вопрос в повестку об 

обеспечении детей-сирот жильем законопроект, который вносил Казаков Владимир 
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Владимирович на комиссии, но на комитете, насколько я знаю, он не прошёл. 

Вопрос очень острый. Я думаю, что депутатам интересно будет послушать. Вопрос 

надо ставить на суд депутатов. Спасибо. 

Козловская О.В. Пожалуйста, Леонид Эдуардович, позиция комитета. 

Глок Л.Э. На комитет вопрос этот выносился. Автор законопроекта Казаков 

Владимир Владимирович, засомневался в необходимости его рассмотрения, 

поскольку он не прошёл на заседании комиссии по вопросам семьи и детей у 

Галины Григорьевны Немцевой. Поэтому законопроект был снят с рассмотрения, 

так как автор не готов был выступать с ним. Мы будем выносить этот законопроект 

на следующее заседание комитета в марте. Без рассмотрения на комитете, я не 

считаю целесообразным рассматривать законопроект на заседании 

Законодательной Думы. 

Козловская О.В. Спасибо, коллеги. Владимир Владимирович, Вы хотите 

прокомментировать? 

Казаков В.В. Да, я бы хотел прокомментировать. Действительно, удивило 

прохождение вопроса, как оно строилось председателем нашего комитета. Меня 

это очень удивило и разочаровало. Он давил на членов комиссии по поводу того, 

чтобы они не голосовали за внесение этого вопроса, за его положительное 

принятие. Я поддерживаю Сергея Александровича Губу, который на протяжении 

двух лет ставит вопрос по адресу ул. Профсоюзная, 7 в г. Томске, по дому, 

принятому с большими недоделками, в котором проживают дети-сироты. Я прошу 

всех уважаемых депутатов, независимо от партийной принадлежности (как говорит 

наш Губернатор, у нас нет партий, у нас есть партия томичей) (не прослушивается), 

относиться к федеральным программам, особенно которые касаются категории 

детей-сирот, нужно максимально ответственно. Хочу вас попросить поддержать 

этот вопрос и поставить его на рассмотрение Думы. 

Козловская О.В. Спасибо, Владимир Владимирович. Коллеги, поступило 

предложение… Сергей Александрович, вы после выступления председателя 

комитета настаиваете? 

Губа С.А. Да. 

Козловская О.В. Хорошо. Мы проголосуем. Пожалуйста, Олег 

Владимирович, Вы хотели по повестке? 
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Громов О.В. Да, если можно. Оксана Витальевна, Вы в своем выступлении 

сказали, и пресса об этом пишет, что в марте будет проходить заседание Госсовета 

под руководством Президента по проблемам малого бизнеса. Одна из мер, которая 

там будет рассматриваться, это то, о чём мы всегда говорили, это уменьшение 

страховых взносов. Я предлагаю, протокольно поручить нашей комиссии по 

налогам, в марте подготовиться выйти с законодательной инициативой по 

снижению страховых взносов для малого бизнеса. Это очень важно. Многие 

регионы это уже делают. Спасибо. 

Козловская О.В. Коллеги, Олег Владимирович, в первую очередь 

обращаюсь к Вам, давайте протокольно сделаем запись, попросим в рамках 

бюджетно-финансового комитета его рассмотреть, а в марте на заседании Думы к 

этому вопросу вернемся. Не будет возражений? Потому что сегодня в рамках 

повестки мы не сможем рассмотреть, так как нам нужно подготовиться. Кроме 

того, у нас есть договоренность с Администрацией Томской области, с Андреем 

Александровичем, мы хотим этот вопрос рассмотреть шире: затронуть вопросы 

земли, государственной поддержки, миграционной службы (по патентам есть 

вопросы). Нужен комплексный подход. Договорились? Протокольную запись 

делаем. 

Есть ещё дополнения? Хорошо. Сергей Александрович, я прошу вас четко 

сформулировать вопрос повестки, за который мы сейчас будем голосовать. 

Губа С.А. Рассмотрение законопроекта об обеспечении жилыми 

помещениями детей-сирот. Докладчик Казаков В.В. 

Козловская О.В. Порошу прощения, коллеги, но законодательная 

инициатива звучит иначе. Поэтому мы сейчас ставим в повестку вопрос о 

законодательной инициативе депутата Владимира Владимировича Казакова и 

четко формулируем, как она была записана. 

Губа С.А. Можно Владимир Владимирович сформулирует, как она записана, 

все-таки он докладчик.  

Козловская О.В. Коллеги, речь идёт о законодательной инициативе, которая 

предполагает возвращение полномочий по обеспечению жильём детей-сирот на 

уровень Томской области. Сейчас эти полномочия переданы муниципальным 

образованиям. Высказана позиция по этому поводу Администрацией Томской 
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области, она считает, что сегодня делать это несвоевременно. С учётом 

сложившейся ситуации и инициативы депутата Губы Сергея Александрова, я 

ставлю данный вопрос на голосование. Кто за то, чтобы этот вопрос включить в 

повестку сегодняшнего собрания, голосуем. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………7 
Проголосовало против…………………14 
Воздержалось……………………...........9 
Результат: не принимается. 

Козловская О.В. Решение не принято. Я думаю, что мы можем к этому 

вопросу вернуться на заседании Думы в марте после того, как он будет рассмотрен 

в установленном Регламентом порядке на комитете. Леонид Эдуардович сказал, о 

том, что к этому вопросу комитет вернётся. Движемся дальше? Да, Владимир 

Владимирович? 

Казаков В.В. Перед тем как проголосуем за повестку в целом, мы с Сергеем 

Дмитриевичем посмотрели все документы по передаче голосов, там нет 

подтверждения причин. Я хочу обратить внимание прокуратуры, рассмотреть этот 

вопрос, чтобы в дальнейшем подтверждения эти были и предыдущие тоже. Все 

переданные голоса, чтобы были с подтверждениями причины. 

Козловская О.В. Хорошо. Я думаю по данному вопросу, который мы сейчас 

голосовали, понятно, что переданные голоса не учитываются, т.к. этот вопрос в 

повестке до сегодняшнего дня не стоял. Когда речь пойдет о принятии повестки в 

целом, то мы учтём голоса, поскольку повестка формировалась без этого вопроса. 

Я думаю, что все это понимают.  

Коллеги, голосуем принятие повестки в целом. 

Голосуется принятие повестки собрания в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за……………………35+3 
Проголосовало против………………1 
Воздержалось…………………….......0 
Результат: принимается.    

Козловская О.В. В соответствии с Регламентом, у нас сейчас время для 

заявлений. Напоминаю, что на выступление даётся две минуты. Есть желающие 

сделать заявление? Пожалуйста, коллеги. Галина Григорьевна. Затем Евгений 

Владимирович, пожалуйста. 
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Немцева Г.Г. Уважаемые коллеги, подняться сегодня на эту трибуну меня 

заставило письмо маленькой девочки из Шегарского района. Свете 14 лет. В 4 года 

её кровную мать лишили родительских прав. Сначала у неё был неудачный опыт 

пребывания в приёмной семье, откуда её забрали избитую по заявлению 

медицинского работника. В 6 лет у девочки появилась новая приёмная семья. В 

этой семье она выросла, многому научилась. Она очень благодарна своей приёмной 

матери. И вот спустя 9 лет она просит её удочерить. Казалось бы, всем хорошо. 

Выполняются указы президента: каждый ребёнок должен жить в семье, и 

приоритет усыновления. Света обретает семью, становится полноправной 

наследницей. Бюджет избавлен от выплат и приобретения жилья сироте. 

Шегарский суд удовлетворяет просьбу ребёнка и разрешает такое удочерение. Но 

неожиданно опека Шегарского района опротестовывает решение суда. «Я не могу 

понять, как 9 лет можно быть приёмной мамой, а родной нет? – пишет Света.– На 

сегодня я единственный ребёнок в Российской Федерации, которого нельзя 

удочерить. Опека против моего удочерения, потому что у меня не будет льгот. 

Опека говорит, что действует в интересах ребёнка. Врут! Они сводят счёты с моей 

мамой за её принципиальность. Помогите мне стать родной дочерью моей мамы!». 

Тут мне понятно, что делать. Мы, безусловно, оспорим решение суда. 

Спасибо прокуратуре, которая тоже выступает на стороне ребёнка. Мне непонятно 

другое – ребёнок, уже не раз, столкнувшийся с ненавистью, цинизмом и 

безразличием взрослых, в 14 лет сталкивается с государством в лице органов опеки 

и попечительства Шегарского района. Действий опеки ребёнок не понимает и не 

принимает. Почему же впоследствии государство ожидает, а иногда и требует от 

этого ребёнка любви к родине, уважения к власти и патриотизма. 

Козловская О.В. Спасибо, Галина Григорьевна. Евгений Владимирович 

Павлов, пожалуйста. 

Павлов Е.В. Уважаемый президиум, уважаемые депутаты. Хочу затронуть 

острую на сегодняшний день проблему – проблему отсутствия порядка на рынке. 

Цены стремительно растут, крупные сетевые компании и фактические 

монополисты в совокупности с высоким спросом, радостно потирают руки, 

подсчитывая прибыль. В то время как простой потребитель вынужден втридорога 

переплачивать за товар, в том числе и первой необходимости. Все это происходит 
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под «пристальным» взором Федеральной антимонопольной службы, структуры 

которая должна в корне пресекать любые попытки недобросовестной конкуренции. 

Но она молчит и спокойно существует за счет бюджетных средств. Примеры:   

1. Сотовые операторы творят, что хотят. Устанавливают удобные для них 

тарифы. А почему? Потому что их три, они закрывают весь рынок и могут между 

собой договориться. 

2. Цены на бензин. Пока Президент в жёсткой форме не высказался по этому 

поводу, рост цен никто не останавливал. Тем не менее, крупнейшая компания, у 

которой «мечты сбываются», вертикально интегрированная контора, 

контролирующая полный цикл нефтепродуктов от скважины до бензобака, 

розничные цены на бензин ставит ниже, чем оптовые для независимых трейдеров, 

смещая тем самым их с рынка. 

 Разве это не монополизм? Разве будут развиваться производители, которых 

загоняют в нечеловеческие условия, «выкручивают руки» и пускают в сети только 

при условии жесткого ограничения закупочной цены? Например, глазированный 

сырок, который на прилавках крупнейшей торговой сети стоит 12,5 рублей, 

производитель вынужден отдавать за 3,5 рубля. За что наценка в 3 раза? За аренду 

30 кв. см на прилавке? Примеров подобной спекуляции мы видим много. А работу 

Федеральной антимонопольной службы, к сожалению, нет. Может, не хватает 

законодательно закрепленных полномочий? А может воли и решимости 

руководства? В любом случае недобросовестные продавцы не должны наживаться 

на сложной экономической ситуации и бездействия соответствующих органов, а 

простой народ не должен страдать. Спасибо. 

Козловская О.В. Спасибо, Евгений Владимирович. Сергей Николаевич 

Брянский. 

Брянский С.Н. Спасибо. Доброе утро, уважаемый президиум, коллеги, 

приглашённые. Что подвигло выйти на эту трибуну ЛДПР? История давняя и 

называется ООО «Городской сад». Поскольку время ограничено, не буду всё 

расписывать. Все мы прекрасно видим и понимаем, что «Городской сад» сейчас не 

соответствуют никаким современным трендам, тенденциям, Стратегии «2020» и 

т.д. Он убогий, с убогими каруселями, с ужасными туалетами, простите меня, они 

недостойны, чтобы в них заходили, ещё и платные при этом. Кафе также родом из 
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90-х, которые себя изжили и исчерпали. Такое положение дел не может устраивать, 

и ваш покорный слуга попытался выяснить, кому отдали «Городской сад», кто за 

это отвечает, что там происходит, что за хозяйственная деятельность ведётся? 

Были написаны депутатские обращения на имя Ратнера Михаила Аркадьевича. 

Была попытка депутатского запроса, где я чётко сформулировал свои мысли, чтобы 

потом не было спекуляций, и прошу предоставить договор арендной платы, ставки 

арендной платы, платежи с 2012– 2014 годы, расположение объектов капитального 

строительства. Михаил Аркадьевич и не только он, ещё три структуры (ответы 

были «под копирку»), мне разъяснили, что ставка арендной платы ООО 

«Городской сад» устанавливается из расчёта 100 % амортизационных отчислений 

на полное восстановление арендованных основных средств, отчисляемых за 

отчётный период, и 30% чистой прибыли, остающейся в распоряжении арендатора 

по итогам работы за год. Такая расплывчатая формулировка ни о чём не говорит, и 

понять в ней ничего не возможно. Однако, больше 60 тыс. руб. в месяц «Городской 

сад» городу не заплатил. В субаренду сдают свои киоски от 35–50 тыс. руб. в 

месяц. Получается за два киоска «Городской сад» «отбивается» перед городом.  

Вопрос к Михаилу Аркадьевичу Ратнеру и Евгению Валериановичу 

Паршуто: если вы не хотите, чтобы вам помогали, писали запросы, пытались 

выяснить и пополнить казну города Томска, то в следующий раз при попытке 

попросить денег на САХ и ли что-то иное, фракция ЛДПР попытается через себя 

переступить. Спасибо. 

Козловская О.В. Есть ещё желающие сделать заявление? Пожалуйста, 

Владимир Владимирович. 

Казаков В.В. Добрый день, уважаемые депутаты, добрый день, уважаемые 

присутствующие. В очередной раз получил отписку от Председателя Думы. Листов 

много – сути нет. В очередной раз я уже с трибуны обращаюсь к руководителю 

Законодательной Думы Томской области о важности антикризисной работы в 

регионе, особенно в столь сложный для страны период. В очередной раз хочу 

напомнить, что жители сегодня нуждаются в практических решениях их 

социально-экономических проблем, закрепленными нормами закона. Нужна 

стратегия и это небанальные сокращения бюджета, к которым мы при всех наших 

сегодняшних решениях, придем, счастливого конца ожидания, перекладывание 
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всей ответственности на Администрацию Томской области. Мы сегодня во что 

превращаемся? Из законодательной ветви власти в законодательный отдел 

Администрации? Вами, госпожа Козловская, написано много диссертаций, разных 

концепций, стратегий. Особенно умиляет меня программа «Борьбы с бедностью». 

Почему не воспользоваться ими? За них заплачены немалые народные деньги. Не 

хотите или забыли? Если у руководства Думы нет практических решений для 

населения, и оно видит свою работу в отписках или в своих безликих 

выступлениях перед каждой Думой, то я бы хотел предложить Вам начать с себя и 

сократить зарплаты депутатам, последовав примеру Государственной Думы 

Российской Федерации. Спасибо. 

Козловская О.В. Спасибо, Владимир Владимирович. Я тоже воспользуюсь 

своим правом сделать заявление. 

Первое. Владимир Владимирович Казаков такой же депутат, как все 

присутствующие в этом зале. Вы имеете полное основание и право делать любые 

депутатские инициативы. Другой вопрос, что они обсуждаются на комиссиях, 

комитетах и затем принимаются решением Думы. 

Второе. Владимир Владимирович, понятно, что у нас предвыборный год, 

поэтому сейчас с этой трибуны будут звучать разные заявления, в том числе и по 

поводу насколько состоятельна Законодательная Дума, насколько эффективно её 

руководство. Давайте мы договоримся, что если такие вопросы существуют, то 

есть Регламент, каждый депутат вправе поставить вопрос о соответствии 

занимаемой должности любого из числа депутатов, который сегодня эту должность 

имеет. 

Третье. Довожу до Вашего сведения, что Законодательная Дума точно так 

же, как все подразделения, все бюджетополучатели, получила план по сокращению 

доходов. Вчера мы направили предложения по сокращению фонда оплаты труда 

Законодательной Думы Томской области не только депутатов, которые работают 

на постоянной основе, но и аппарата. Вы совершенно справедливо эти вопросы 

задали. Как депутат Вы имеете на это право. Думаю, что нам нужно работать 

совместно. Если будем друг на друга перекладывать ответственность, то сложно 

говорить, что у нас из этого получится. Спасибо. 
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Вяткин Н.А.Уважаемые депутаты, я заявление не делаю, но хотел бы 

сказать, что Дума – это коллегиальный орган. Мы все вместе принимаем решения, 

и обвинять сегодня спикера Думы, заместителя, комитеты – это нечестно и 

несправедливо. Мы все работаем, за все решения должны брать совместную 

ответственность. Обвинения несправедливы и нечестны. Прошу впредь этого не 

делать. 

Брянский С.Н. По Регламенту можно выступление? 

Козловская О.В. Пожалуйста, Сергей Николаевич. 

Брянский С.Н. По Регламенту можно прервать полемику? Если мне память 

не изменяет, в Регламенте записано, что комментарии к политическим заявлениям, 

мы не делаем. 

Козловская О.В. Я сказала о том, что делаю заявление, как депутат 

Козловская О.В. Это моё право. 

Брянский С.Н. Уважаемый Председатель, не к Вам вопрос, я обращаюсь к 

коллегам-депутатам. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, спасибо. Я понимаю, что желающих 

сделать заявление, больше нет? 

Пичурин Л.Ф. Есть. 

Козловская О.В. Пожалуйста, Лев Фёдорович. 

Пичурин Л.Ф. Уважаемые депутаты, существуют определенные нормы 

языка депутата, журналиста, публициста и т.д. Слова, допускаемые в 

публицистической литературе, не должны быть допускаемы с трибуны Думы, 

поскольку они слышны не только в Думе. При всем моём уважении и поддержке 

позиции Владимира Владимировича, я бы попросил депутатов впредь на деловые 

документы термин «отписка» не наклеивать. Если документ вас не устраивает, вы 

всегда имеете право проанализировать и дать ему соответствующую оценку, 

критику или анализ. Есть пределы нашей терминологии. Спасибо. 

Козловская О.В. Спасибо. Коллеги, есть предложение завершить по 

заявлениям. Я хочу проинформировать, что сегодня в работе собрания принимает 

участие Игорь Николаевич Чернышев, наш представитель в Совете Федерации, 

заместитель председателя комитета социальной политики. Мы с ним договорились, 

что в апреле он выступит перед депутатами с отчётом за прошедший период.  
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Можно перейти к повестке собрания? Спасибо. 

Собрание приступило к рассмотрению первого вопроса повестки дня  

«О назначении на должности мировых судей Томской области».  

Слово для доклада предоставляется Кравченко Владимиру Казимировичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по 

законодательству, государственному устройству и безопасности. 

Кравченко В.К. Томским областным судом для назначения на должности 

мировых судей Томской области на 5-летний срок полномочий представлены 

следующие кандидатуры: Солдатенко Екатерина Владимировна, Октябрьский 

судебный район города Томска на судебный участок № 2; и Осинина Татьяна 

Петровна, Октябрьский судебный район города Томска на судебный участок № 3. 

Сегодня на собрании присутствуют заместитель председателя Томского 

областного суда по гражданским делам Школяр Лариса Геннадьевна, председатель 

квалификационной коллеги судей Томской области Кин Аркадий Райнгардович, 

заместитель председателя Октябрьского районного суда Черных Оксана 

Георгиевна и председатель комитета по обеспечению деятельности мировых судей 

Зорин Андрей Александрович.  

Для назначения на должность мирового судьи в Октябрьский судебный 

район на судебный участок № 2 сроком на 5 лет представляется кандидатура 

Солдатенко Екатерины Владимировны. Кандидатура рекомендуется 

квалификационной коллегией Томской области. Заявлений от иных граждан в 

коллегию не поступало. Характеризуется положительно. В соответствии с 

установленной процедурой, кандидатура рассмотрена 17 февраля на расширенном 

заседании Совета Думы с участием членов комитета Думы по законодательству, 

представителей Администрации Томской области и судейского сообщества и 

рекомендуется  к назначению на должность мирового судьи. Решение принято 

единогласно. Проголосовало: за – 13, против – 0, воздержался – 0.  

Отзывы по данной кандидатуре положительные. Информации о наличии 

обстоятельств в силу закона, препятствующих назначению кандидата на 

должность, не имеется. Прошу рассмотреть кандидатуру. 

Козловская О.В. Есть вопросы к Владимиру Казимировичу? Нет вопросов. 

Пожалуйста, вопросы к Екатерине Владимировне Солдатенко. Очень подробно 
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рассматривался вопрос на заседании комитета. Много было вопросов. Екатерина 

Владимировна достойно на них отвечала. Коллеги, есть вопросы? Вопросов нет. 

Спасибо. Могу поставить вопрос на голосование? Голосуем. 

Голосуется постановление о назначении Солдатенко Е.В. на должность 

мирового судьи судебного участка № 2 Октябрьского судебного района г.Томска в 

целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………34+3 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........1 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято при одном воздержавшемся. 

Поздравляем Вас, Екатерина Владимировна. Надеемся, что вы будете с честью 

представлять Законодательную Думу. Депутаты оказали Вам сегодня высокое 

доверие. Пожалуйста, Владимир Казимирович, по второй кандидатуре. 

Кравченко В.К. Для назначения на должность мирового судьи в 

Октябрьский судебный район г. Томска на судебный участок № 3 представляется 

Осинина Татьяна Петровна. Данная кандидатура также рассмотрена 17 февраля на 

расширенном заседании Совета Думы. Рекомендуется для назначения на 

должность мирового судьи. Решение принято единогласно. Информации о наличии 

обстоятельств, в силу закона препятствующих назначению кандидата на 

должность, не имеется. Прошу рассмотреть данную кандидатуру. 

Козловская О.В. Есть вопросы к Владимиру Казимировичу? Вопросов нет. 

Пожалуйста, Татьяна Петровна. Пожалуйста, Алексей Геннадьевич, вопрос. 

Фёдоров А.Г. Владимир Казимирович, у меня вопрос возникает. Мы 

неоднократно кандидатов на должность судей рассматриваем, и предоставленная 

информация по биографии, родственникам, из личной жизни в этих документах 

есть. Какой порядок их рассмотрения и сохранения? На бумажных носителях 

получаем, а это же судьи. Мало ли куда документы могут деться, потеряться, 

вынестись. 

Кравченко В.К. Я понял, Алексей Геннадьевич. У нас есть закон, есть 

Регламент, и персональные данные там отсутствуют. Все в рамках закона и 

Регламента. 
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Козловская О.В. Вспомните, Алексей Геннадьевич, мы в прошлом году 

внесли изменения и сократили перечень информации, которая предоставляется. 

Вопрос абсолютно правильный. Только открытая информация. Спасибо. Коллеги, 

вопросы к Татьяне Петровне Осининой. 

Кравченко В.К. Можно мне вопрос. Посмотрел, Татьяна Петровна, нагрузка 

у Вас превышает средний показатель по области. В свое время депутаты объезжали 

мировые суды, смотрели, как организована работа на участках. Как сейчас в плане 

материально-технического обеспечения? Условия созданы нормальные или 

необходимо внести ещё изменения, улучшения? 

Осинина Т.П. В данный момент условия нормальные, но всегда есть к чему 

стремиться. 

Кравченко В.К. Понятно. По архиву были вопросы. Сейчас как ситуация? 

Осинина Т.П. Архив есть, он действует. Есть пожелание с нашей стороны, 

что-то улучшить, но это связано с постоянным стремлением к лучшему, большему. 

Кравченко В.К. Спасибо. 

Козловская О.В. Спасибо. Есть ещё вопросы? Достаточно? Спасибо, 

Татьяна Петровна. Коллеги, есть предложение проголосовать за эту кандидатуру. 

Голосуем. 

Голосуется постановление о назначении Осининой Т.П. на должность 

мирового судьи на судебный участок № 3 Октябрьского судебного района г.Томска 

в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………35+3 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Татьяна Петровна, мы Вас поздравляем. Надеемся, что Вы 

оправдаете доверие депутатов. Спасибо. 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«Об избрании представителей от Законодательной Думы Томской области в 

квалификационную комиссию при адвокатской палате Томской области».  

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 
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Козловская О.В. Уважаемые коллеги, в соответствии со статьёй 132 

Регламента Законодательной Думы Томской области, я вношу предложение по 

двум кандидатурам. Именно такая квота определена для нашего представительства 

от Законодательной Думы Томской области. Прошу Владимира Казимировича 

представить обе кандидатуры. Пожалуйста, Владимир Казимирович. 

Кравченко В.К. Две кандидатуры рассмотрены на заседании комитета. 

Оксана Витальевна сказала, что в комиссию избирается два представителя от 

Законодательной Думы. Всего в комиссии работает 13 человек. 

Первая кандидатура, которую предлагаю рассмотреть – Скрябин Вячеслав 

Сергеевич, образование высшее юридическое, окончил Томский государственный 

университет по специальности правоведение. В настоящее время занимает 

должность заведующего правовым отделом – главный правовой инспектор труда 

Федерации Профсоюзных организаций Томской области. По месту работы 

характеризуется положительно. Прошу рассмотреть данную кандидатуру. 

Козловская О.В. Вопросы к Владимиру Казимировичу? Нет вопросов. 

Кравченко В.К. Все члены комитета голосовали «за». 

Козловская О.В. Очень подробно обсуждали. Много было задано вопросов. 

В ходе обсуждения кандидатур вышли на то, что на одном из заседаний комитета 

должны рассмотреть систему нашей адвокатуры, потому что вызывает 

определенную тревогу ситуация, которая складывается по предоставлению услуг в 

ряде муниципальных образований. А это полномочия областной власти, и мы 

должны посмотреть работу юридических бюро. Сейчас, пожалуйста, Вячеслав 

Сергеевич, Вам слово. Вячеслава Сергеевича Скрябина мы все хорошо знаем. 

Коллеги, есть вопросы?  

Скрябин В.С. Я возглавляю правовой отдел и одновременно являюсь 

главным правовым инспектором труда Федерации Профсоюзных организаций 

Томской области. 

Козловская О.В. Профсоюзы нам и рекомендовали данную кандидатуру. 

Есть вопросы? Поддержать? Присаживайтесь, пожалуйста. 

Пожалуйста, Галина Георгиевна Пашкова. Уже шестой раз избирается. 

Кравченко В.В. Да, пять раз она наше доверие оправдывала. Можно сказать, 

что мы её попросили оправдать шестой раз. 
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Козловская О.В. Пожалуйста, вопросы Галине Георгиевне. Вопросов нет. 

Присаживайтесь, Галина Георгиевна. Коллеги, мы должны в соответствии с 

Регламентом за каждую кандидатуру проголосовать отдельно. 

Голосуется постановление об избрании Скрябина В.С. представителем от 

Законодательной Думы Томской области в квалификационную комиссию при 

адвокатской палате Томской области в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………34+3 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........1 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. К сожалению, 4 депутата у нас постоянно не голосуют. 

Коллеги, обратите на это внимание. 

Голосуется постановление об избрании Пашковой Г.Г. представителем от 

Законодательной Думы Томской области в квалификационную комиссию при 

адвокатской палате Томской области в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………35+3 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........1 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Коллеги, мы вас от всей души поздравляем. Надеемся на 

дальнейшее плодотворное сотрудничество. Спасибо. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О стратегическом планировании в Томской 

области» (2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Антонову Андрею Александровичу, 

заместителю Губернатора Томской области по экономике. 

Антонов А.А. Добрый день, уважаемая Оксана Витальевна, Александр 

Брониславович, депутаты. Вашему вниманию представляется редакция проекта 

Закона Томской области «О стратегическом планировании в Томской области» ко 

2-му чтению. Проект закона существенно доработан по итогам рассмотрения на 1-

м чтении, в рамках рабочей группы, которую мы проводили вместе с 
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Законодательной Думой, прокуратурой, Контрольно-счётной палатой и 

управлением Минюста по Томской области. Все замечания и предложения учтены. 

Достаточно бурно и плотно обсуждали, поэтому постараюсь, коротко дать 

информацию. 

В целом могу сказать, что методические рекомендации на федеральном 

уровне по данному закону, по региональным законам будут разработаны только к 

концу 2015 года, как предполагает законодатель. Мы в этом плане являемся 

пионерами. В целом мы проводили оценку с экспертами. Это и представители 

Российской академии народного хозяйства, Торгово-промышленной палатой 

Российской Федерации и нашего томского филиала. Мы получили положительные 

заключения о том, что закон является передовым. 

Проект закона не является точной копией федерального закона, разработан с 

учетом уникального опыта Томской области в области стратегического 

планирования и имеет свои особенности: 

1. По сравнению с федеральным законом существенно расширены 

полномочия Законодательной Думы Томской области в сфере стратегического 

планирования, в том числе Дума не только утверждает стратегию социально-

экономического положения области, но и осуществляет её контроль над 

реализацией. Законодательная Дума рассматривает проекты государственных 

программ (это не во всех субъектах принято, а именно наши определенные 

партнёрские договорённости); также проекты концепций приоритетных 

направлений развития имеет право выдавать экспертные заключения по данным 

документам, которые являются обязательными для того, чтобы учитывать 

разработчиками данных программ. Если есть какие-либо замечания, то снимать их 

в рамках рассмотрения на комитетах. 

2. Проект закона предусматривает разработку документа, детализирующую 

приоритеты социально-экономического развития стратегии в виде «Концепции 

приоритетных направлений и развития Томской области». Приведу пример о том, 

что это отдельные межведомственные межотраслевые направления такие, как 

комплексный проект «ИНО Томск», привлечение различных инвестиций, создание 

проектов, связанных с агломерацией и ряд других межведомственных проектов, 

которые мы в развитие стратегии можем дополнительно рассмотреть.  
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Также в проекте закона установлена необходимость ведения регионального 

реестра стратегического планирования. Это будет очень удобная опция. То есть мы 

создаём определённое хранилище, где будет сосредоточены все документы 

стратегического планирования как субъектового уровня, так и муниципального. 

Это будет удобно, как для нашего населения, чтобы полностью посмотреть пакет 

документов, так и для работы, вам, коллеги, и для органов власти. 

Также в числе инноваций проекта закона – это возможность принятия иных 

программ, что создаёт возможность для получения дополнительных федеральных 

денег при разработке программ для министерств. То есть мы предусматриваем, что 

это опция остается. 

Кроме того, в проекте закона предусмотрена возможность активного участия 

в процессе стратегического планирования и обсуждения стратегических 

документов общественных организаций, бизнес-сообщества и образовательных 

организаций. Разграничены их полномочия.  

Также мы предусмотрели необходимость методического обеспечения 

муниципальных образований со стороны Администрации Томской области. Это 

была просьба Совета муниципальных образований о том, что мы берём на себя 

обязательства методически поддерживать наши районы, муниципалитеты для того, 

чтобы они могли выстраивать документы в необходимом нам русле. 

Уважаемые коллеги, как вы видите, проделана масштабная работа. Вместе с 

тем, предстоит ещё более масштабная работа по реализации стратегических 

документов, включая нормативно-правовую базу, которую нам необходимо будет 

разработать в 2016 году после выхода на федеральном уровне методических 

рекомендаций, и саму разработку документа стратегического планирования, к 

которой мы приступим в марте, с рассмотрения главного документа из стратегии 

социально-экономического развития Томской области. 

Все замечания устранены, заключения положительные получены. Прошу 

поддержать данный законопроект во 2-ом чтении. 

Козловская О.В. Спасибо. Пожалуйста, вопросы к Андрею Анатольевичу. 

Олег Владимирович, затем Николай Александрович.  

Громов О.В. Андрей Александрович, я буду голосовать за этот документ. 

Мы много принимаем законов о планировании, территориальному размещению. 
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Они положительно срабатывают на экономику Томской области. Но нигде не вижу 

и здесь не нахожу схему размещения трудовых ресурсов. Дело в том, что берёшь 

Томскую область, Асиновский район в городах не хватает людей, а в крупных 

посёлках и в малых – безработица. Есть здесь какая-то связка? Или я не к месту 

задаю вопрос? Это, действительно, вызов времени. В малых сёла, где живёт 

небольшое количество людей, работы нет. А мы вынуждены их содержать, дорогу 

чистить и т.д. Это огромная нагрузка на бюджет. Это как-то взаимосвязано? 

Решается? Спасибо. 

Антонов А.А. Олег Владимирович, правильный вопрос. Вопрос требует 

детальной проработки. Мы к этому направлению приступаем в 2015 году. Есть 

поручение Губернатора проработать вопрос об организации данной работы. 

Несколько лет назад была предпринята попытка посмотреть именно 

территориальное размещение трудовых ресурсов. Сейчас в первую очередь оно 

будет рассмотрено на схеме территориального планирования. Но Губернатор 

потребовал детально посмотреть по каждому населённому пункту трудовые 

ресурсы. Мы планировали эту работу начать в 2015 году ориентировочно весной. 

Соответственно, через год представить на рассмотрение более детальную 

проработку по каждому населённому пункту, для того, чтобы мы смогли принять с 

вами взвешенные решения: где необходимо содержание населённых пунктов, а где 

развитие проектов, с точки зрения перспективы размещения трудовых ресурсов. 

Козловская О.В. Пожалуйста, Николай Александрович. 

Вяткин Н.А. Скажите, пожалуйста, под названием «государственная 

программа», что нужно понимать? Сюда входят федеральные или областные 

программы? 

Антонов А.А. Эта сейчас общепринятая терминология. Государственная 

программа есть федерального уровня, и есть государственная программа 

субъектового уровня. В муниципалитетах будет муниципальная программа. 

Козловская О.В. Спасибо. Пожалуйста, Борис Алексеевич. 

Мальцев Б.А.Андрей Александрович, по вопросу моего коллеги, чтобы в 

каждой деревне все работали – это только мечты из Асино. В мире никто так не 

работает. Я был во Франции в деревне, где 300 домов и всего 2 предпринимателя: 

один молоко производит, другой вино. Остальные нигде не работают. Говорить о 
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том, что у нас в Асиновском районе будет 100% рабочих, этого не было и не будет. 

Хочу Вам задать вопрос. У нас целый ряд: Томск – 500 тысяч, Северск – 100, а 

потом ещё Асино и маленькая деревня. Где самая высокая безработица? Где 

больше число населения или меньше? 

Антонов А.А. Мы смотрели вопрос предварительно. Представляли проект 

нашим муниципальным образованиям той стратегии территориального 

размещения, который будет обсуждаться с вами. Видим, что есть занятость 

населения в средней полосе области, где мы ориентировочно ставим задачу 

стимулировать самозанятость, выявить ключевых фермеров, направления… 

Мальцев Б.А.Я задаю по факту: где выше безработица в городе Томске или 

в Больше-Дорохово Асиновского района? В процентном соотношении? 

Антонов А.А. Про Больше-Дорохово я Вам сейчас не скажу. В Томске 

ситуация неплохая. Пока мы невидим сильных волнений, но есть определённая 

оптимизация по численности. В целом могу сказать, что безработица в районах 

скрытая, и она больше. 

Мальцев Б.А. Но там есть самозанятость, и её нужно поддерживать. 

Никаких фабрик там никто строить не будет. 

Козловская О.В. Спасибо, Борис Алексеевич. Пожалуйста, Владимир 

Владимирович. 

Казаков В.В. Мы ставим в тупик Андрея Александровича, что ему сейчас 

раздавать рабочие места либо так сделать, чтобы два человека в деревне кормили 

всю деревню. Да? Горизонты планирования этого закона не позволяют этого 

сделать. У меня другой вопрос: скажите, пожалуйста, Андрей Александрович, в 

рамках этого закона как видится такой простой закон о бездомных животных? Он 

вписывается как-то в Стратегию? 

Антонов А.А. Прямого специализированного вопроса в Стратегии нет. Но 

если мы с вами посчитаем необходимым данный вопрос рассмотреть в какой-то 

политической плоскости, выработать политику или государственную программу, 

то можем, и никто нам не запрещает, в какой-нибудь концепции его рассмотреть. 

Казаков В.В. Спасибо, Андрей Александрович. 

Козловская О.В. Есть ещё вопросы, коллеги? Алексей Геннадьевич, Леонид 

Леонидович, и есть предложение ограничиться. Нет возражений? Пожалуйста, 
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Алексей Геннадьевич. 

Федоров А.Г. Я задавал этот вопрос на комитете, к сожалению, не получил 

чёткого ответа. Полномочия Губернатора Томской области? Мы же в целом 

рассматриваем, не сегодняшнюю ситуацию, когда у нас Сергей Анатольевич 

Жвачкин - Губернатор, а закон на будущее. Если придёт другой губернатор, то 

получается он будет определять, уточнять цели, задачи и приоритеты социально-

экономического развития Томской области и направления их достижений 

единолично? 

Антонов А.А. Цели и задачи, которые мы с вами в основном определяем, 

доводятся Администрацией Президента и Президентом Российской Федерации в 

виде указов и нормативных документов. Мы, соответственно, определяем эти цели, 

дальше обсуждаем при рассмотрении стратегии. 

Фёдоров А.Г. В законе чётко написано, что Губернатор определяет, 

уточняет задачи, цели и всё остальное прочее. 

Антонов А.А. Губернатор инициирует исходя из той информации, которая 

нам приходит из федерации, определённые цели, указы Президента. Мы это, 

соответственно, вносим в цели и добавляем свои приоритетные региональные 

направления, которые обсуждаем, и в случае необходимости принимаем решение 

определить эти цели на голосовании при рассмотрении Стратегии. 

Козловская О.В. Спасибо Андрей Александрович. Леонид Леонидович, и 

завершаем. 

Терехов Л.Л. Уважаемый Андрей Александрович, всем известно, что 

рыночная экономика должна быть плановой, но как известно, сколько денег, 

столько и планов. Как вам удаётся стратегически планировать наполнение доходов, 

в том числе и федеральных?  

Антонов А.А.С каждым годом всё сложнее становится с планированием. 

Это связано, и мы не раз обсуждали, с законом о консолидированных группах 

налогоплательщиков. Могу честно сказать, что это направление для нас достаточно 

существенное в связи с нашей спецификой развития экономики, отраслей. 

Значимость от некоторых решений достигает до 10% от наших доходных 

бюджетов, которые находятся в плане гипотетическом. Не то, что мы можем 

спланировать, а то, что нам доводится. Определённые сложности в этом есть. Что 
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касается организаций Томской области, то определённый опыт, определённая 

работа с конкретными организациями позволяет нам планировать доходную часть 

бюджета. Сложность появилась именно с консолидированной группой 

налогоплательщиков. 

Козловская О.В. Спасибо. Достаточно. Присаживайтесь, Андрей 

Александрович. Позиция комитета, Аркадий Яковлевич. 

Эскин А.Я. Очень подробно смотрели данный закон. Много было споров. 

Что-то мы отстояли, в чём-то нас убедили. Хочу обратить внимание всех, что мы 

сейчас не рассматриваем стратегию, а мы рассматриваем скелет документа, в 

котором должны присутствовать. Когда мы приняли законодательные акты на 

уровне Федерации и области, что у нас бюджет будет формироваться через 

госпрограммы, тем самым мы должны дальше двигаться, и уже в этом году 

попробовали бюджет формировать через госпрограммы. Если мы сегодня не 

сформулируем перечень документов, то мы дальше не сможем двигаться. 

В чём прелесть сегодняшнего закона? В том, что мы на комиссиях, а комитет 

по экономике уже начал эту работу, будем рассматривать все госпрограммы. 

Комиссии это не только депутаты, но и общественность, и официальные лица. 

Когда мы вычистим все госпрограммы, чтобы они были действенными, 

жизненными и реализованными, то тогда получим хороший бюджет, и, 

естественно, получим хорошую стратегию. Там остались ещё вопросы, которые мы 

будем, как договорились с Андреем Александровичем, формулировать, изменения 

к этому закону в конце года, когда придет федеральный закон о Стратегическом 

планировании. Думаю, что сегодня комитет полностью поддержал это мнение. 

Надо голосовать за 2-е чтение и дальше двигаться в работе над этими 

документами. 

Козловская О.В. Спасибо. Есть вопросы к Аркадию Яковлевичу? Нет 

вопросов. Есть желающие выступить? Пожалуйста, Екатерина Мефодиевна.  

Собканюк Е.М. Уважаемые коллеги, данный законопроект рассматривался 

на комиссии по бюджету. Должна сказать, что комиссия у нас очень серьёзная. В 

неё входят представители сельских муниципалитетов, районов области, города. 

Данный законопроект обсуждался очень бурно. Было внесено много предложений. 

Они все учтены в данном варианте, который нам с вами сегодня представлен. Я 
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полагаю, что мы должны все голосовать за этот законопроект. Это действительно 

рамочный закон, определяющий основные направления, по которым мы можем 

разрабатывать документы для дальнейшего развития нашей области. Я всех 

призываю проголосовать «за». Дальше закон будет работать, и мы сможем вносить 

изменения, если в этом будет необходимость. Спасибо. 

Козловская О.В. Спасибо. Есть ещё желающие выступить? Пожалуйста, 

Владимир Владимирович. 

Казаков В.В. Давайте примем. Может, это нам поможет. 

Козловская О.В. Есть ещё желающие выступить? Спасибо. Переходим к 

голосованию? Голосуем 2-е чтение Закона. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………29+3 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........6 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, объявляется перерыв на 30 минут. В 

11.45 мы продолжаем работу. Приношу извинения перед приглашёнными за 

задержку по времени. 

 

Заседание второе                            11-45 

Председательствует Козловская Оксана Витальевна. 

Проводится регистрация. Зарегистрировалось 31 депутатов. Кворум имеется. 

Собрание полномочно продолжать работу. 

Козловская О.В. Прежде чем объявить очередной вопрос, я бы хотела с 

вами, коллеги, посоветоваться, мы на Совете Думы договорились о том, что на 

фиксированное время приглашаем с отчётом начальника Управления 

Министерства внутренних дел и линейного отделения на транспорте. Есть 

предложение сейчас заслушать отчёт и информацию, а после этого пойти дальше 

по повестке. Будут возражения? 

Из зала. Нет. 

Козловская О.В. Ещё раз приношу извинения присутствующим из-за того, 

что время сдвигается. Но мы договаривались, что во время работы Думы, у нас  с 
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вами такой «походный» вариант. Тогда мы переходим к рассмотрению вопроса, 

который у нас стоит в повестке под номером  9. 

Собрание переходит к рассмотрению вопроса повестки дня  «Об отчете о 

результатах деятельности органов внутренних дел по Томской области за 2014 

год». 

Слово для доклада предоставляется Митрофанову Игорю Анатольевичу, 

начальнику Управления Министерства внутренних дел Российской Федерации по 

Томской области,  генерал-майор полиции. 

Митрофанов И.А. Добрый день, уважаемая Оксана Витальевна, уважаемые 

депутаты.  

Уважаемые коллеги, в соответствии с нормами российского 

законодательства основной целью выступления перед Законодательным собранием 

субъекта Российской Федерации является не только информация о состоянии 

правопорядка в регионе, но и обеспечение укрепления взаимодействия полиции с 

государственными и муниципальными органами, общественными объединениями, 

организациями и гражданами по предупреждению и раскрытию преступлений и 

правонарушений. В связи с этим, используя трибуну Законодательного собрания, 

мы хотим привлечь внимание органов законодательной, исполнительной власти и 

местных органов самоуправления к вопросам, решение которых зависит от уровня 

взаимодействия всех ветвей власти, влияющих на состояние преступности и 

правопорядка в целом. 

Статистические результаты нашей деятельности за прошедший год 

достаточно подробно изложены в информационно-аналитической записке. Вы 

заранее имели возможность с ней ознакомиться, поэтому я остановлюсь на 

основных моментах, которыми был характерен прошедший год, и больше 

внимания уделю вопросам, требующим выработки совместных мер, а также 

ответам на ваши поступившие вопросы в адрес Управления.  

В первую очередь хочу поблагодарить депутатский корпус за поддержку и 

внимательное отношение к деятельности Управления внутренних дел. Ваши 

предложения, критические замечания позволяют своевременно вносить 

коррективы в нашу деятельность. В целом конструктивное взаимодействие органов 

внутренних дел с органами власти и другими правоохранительными ведомствами 
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позволили сохранить контроль над состоянием оперативной обстановки в регионе. 

Благодаря тесному взаимодействию и оперативности в решении возникающих 

вопросов, своевременном оказании оперативной помощи и поддержки, были 

установлены виновные в совершении ряда громких преступлений, которые 

вызвали широкий общественный резонанс не только на территории нашей области, 

но и за её пределами. Я говорю о разбойном нападении на инкассаторов, 

сопряженное с убийством, в гипермаркете «Лента», и убийство трехлетней Вики 

Вылегжаниной в Ленинском районе города Томска. 

В прошедшем году в области не допущено массовых нарушений 

общественного порядка, проявлений экстремизма, терроризма. Сохраняется 

тенденция снижения числа зарегистрированных преступлений и потерпевших от 

преступных посягательств. Томская область находится на четвертой позиции в 

числе регионов Сибирского федерального округа с наиболее низким уровнем 

преступности: 1926 преступлений на 100 тыс. населения. Для сравнения: у наших 

соседей Кемеровской области 9-я позиция – 2260, Забайкальский край – 2935, 

почти 3000 преступлений на 100 тыс. населения. 

В числе районов области наиболее высокий уровень преступности отмечен в 

Асиновском районе – 2400; в Верхнекетском – 2200; Колпашевском – 2200. Общее 

состояние преступности характеризуется снижением числа имущественных 

преступлений: минус 5%; в первую очередь краж; минус 3%, в том числе 

квартирных; грабежей на 19%, разбойных нападений на 19%; фактов 

мошенничества на 19%; вымогательства на 55%. Число преступлений против 

личности незначительно возросло на 2%, в основном за счёт преступлений 

небольшой тяжести. 

В прошедшем году органы внутренних дел области расследовали 8800 

преступлений, из которых 20% относятся к категории тяжких и особо тяжких. В 

суд направлено 5700 уголовных дел. К уголовной ответственности привлечено 

свыше 5000 лиц, в том числе свыше 1700 за совершение тяжких и особо тяжких 

преступлений. 

В целях повышения эффективности работы по профилактике и пресечению 

преступлений с учётом анализа оперативной обстановки, проводятся различная 
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оперативно-профилактические мероприятия, в ходе которых усиливаются наряды 

дорожных служб, меняется схема, расстановка, маршруты патрулирования. 

Значительный объем работы проделан по розыску лиц. Всего разыскивалось 

свыше 800 лиц, скрывшихся от органов предварительного следствия и суда. Более 

70% из них было разыскано. Также установлена судьба 1300 лиц пропавших без 

вести, ушедших из дома, утративших связь с родственниками. 

Особое внимание, помимо организации работы по раскрытию преступлений, 

уделялось приоритетным направлениям борьбы с преступностью. Реализация 

мероприятий межведомственных планов по противодействию экстремизма и 

обеспечению антитеррористической безопасности региона позволила не допустить 

роста протестной активности населения, проникновения в общество идеологии 

национального, расового, социального, религиозного экстремизма. В прошедшем 

году совместно с органами госбезопасности выявлено 8 фактов экстремистской 

деятельности. Все они связаны с размещением в интернете материалов 

экстремистского содержания.  

На постоянном контроле находилась организация работы по 

противодействию экономической преступности. Приоритетом здесь оставалась 

выявление и раскрытие тяжких и особо тяжких преступлений. Результатом такого 

подхода, несмотря на общее снижение числа выявленных преступлений 

экономической направленности, количество тяжких и особо тяжких преступлений 

увеличилось на 13%. Их доля в общей массе экономических преступлений 

возросла с 50 до 75%. Также возросла доля выявленных преступлений 

совершенных в крупном и особо крупном размере. Это отражает общие тенденции 

как в целом по России, так по Сибирскому федеральному округу. В прошедшем 

году возбуждены уголовные дела, связанные с организацией преступного 

сообщества, специализирующегося на проведении незаконных азартных игр с 

извлечением дохода в особо крупном размере более 400 млн. руб. 

Не менее важным направлением является работа по выявлению и 

документированию преступлений коррупционной направленности. Динамика 

основных результатов работы в этом направлении характеризуется ростом на 12% 

числа выявленных коррупционных преступлений с 200 до 235. При этом по России, 

Сибирскому федеральному округу отмечается снижение данного показателя. 



 32 

Большую часть коррупционных преступлений составляет взяточничество, число 

которых возросло на 27%; коммерческого подкупа на 700%, в 7 раз.  

Однако, несмотря на все положительные тенденции, остается ещё немало 

вопросов, в том числе требующих выработки реализации совместных мер. Первое 

на что хотелось обратить внимание – это проблема пьянства, которая постепенно 

переходит в число основных факторов, причин и условий, способствующих 

совершению преступлений и правонарушений. Полиция, в силу своих функций и 

полномочий, сталкивается уже с последствиями наших общих недоработок в сфере 

профилактики алкоголизации населения. Приведу немного статистики. По 

результатам расследований уголовных дел в целом 77% убийств и 82% случая 

умышленного причинения тяжкого вреда здоровью совершены во время или после 

употребления спиртных напитков. В целом количество преступлений, 

совершенных в состоянии алкогольного опьянения возросло на 28%. Если на 

прошлом отчёте я говорил о том, что в 2013 году каждое пятое преступление 

совершалось под воздействием алкоголя, то в прошедшем году уже каждое третье 

преступление. Проблема пьяной преступности рождает и развивает другую 

проблему – проблему повторной преступности. Из 9000 лиц, совершивших 

преступление в 2014 годы 2700, т.е. практически третья часть, на момент 

совершения преступления находилась в состоянии алкогольного опьянения и ранее 

уже привлекалась к уголовной ответственности. В целом по области уровень 

повторной преступности возрос с 60% до 66%.  

В целом по области уровень подростковой преступности вырос с 5,5% до 

6,5%, а в муниципальных образованиях Колпашевский, Кривошеинский, 

Парабельский, Молчановский районы, в городе Стрежевой, в ЗАТО Северск 

практически каждому десятому расследованному преступлению, лицом его 

совершившим, является несовершеннолетний. Как мы видим, все социальные 

факторы преступности тесно взаимосвязаны, и мы не добьемся успеха, проводя 

профилактику какого-то одного направления. Необходим комплексный подход к 

разработке профилактических мероприятий, учитывающий все социальные 

составляющие преступности. 

Безусловно, руководство области и вами за последние годы был выработан и 

реализован широкий комплекс практических мер, направленных на профилактику 
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преступлений и правонарушений. Но, как показывает ситуация при реализации тех 

или иных законов и норм, мы сталкиваемся с рядом новых проблем или возникают 

вопросы, требующие внесения изменений. В прошлом году в аналогичном отчёте я 

обозначал эти проблемы и предлагал рассмотреть возможности внесения 

дополнений в областной закон об ограничении продажи алкогольной продукции, 

48-й Закон от 05.05.2012 в части конкретизации понятия, что относится к местам 

оказания услуг общественного питания, в которые постепенно перепрофилируются 

торговые объекты, с разработкой требований, предъявляемых таким местам. 

Вместо этого в закон были внесены дополнения, расширяющие перечень 

алкогольных напитков, розничная продажа которых разрешена в местах оказания 

услуг общественного питания сверх ограниченного времени. Вместе с тем данный 

закон был дополнен статьями 2.1, 2.2, определяющие полномочия Законодательной 

Думы, исполнительных органов государственной власти региона в области 

регулирования розничной продажи алкогольной продукции. Очевидно, что помимо 

уже принятых решений, необходимо совместно продумать дополнительные 

механизмы по выработке новых и совершенствованию имеющихся комплексных 

мер профилактики преступлений и правонарушений, причинами которых является 

последствия употребления алкоголя. Надеюсь, что в текущем году с учётом 

представленных вам полномочий, мы вернёмся к рассмотрению этих вопросов.  

Характеризуя криминальную обстановку в области, нельзя не сказать о 

преступлениях, совершенных в общественных местах и на улицах. Их рост 

составил 9%. Каждое четвёртое зарегистрированное преступление совершено на 

улицах городов и населённых пунктов. Тем не менее, отмечу, что в массиве 

уличных преступлений, на 15% сократилось количество грабежей, на 19% 

разбойных нападений, на 4% тяжких и особо тяжких преступлений против 

личности. Вместе с тем возросло на 7% количество краж, большее часть из 

которых 58% составляют кражи имущества из оставленного без присмотра 

автотранспорта. Но основной рост уличных преступлений, которые мы наблюдаем 

в статистике, произошёл за счёт преступлений связанных с незаконным оборотом 

наркотиков. Число таких преступлений, отнесённых к категории совершенных на 

улице, возросло более чем в 2 раза, из них 80% – это факты сбыта. В целом 
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проблема наркомании является одной из самых острых и долгосрочных по своим 

негативным последствиям.  

Важным направлением в профилактической работе является 

предупреждение дорожно-транспортных происшествий для обеспечения 

безопасности дорожного движения. Результатом принимаемых в этом направлении 

мер стало снижение на 5% числа дорожно-транспортных происшествий, на 10% 

количества погибших и раненых. Анализ дорожно-транспортных происшествий 

показал, что в 2014 году в Томской области произошло 345 ДТП, это 40% от 

общего числа, в которых сопутствующей причиной явилось неудовлетворительное 

состояние уличной дорожной сети, куда входит и неудовлетворительное покрытие 

дорог, отсутствие освещения и дорожных знаков, ненадлежащее обустройство 

пешеходных переходов. В таких ДТП погибло 40 человек, и получили ранения 382 

гражданина. Сотрудниками ГИБДД за неудовлетворительное содержание улично-

дорожной сети и создание помех для движения к административной 

ответственности привлечено 470 руководителей дорожно-коммунального 

комплекса, за повреждение дорог составлено 270. Считаю, что состояние улично-

дорожной сети также может стать предметом депутатского контроля, и это, в свою 

очередь, повысит ответственность должностных лиц дорожно-эксплуатационных 

организаций и руководства большинства муниципальных образований. Кроме того, 

в немалой степени к снижению дорожно-транспортных происшествий 

способствует внедрение в деятельность ГИБДД средств автоматической 

фотовидеофиксации, эффективность использования которых мы уже можем 

наблюдать: 43% от всех выявленных сотрудниками ГИБДД административных 

правонарушений, зафиксированы с помощью данных комплексов. На 34% 

сократилось количество дорожно-транспортных происшествий, где несоответствие 

скорости конкретным условиям, явилось причинной их совершения. Однако число 

таких происшествий остается ещё значительным. Фактически это каждое пятое 

ДТП, и фиксируются они, в том числе, и за пределами областного центра. Это 

Томский, Асиновский, Первомайский районы, город Стрежевой. Считаю, что 

вопросы по расширению сети комплексов автоматической фотовидеофиксации, 

остаются актуальными не только для города Томска, но и для районов области.  
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Обеспечение правопорядка и безопасности населения на местах во многом 

зависит от уровня взаимодействия руководителей территориальных органов 

внутренних дел с органами исполнительной, законодательной власти и другими 

правоохранительными структурами. В целях повышения эффективности 

деятельности полиции в 2014 году было принято решение об укреплении 

районного звена и возобновлении работы самостоятельных территориальных 

органов внутренних дел в районах области. Для реализации этой задачи была 

сокращена численность подразделений областного аппарата. В территориальные 

органы передано 232 аттестованные штатные единицы. С 1 января 2015 года 

возобновлена работа самостоятельных подразделений в 10 районах области. В 

результате сегодня в регионе функционирует 17 территориальных органов 

внутренних дел, было 10, в числе которых осталось 3 межмуниципальных 

подразделения. Соединен Стрежевской отдел с Александровским, Асиновский и 

Первомайский, Парабельский и Кедровый. Работу, направленную на оптимизацию 

организационной штатной структуры, мы будем продолжать и дальше, уделяя 

особое внимание укреплению районного звена именно сельской местности. С 

учётом наших расстояний и отсутствия дорог большинство сельских поселений не 

обеспечено постоянным присутствием полиции. Если рассматривать конкретные 

цифры, то на 576 сельских населенных пунктов приходится 126 штатных 

уполномоченных полиции. При этом жильем обеспечено только 87, а 

непосредственно на обслуживаемых участках проживает только 52 сотрудника. 

Проблема обеспечения сотрудников жилыми помещениями стоит не первый год, в 

прошлом году я также озвучивал эту проблему, но положительного решения 

принято так и не было.  

С 2013 года два участковых уполномоченных полиции в Колпашевском 

районе, закрепленным за Чажемтовским и Инкинским сельским поселением, в 

связи с отсутствием собственного жилья на территории данных муниципальных 

образований и невозможностью его арендовать, проживают в санатории 

«Чажемто» вдвоем в одной комнате, выделенной руководителем санатория. После 

обращения на имя Губернатора получен ответ на возможность выделения жилого 

помещения в деревне Могильный мыс. Однако для проживания оно не пригодно и 

требует значительных капитальных вложений.  
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Другой пример. В Александровском районе, куда участковый 

уполномоченный по обслуживанию сельского поселения добирается двое суток на 

моторной лодке по реке в летнее время либо 6 часов на снегоходе зимой, при этом 

остановиться там на ночь негде.  

Уважаемые депутаты, можно ещё много говорить об отдельных 

направлениях деятельности полиции, но рамки отведенные Регламентом мне это не 

позволяют сделать. Предлагаю такие вопросы рассмотреть в любых удобных для 

депутатского корпуса форматах. Все имеющиеся проблемы, недостатки в работе 

мы скрупулезно, самокритично рассмотрели на расширенном заседании коллегии, 

которое состоялось 20, 21 января. Сейчас, если позволите, я остановлюсь на тех 

вопросах, которые были представлены вами в адрес Управления внутренних дел. 

Козловская О.В. Спасибо Игорь Анатольевич. Коллеги 20 вопросов 

переданы от депутатов, есть предложение их рассмотреть, если затем вопросы 

возникнут, то я бы предложила определиться и вопросы задать от фракций. 

Митрофанов И.А. Я буду стараться коротко на них отвечать.  

Обращение депутата Зырянского района: «Ускорить заключение соглашения 

о передаче полномочий сотрудникам полиции по согласованию административных 

протоколов, которые предусмотрены Кодексом Томской области».  

Вы знаете, что по указу Президента, мы исключены из того перечня, кто 

составляет протоколы по тем составам, которые определены в законе Томской 

области или другого субъекта. Но есть одна небольшая лазейка, которой мы 

воспользовались вместе с депутатами. Сегодня на рассмотрении находится 

соглашение о том, что по отдельным составам, которые необходимо нам оценивать 

и контролировать (вопросы общественного порядка и безопасности граждан), 

будет подписано между Губернатором Томской области и Министром внутренних 

дел. Эти документы готовятся. Порядок и формат определен, думаю, что мы эту 

ситуацию разрешим. 

Глава Тегульдетского района: «Для обеспечения общественного порядка, в 

том числе связанного с географическими особенностями района и обеспечения 

безопасности граждан, надлежащим исполнением органов внутренних дел 

государственных услуг, считаю необходимым сохранение кадрового ядра, а также 

комплектовать должности лицом разрешительной работы …». 
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Вопрос большой. Отвечу коротко. Что касается комплектования кадровых 

должностей лицом разрешительной работы, здесь человек был, но он подал рапорт 

на пенсию. Мы подбираем человека. Должность будет закомплектована. Что 

касается введения дополнительной должности подразделения дознания, то это 

прерогатива начальника органа. Мы, как правило, идем навстречу, если 

руководители видят в своих подразделениях, что можно кого-то поменять. Здесь 

вопросов нет. Будет обращение – будет решение.  

Середа Николай Иванович, Северный округ: «В Парабельском, 

Каргасокском районах Томской области в весенние, летние, осенние периоды 

значительная часть сёл имеет из транспортной доступности только водно-

воздушный транспорт. Планируется ли Управлением МВД обеспечить свои 

районные подразделения водным транспортом?». 

Для справки в наличие сегодня по Каргасокскому району 4 моторные лодки 

«Крым», «Обь»; снегоболотоходный ГАЗ, катер КС-100. В Парабельском районе 2 

моторные лодки, три лодочных мотора, катер КС. Пока этого достаточного. Я уже 

сказал, мы сегодня имеем позицию такую, что в первую очередь должны 

обеспечивать территориальные органы, сельские, а по остаточному принципу уже 

городские подразделения и областной аппарат. 

Фёдоров Алексей Геннадьевич, КПРФ: «Как известно Правительством 

обсуждается идея объединение ФСКН, ФМС с Министерством внутренних дел. 

Каким образом слияние данных ведомств позволяет повлиять на результаты их 

деятельности, а также на безопасность граждан нашего региона?». 

Пока этого не случилось, поэтому комментировать преждевременно. Это 

прерогатива Президента Российской Федерации объединение, соединение. Будет 

такое решение, будем его выполнять. 

Козловская О.В. Вы сейчас очень плотно взаимодействуете. 

Митрофанов И.А. У нас нет никаких вопросов по взаимодействию, что с 

ФСКН, что с ФМС. Мы проводим регулярные совместные коллегии, оперативные 

совещания, рейдовые мероприятия, которые из центра нам спускаются, и сами мы 

инициируем подобные вещи. В части взаимодействия у нас никаких вопросов 

сегодня нет. 
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Глава Администрации Первомайского района: «Почему соединили два 

подразделения Асиновский и Первомайский?». 

Уважаемые коллеги, для понимания: 40 км – расстояние сложное для 

доступности. Если подразделения разделить, то мы должны увеличить штат 

дежурной части, тыловых подразделений, кадровых, ИВС. Наверное, лучше людей 

использовать на улице по охране общественного порядка, дорожной дисциплины и 

прочее. Смысла никакого нет. Поэтому здесь разумная мысль присутствует. Там, 

где далеко, где не наездишься мы, пошли по пути разъединения, разукрупнения. 

Боргер Александр Александрович, Стрежевской округ: «Известно, что в 

ближайшее будущее планируется сокращение сотрудников на 10%...». 

Что касается сокращения, то решения пока нет. Разговоров много. Я тоже 

вижу и слышу об этом. Еще раз повторю, что это решение может быть только 

решением Президента. Если оно будет, то оно будет беспрекословно выполнено, 

какое бы оно не было.  

Кравченко Владимир Казимирович задавал вопрос по программам, 

насколько они эффективны в сравнении. Вопрос достаточно сложный. Здесь можно 

уйти в дискуссию. Но в принципе любая программа, как я понимаю, если сегодня 

она не дала никакого результата, а через месяц, два, год она может дать 

положительный результат. Как пример, могу сказать по оружию. Мы нашли 

средства и сегодня гражданам, сдающим оружие, выплачиваем деньги и, тем 

самым, предупреждаем, предотвращаем наиболее тяжкие преступления, которые 

теоретически могли быть совершены.  

Что касается фотовидеофиксации. Программа вложения денежных средств. 

43 % административной практики – это результаты фотовидеофиксации. Но и 

психология человека-водителя, если он знает, что фиксируют, то он и скорость не 

превысит и на встречную полосу не выедет. Конечно, это профилактика, и это 

плюс. 

Дальше идут вопросы, которые я в докладе отметил. У меня все. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, на рассмотрение данного отчета у нас 

отведено 30 минут. Мы фактически время исчерпали. По-моему, был очень 

содержательный полный и не только позитивный доклад. Есть ли ещё желающие 
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непременно задать вопросы? Мы сейчас с вами уйдем за перерыв. Просьба – по 

одному вопрос от фракции. Наталья Геннадьевна, пожалуйста. 

Барышникова Н.Г. Уважаемый Игорь Анатольевич, есть на данный момент 

у Вас сведения по дорожно-транспортным происшествиям с участием маршрутных 

транспортных средств в городе Томске? Увеличилось количество ДТП с участием 

маршрутных транспортных средств? 

Митрофанов И.А. Могу Вам привести статистику за 2014 год девять 

водителей автобусов, которые перевозят пассажиров, было задержан нами в 

состоянии алкогольного и наркотического опьянения. Много или мало, сложно на 

это ответить. Наверное, много. Даже один – это уже плохо, это безопасность 

граждан. Может произойти что угодно. Нами на системной основе проводятся 

рейды не только по состоянию водителей, но и по состоянию транспортных 

средств на предмет их технической пригодности к движению. На сегодня мы 

фиксируем, что много водителей работает из Средней Азии, кавказских регионов. 

У них законные основания на это есть. Не могу сказать, что проблема стоит остро, 

но это проблема, которую нужно постоянно контролировать. 

Козловская О.В. Спасибо. Пожалуйста, Олег Владимирович. 

Громов О.В. Я не хотел задавать вопрос, но он вытекает из Вашего доклада. 

Вы сказали, что наблюдается рост преступности в связи с тем, что у нас идет 

торговля спиртным, и предложили одну из мер опять навести порядок с 

разрешённой торговлей.  

Митрофанов И.А. В том числе. 

Громов О.В. Но у нас идет беспредел. Торгуют везде контрафактом: в 

частных точках, в селе в каждом доме по 100 – 110 рублей бутылка. 

Козловская О.В. Олег Владимирович, короче можно, пожалуйста. 

Громов О.В. Какая борьба идет с контрафактом? Или вообще этим никто не 

занимается? 

Митрофанов И.А. Если мы внимательно посмотрим законодательство, то 

штрафные санкции за изготовление контрафакта 500 рублей. Точка, которая 

занимается этим или реализует контрафакт, по нашим оценкам имеет прибыль от 

3000 до 7000 рублей в среднем. Вот цена вопроса: 500 рублей – штрафные санкции 

или 7000 рублей – прибыль. Для тех людей, которые этим занимаются, абсолютно 
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безразлично 10 раз или 100 будут привлечены к административной 

ответственности. Работа идёт. Каждую неделю мне докладывают рапортом, 

сколько изъято этой продукции, в каких местах. Работа идёт. Я ответил вам на 

вопрос, как оно есть на сегодняшний день. 

Козловская О.В. Владимир Владимирович Казаков. Затем Борис 

Алексеевич Мальцев.  

Казаков В.В. Уважаемый Игорь Анатольевич, большое Вам спасибо за 

содержательный доклад, а также большое спасибо от всех присоединенных 

территорий за светофор в п. Тимирязево на въезде. Огромное Вам спасибо. 

В Вашем докладе я не услышал, но хотел бы услышать ответ на следующий 

вопрос: что Вы планируете в своей деятельности по привлечению населения в 

охрану общественного порядка? Есть у Вас планы, и чем мы можем помочь? 

Митрофанов И.А. Мы развернули работу после того, как принят закон о 

народных дружинниках. Вы его знаете. Мы его продублировали фактически. 

Сегодня достаточно активно идёт работа. Очень хорошо отнеслись к этому люди. 

На многих предприятиях на территории областного центра, в Северске на сегодня 

образованы народные дружины. Сегодня около 250 человек в активе мы имеем. 

Разрабатываем формы, как это будет действовать. Это не секрет, что полиции не 

хватает на улицах не только в городе Томске, но и в любом другом городе. Люди 

сокращаются, мы их из ниоткуда не возьмём. Все возможности, какие у нас есть, 

используем: народные дружины, казачество. Сейчас идут переговоры с 

казачеством. Тоже этот потенциал нужно использовать. Внутренние войска 

Северской дивизии 168 человек подразделение батальона мы используем в 

городской черте. Безусловно, это резервы. У меня нет вопросов по структурам, по 

руководителям, все откликнулись на посылы, на закон. Сегодня как раз идёт 

вопрос нарабатывания, как все это выполнять функционально. 

Козловская О.В. Спасибо. Борис Алексеевич, Ваш вопрос. Затем Сергей 

Николаевич. Напоминаю, что договорились по одному вопросу от фракции. 

Мальцев Б.А. Игорь Анатольевич, большое спасибо за Вашу 

аналитическую записку, за Ваш доклад, спасибо вашему коллективу и Вам лично 

за ту работу, которую вы выполняете. 

Митрофанов И.А. Спасибо, Борис Алексеевич. 
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Мальцев Б.А. Благодаря Вашему выступлению, мы приняли решение и во 

всех маленьких магазинах шаговой доступности запретили продавать водку. 

Результат – на 30% увеличилось количество пьяных дебошей. Вернуть её обратно 

туда? 

Второе. Я живу далеко от города в посёлке Апрель. У нас был маленький 

магазинчик, где можно было купить бутылочку. Там в основном живет старшее 

поколение. Теперь водку не дают. Ближайшая продажа водки через 6 км. Раньше 

зашли старички, бутылочку выпили, а теперь надо идти 6 км. На автобусе ехать 

дорого. Идут пешком 6 км туда и назад, но несут уже вещь-мешок бутылок, и пьют 

значительно больше. 

Третье. От всех школ мы на сколько-то метров отодвинули продажу 

спиртных напитков – результат на 15,5% только за один год увеличилось пьяных 

дебошей. Может вернуть, в классе продавать? Спасибо. 

Митрофанов И.А. Вопрос этот очень непростой. В рамках 5 минут 

обсуждения мы не все точки расставим. Что сегодня происходит по факту? В 

небольшой киоск с окном ставится микроволновая печь, покупаются или пекутся 

10 пирожков, и этот объект считается местом по обслуживанию общепита. Киоск 

закрепляет тем самым право на круглосуточную торговлю спиртными напитками. 

С другой стороны, не будет этого киоска, люди найдут в другом месте. Помните, в 

своё время таксисты продавали. Вопрос нужно шире смотреть. Понятно, что эти 

заградительные меры, мы должны, хотим того или нет, выполнять. Пускай, они, 

как Вы говорите, не влияют. 

Мальцев Б.А. Это не Ваша задача, а задача депутатов бороться с пьянством. 

Митрофанов И.А. Борис Алексеевич, это общая задача. И программы 

должны быть, и средства должны определяться, и профилактическая работа 

вестись. Можно долго разговаривать на эту тему. 

Мальцев Б.А. У нас есть примеры: стоят 2 мечети. Рядом продают пиво на 

розлив, водку, но имамы не просят закрыть. И никто не пьёт, выходя из мечети. А 

со школы № 40 выходят – выпьют. 

Козловская О.В. Коллеги, у меня к вам убедительная просьба: я вас 

призываю к соблюдению Регламента. Вопрос есть, есть смысл его обсудить в 
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рамках тех инициатив, которые вы внесли, на комитете. Протокольно, Борис 

Алексеевич, сделаем запись. Нет возражений?  

Сергей Николаевич Брянский, Ваш вопрос.  

Брянский С.Н. Спасибо за доклад. Вопрос от фракции такой: доля 

наркопреступлений из отчёта, выведенного органами внутренних дел, составила 

58,4%. Фактически 60% от числа выявленных преступлений. Мы говорим о 

выработке совместных мер. Как приостановить эту проблему? Мы готовы Вас 

услышать, внести законодательные инициативы. Какие могут быть совместные 

меры? Что мы можем сделать, чтобы эту беду остановить? 

Митрофанов И.А. Здесь у нас есть достаточно много различных институтов 

и площадок, где мы эти вопросы обсуждаем. Это и антинаркотическая комиссия, и 

другие различные формы. Думаю, что здесь достаточно сделано с точки зрения 

законодательной базы, и по спайсам принято решение на федеральном уровне, и 

мы со своей стороны взаимодействуем. Чем больше будет законов, это не значит, 

что не будет наркотиков. Те инструменты, что есть их достаточно для того, чтоб 

реализовывать те программы, которые мы имеем.  

Козловская О.В. Спасибо. Коллеги, у нас есть ещё вопрос Антона 

Андреевича Шарыпова, но мы договорились по одному вопросу от фракции. Как 

будем поступать? Ограничиться? Антон Андреевич, настаиваете? Ставлю вопрос 

на голосование. Кто за то, чтобы дать возможность задать вопрос депутату 

Шарыпову, прошу проголосовать. Голосуем. 

Из зала. У меня не работает система. 

Козловская О.В. Ещё раз обращаюсь к Думе, даём возможность и 

ограничиваемся? Пожалуйста, Антон Андреевич, Вам помогла система. 

Шарыпов А.А. Игорь Анатольевич, здравствуйте. Вы в своем докладе 

указали (возможно, это не совсем ваше ведомство) такой пункт, как работу с 

протестами и экстремизмом, то у меня назрел вопрос следующего характера из 

обращений граждан ко мне, как к депутату. Скажите, пожалуйста, это по всем 

случаям или только в отношении социальных активистов антифашистов 

применяется практика избиения подозреваемых, свидетелей, постановка утюга на 

спину или это единичный случай? Спасибо. 
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Митрофанов И.А. Про утюги не знаю, не слышал. Вопрос интересный. 

Сегодня, что касается по экстремизму, мы работаем в рамках той нормативной 

базы, которая сегодня есть. Когда я говорил о протестной активности, я имел в 

виду, что не было нарушений общественного порядка во время протестных 

выступлений. Мы не запрещаем их, власть не запрещает никому. Всё должно быть 

в рамках правового поля, в рамках административного кодекса, уголовного и т.д. 

То есть здесь никаких серьёзных вопросов на территории Томской области в 

прошлом году не произошло. Были отдельные моменты, но они не вызвали 

резонанса или обсуждения на каких-то площадках. Что касается применения 

физической силы, то я, как любой человек, противник этого. Есть другие способы и 

формы. Если это случается по каждому факту на любой территории, в любом 

субъекте идет самое серьёзное разбирательство. Сегодня эта ситуация нетерпима 

для УВД, примеры показательны. Помните, 4 года назад? Однозначный ответ – 

недопустимо. 

Козловская О.В. Игорь Анатольевич, что касается утюгов, есть смысл 

персонально разобраться по этому случаю? Нас слышит население области. 

Митрофанов И.А. Вы в принципе говорите или у вас конкретный пример?  

Шарыпов А.А. Дело касается томского активиста Егора Алексеева. По 

данному вопросу работает его адвокат. Есть заявления по поводу нанесения побоев 

ему и свидетелям при задержании, хотя они не оказывали никакого сопротивления. 

Адвокат подал в прокуратуру и в другие органы. 

Козловская О.В. Просьба: на этот факт обратить внимание. 

Митрофанов И.А. Я обязательно посмотрю. Для понимания, уважаемые 

коллеги, сегодня мы фиксируем много обращений, заявлений, жалоб граждан по 

поводу нарушений с их точки зрения со стороны сотрудников ГИБДД, патрульно-

постовой службы. Мы проверяем каждый сигнал. Если есть основание, то 

назначается служебная проверка, подключаются разные структуры. Очень часто 

мы видим, что люди свидетельствуют либо анонимно, что сегодня очень модно, 

либо из соображений обиды: кто-то считает, что по отношению к нему незаконно 

применили те или иные требования, кто-то сводит счёты. Эти факты есть. Конечно, 

есть факты и вины сотрудников, и там, где нужно разбираться. Соотношение этого 

где-то 9 к 1 – 9 не подтверждается факты из обращений, 1 может быть 



 44 

подтвержден. Говорить, как некоторые средства массовой информации, не буду 

называть какие, когда берут во внимание одну сторону. Человек обратился, его 

избили, украли. Одна сторона – это истина в последней инстанции. Если через 2 

дня мы скажем, что это не так, наши слова никому не интересны. Все улетело. 

Мнение создалось, ситуацию приняли, как её подали. Это нормально? Нет. Она 

должна быть объективной и рассматриваться с разных точек зрения, по крайней 

мере, не с одной стороны, которая её подаёт. 

Козловская О.В. Спасибо большое, Игорь Анатольевич. Мы завершили 

вопросы. 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня 

«Информация о результатах деятельности Томского линейного отдела 

Министерства внутренних дел Российской Федерации на транспорте по 

обеспечению правопорядка на объектах транспорта за 2014 год». 

Слово для доклада предоставляется Хрулю Дмитрию Сергеевичу, 

начальнику Томского линейного отдела Министерства внутренних дел Российской 

Федерации на транспорте. 

Хруль Д.С. Уважаемая Оксана Витальевна, уважаемы депутаты, товарищи-

генералы, в соответствии с приоритетами направления деятельности подразделения 

Томского линейного отдела УВД России на транспорте в 2014 году принимались 

комплексные меры по реализации государственной политики в сфере обеспечения 

правопорядка и обеспечения безопасности, соблюдение защиты конституционных 

прав и свобод граждан на объектах транспорта. Одновременно с решением 

внутриведомственных задач в истекшем году особое внимание уделялось вопросам 

открытости и публичности в работе, развитию всестороннего сотрудничества с 

институтом гражданского общества. Для этого нами организовано тесное 

взаимодействие со средствами массовой информации. В электронных и печатных 

изданиях вышло более 500 публикаций на правоохранительную тематику. Вместе с 

тем руководителями отдела регулярно принималось участие в мероприятиях «Час 

пассажира», которые проходят в залах ожидания вокзалов города Томска. 

Непосредственная близость граждан создаёт удобство для обращения к начальнику 

и его заместителям по волнующим их вопросам. На официальном сайте 

Управления на транспорте МВД России по Сибирскому федеральному округу 
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размещены рубрики, где граждане также могут получить всю интересующую 

информацию, обратиться с заявлением, выразить своё замечание и предложение. 

Необходимым условием эффективного выполнения задач в сфере внутренних дел, 

является общественный контроль деятельности полиции со стороны 

Общественного совета. С участием членов Общественного совета Томского 

линейного отдела МВД России на транспорте проведён ряд мероприятий. В 

частности, посещались линейные пункты полиции, удалённые от головного 

подразделения. Акцент во время таких визитов был сделан на осуществление 

общественного контроля, соблюдение прав задержанных. 

Прошедший год, насыщенный различными общественно-политическими 

событиями, был очень непростым для отдела внутренних дел. Тем не менее, нам 

удалось сохранить контроль над криминогенной ситуацией на объектах транспорта 

Томской области. Томский линейный отдел имеет стабильный положительный 

результат в большинстве основных направлениях деятельности. Но необходимо 

отметить, что многого мы не добились если бы не чувствовали доверия населения, 

постоянную поддержку руководства Управления на транспорте, коллег из других 

правоохранительных органов Томской области. Всего за 2014 год получено 452 

отзыва от граждан. Все они положительные. Отмечается внимательность, 

вежливость, быстрота и оперативность сотрудников транспортной полиции. 

По итогам работы за 2014 год произошёл рост на 5% зарегистрированных 

преступлений, их количество стало 284. В общей структуре преступности 

преобладают преступления связанные с незаконным оборотом наркотиков, 

хищением и противоправными деяниями в сфере экономики. На протяжении всего 

года особое внимание обращалось на наращивание усилий  в работе по раскрытию 

и расследованию преступлений. Преступлений, попадающих под категорию 

тяжких и особо тяжких, зарегистрировано в зоне обслуживания 149. При этом не 

было допущено таких преступлений, как убийство, нанесение тяжких телесных 

повреждений, изнасилований и разбойных нападений. В течение года на объектах 

транспорта совершено 2 грабежа, оба раскрыты.  

Одним из основных компонентов профилактики общеуголовной 

преступности является противодействие незаконному обороту наркотиков. В 

аэропортах, на вокзалах, на станциях на постоянной основе ведётся работа, 



 46 

направленная на перекрытие каналов поставки и незаконного оборота 

наркотических средств и веществ. В целом сотрудниками транспортной полиции в 

прошлом году выявлено 137 преступлений, связанных с незаконным оборотом 

наркотических веществ (прирост 42%). К уголовной ответственности привлечено 

70 лиц, причастных к преступной деятельности в сфере незаконного оборота 

наркотиков.  

В 2014 году был реализован комплекс мероприятий по борьбе с 

экономическими преступлениями, в результате которых пресечено 132 

преступления экономической направленности. Из них: 26 – категории тяжких и 

особо тяжких, 23 – в крупном размере, 3 – преступления коррупционной 

направленности. Выявлено 3 факта незаконной предпринимательской деятельности 

без лицензии на перевозку опасных грузов железнодорожным и водным 

транспортом с извлечением дохода в общей сумме свыше 82 млн. руб.  

Совместно с оперативной службой Томской таможни принималось участие в 

оперативно-профилактических мероприятиях, направленных на выявление и 

документирование преступлений и правонарушений в сфере незаконной заготовки 

и оборота древесины, лесопродукции. Было выявлено 18 преступлений в сфере 

лесопромышленного комплекса, связанных с экспортом стратегически важных 

товаров. Два преступления выявлено по уклонению от уплаты таможенных пошлин 

и перевозку опасных грузов железнодорожным транспортом с извлечением дохода 

свыше 21 млн. руб.  

В целях обеспечения правопорядка было принято участие в более 36 

профилактических мероприятиях и операциях, направленных на борьбу с 

преступностью, пресечение противоправного вмешательства в работу транспорта, 

обеспечение личной имущественной безопасности пассажиров, соблюдение 

требований миграционного законодательства, противодействие незаконному 

обороту оружия, наркотических веществ.  

Организация взаимодействия исполнительных органов власти с 

руководством транспортных предприятий, правоохранительными органами 

области позволило решить ряд важнейших задач, связанных с обеспечением 

безопасности, укреплением правопорядка на участке оперативного обслуживания. 

Сотрудниками отдела организации общественного порядка при взаимодействии с 
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Томской транспортной прокуратурой, подразделением УФМС России по Томской 

области проводились мероприятия по выявлению и пресечению преступлений в 

сфере миграции, иные правонарушения, совершённые иностранными гражданами и 

лицами без гражданства. В течение года неоднократно проводились оперативно-

профилактические работы операции «Нелегал», «Регион-Магистраль». В ходе 

совместной работы было выявлено 82 правонарушения в указанной сфере на 

объектах транспорта.  

На постоянной основе сотрудниками подразделения проводится оперативно-

розыскные, досмотровые мероприятия с целью выявления преступных деяний в 

сфере незаконного оборота оружия. В результате работы было выявлено 9 

преступлений в данной категории. Из незаконного оборота изъято 30 единиц 

огнестрельного оружия, 2 единицы холодного оружия, 306 единиц боеприпасов, 

около 1,5 кг взрывчатых веществ. 

В период навигации 2014 года личным составом было проведено 114 рейдов 

по рекам области, в ходе которых пресечено 162 административных 

правонарушений. Из них большая часть нарушений правил рыболовства, 43 в 

сфере незаконного оборота оружия. В ходе проводимых мероприятий изъято более 

260 экземпляров незаконно добытой рыбы ценных пород, возбуждено 32 

уголовных дела. 

Необходимо отметить, что осуществление оперативной служебной 

деятельности на водных артериях области невозможно без наличия качественной, 

современной водной техники. На сегодня в подразделении линейного отдела 

поступила техника, Сегодня она составляет 1 теплоход, 5 катеров различной 

модификации, в том числе импортного производства с мощными двигателями. 

Данная техника сосредоточена в линейных пунктах полиции, обслуживающих 

водные объекты в городах Томск, Колпашево, Стрежевой, Асино, что позволяет 

выполнять служебные задачи в полном объёме.  

Личным составом подразделения полиции по оперативной работе и охране 

общественного порядка при взаимодействии с УВД России по Томской области, 

УФСБ России по Томской области на постоянной основе проводятся мероприятия 

по обеспечению общественной безопасности, недопущения актов терроризма, 

противодействие национальному, нравственному, религиозному экстремизму. В то 
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же время зарегистрировано 3 ложных сообщения о заминировании, объектов 

железнодорожного транспорта. Все 3 раскрыты. 

В обеспечение безопасности на транспортных объектах важное значение 

отводится использованию специальных технических средств контроля. С их 

помощью нами задержано 17 человек, находящихся в розыске, около 50 различных 

правонарушений, выявлено 5 преступлений, изъято 7 единиц оружия. 

Для решения задач по профилактике и пресечению правонарушений и 

преступлений на основе плана комплексного использования сил и средств 

организована работа нарядов патрульно-постовой службы на железнодорожных 

вокзалах, перронах и других объектах массового пребывания людей. 

Осуществлено сопровождение более 2,5 тысяч пассажирских поездов и 1,5 

тысячи электропоездов. В качестве профилактической работы в рамках 

административного законодательства пресечено более 3700 административных 

правонарушений, связанных с распитием спиртных напитков в общественных 

местах. Всего сотрудниками транспортной полиции выявлено и пресечено свыше 

8000 административных правонарушений, наложено административных штрафов 

на сумму более 2 млн. рублей.  

В зоне пристального внимания оставалась работа по предупреждению 

преступлений и правонарушений среди несовершеннолетних. На особый контроль 

взята работа с неблагополучными семьми. Всего за прошедший год сотрудниками 

транспортной полиции с объектов транспорта за совершение административных 

правонарушений было доставлено 159 несовершеннолетних. 

Проведена работа по обеспечению общественной безопасности при 

проведении различных мероприятий. Особенно в период подготовки и проведения 

Олимпийских и Паралимпийских игр в Сочи.  

Особое внимание уделялось обеспечению общественного порядка и 

безопасности при проезде, организованных групп несовершеннолетних к местам 

отдыха и обратно железнодорожным, водным и воздушным транспортом. 

Различными видами транспорта было перевезено свыше 3000 детей. Приняты 

меры, способствующие недопущению осложнения оперативной обстановки на 

объектах транспорта при перевозке детей и период летнего курортного сезона.  
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Железная дорога является источником повышенной опасности. Ежегодно 

регистрируются факты гибели людей. В результате несчастных случаев в учётных 

документах зарегистрировано 12 травмированных граждан подвижным составом, 

из которых 7 со смертельным исходом. В целях предупреждения подобных случаев 

проведена передислокация нарядов полиции. На постоянной основе проводится 

патрулирование опасных участков. Опубликовано 42 материала в средствах 

массовой информации. Ежедневно с нарушителями проводится разъяснительная 

работа, пресекаются административные правонарушения в этой сфере.  

В 2015 году в целях закрепления позитивных результатов работы, усиление 

координации взаимодействия всех служб и подразделений в борьбе с 

преступностью решили сосредоточить усилия на решении оперативных задач. Чем 

мы и займёмся. Спасибо. 

Козловская О.В. Спасибо, Дмитрий Сергеевич. Есть вопросы? Пожалуйста, 

Владимир Владимирович. 

Казаков В.В. Уважаемый Дмитрий Сергеевич, я рад, что Вы ратуете за 

безалкогольную среду на территории Томской области. Я буду Вашим 

сторонником и буду всячески Вас поддерживать, как и предыдущего оратора. Хочу 

сказать, что не надо разделять на то, что это Ваша задача, это не Ваша. Спасибо 

Вам за Вашу деятельность, в том числе и за законотворческие инициативы. 

Депутат Осипцов В.Н. постоянно ставит эти вопросы, но мы, как выясняется, 

принимаем другие законы. Продолжайте свою деятельность, и если нужна наша 

помощь, то мы всегда готовые её оказать.  

Что касается того вопроса, Борис Алексеевич, если бы то количество 

рабочих мест, которое мы потеряли, да плюс ещё алкоголь, то какая бы сегодня 

была преступность, мы даже представить себе не можем. 

Козловская О.В. Спасибо, Дмитрий Сергеевич. Есть ещё вопросы, коллеги? 

Нет.  

Уважаемые коллеги, мы традиционно постановления принимаем на 

следующем заседании Думы, предварительно обсуждая эти вопросы с нашими 

коллегами из Управления внутренних дел и линейного отдела. Есть предложение 

порядок не менять и ограничиться сегодня заслушиванием информации, а на 

следующем заседании мы обсудим постановление. Так, Владимир Казимирович? 
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Кравченко В.К. После рассмотрения на комитете.  

Козловская О.В. Нет возражений? Договорились. Ещё раз Игорь 

Анатольевич, Дмитрий Сергеевич, Вам огромное спасибо. 

Коллеги, прежде чем перейти к следующему вопросу, сейчас вручить 

удостоверения мировых судей. Удостоверение мирового судьи вручается 

Солдатенко Екатерине Владимировне. (Аплодисменты). Екатерина Владимировна, 

мы Вас поздравляем. Удачи Вам и успехов. 

Удостоверение вручается Осининой Татьяне Петровне, мировому судье 

Судебного участка №3. Оба судьи Октябрьского судебного района. Мы Вас 

поздравляем. Удачи и успехов Вам. (Аплодисменты). 

Уважаемые коллеги, мы возвращаемся к 4 вопросу. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  «О 

Законе Томской области «Об инновационной деятельности в Томской 

области» (2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Макасееву Андрею Юрьевичу, и.о. 

заместителя Губернатора Томской области по научно-образовательному комплексу 

и инновационной политике. 

Из зала. Можно без доклада, так как 2-е чтение? 

Козловская О.В. На комитетах подробно обсуждали. Если никто не 

настаивает, то можем задать вопросы. Есть вопросы? Спасибо. Позиция комитета, 

пожалуйста. 

Эскин А.Я. Комитет поддерживает. Было много обсуждений. Все замечания 

учтены. Надо продолжать по этому закону дальше работать исполнительной 

власти. 

Козловская О.В. Спасибо, Аркадий Яковлевич. Есть желающие выступить? 

Олег Владимирович, пожалуйста. 

Громов О.В. Коллеги, признаюсь честно, на фоне проблем в экономике, в 

сельском хозяйстве скептически относился к инновациям, хоть и голосовал. Но в 

последнее время «Evronews», по федеральным каналам всё чаще и чаще звучит 

город Томск. То там разработки сделали, то там. И меня, честно говоря, гордость 

берёт, поэтому голосую за закон с большим удовольствием. Спасибо. 

Козловская О.В. Спасибо. Есть ещё желающие? Коллеги, голосуем 2-е 
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чтение закона. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………29+3 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня «О 

Законе Томской области «О внесении изменений в статьи 10 и 11 Закона 

Томской области «О жилищной политике в Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Ассонову Дмитрию Юрьевичу, 

начальнику Департамента архитектуры и строительства Томской области. 

Ассонов Д.Ю. Добрый день, уважаемая Оксана Витальевна, уважаемый 

Александр Брониславович, уважаемые депутаты, присутствующие. Законопроект 

подготовлен в целях реализации положений Федерального законодательства. В 

соответствии с нормами статьи 7 закона № 224-ФЗ нормативно-правовым актом 

субъекта Российской Федерации должны быть установлены категории граждан, 

имеющие право на приобретение жилья экономического класса, и утверждён 

перечень категорий граждан, которые имеет право на приобретение данного вида 

жилья. Кроме этого, субъектом Российской Федерации должны быть установлен 

порядок проверки, формирования и т.д. В соответствии с 184-ФЗ для закрепления 

за исполнительными органами государственной власти полномочий по указанным 

вопросам необходимо принятие соответствующего закона. Принятие этого закона 

не повлечёт расходов областного бюджета. В связи с принятием данного закона, 

потребуется принятие ещё одного закона о перечне категорий и принятие 5-ти 

правовых актов Администрации Томской области. Если коротко, то всё. 

Козловская О.В. Спасибо. Есть вопросы к Дмитрию Юрьевичу? Закон 

очень серьёзный, суть его фактически в следующем излагается. 

Из зала. Департамент проработал это вопрос достаточно глубоко. Есть 

предложение принять. 

Козловская О.В. Спасибо, Дмитрий Юрьевич. Пожалуйста, Аркадий 

Яковлевич, позиция комитета. 

Эскин А.Я. Здесь суть вопроса следующая: мы разделили часть функций. За 
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Законодательной Думой оставили определение перечня и категорий граждан. А вся 

работа остаётся за исполнительной властью. Т.е. мы думаем, они работают. Всё 

нормально. Предлагаю в 2-х чтениях проголосовать. 

Козловская О.В. Спасибо. Коллеги есть желающие выступить?  

Из зала. Поддержать. 

Козловская О.В. Поддержать. Тогда голосуем 1-е чтение закона. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………29+3 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. Есть изменения, дополнения? Голосуем 

2-е чтение и постановление к нему. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………30+3 
Проголосовало против…………………1 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня «О 

проект закона Томской области «О категориях граждан, имеющих право на 

приобретение жилья экономического класса» (1 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Ассонову Дмитрию Юрьевичу, 

начальнику Департамента архитектуры и строительства Томской области. 

Ассонов Д.Ю. Данный законопроект идёт в дополнение к рассмотренному 

ранее закону и также подготовлен в целях реализации на территории Томской 

области положений 224-ФЗ и создания условий для реализации на территории 

нашей области программы «Жильё для российской семьи». В соответствии со 

статьёй 7 закона № 224-ФЗ нормативно-правовым актом субъекта Российской 

Федерации должна быть установлена категория граждан, которая имеет право на 

приобретение жилья экономического класса и утверждён перечень категорий 

граждан. Полномочия по определению категорий граждан закрепляются за 

Законодательной Думой Томской области и соотносятся с данным законопроектом. 

Законопроектом предлагается определить категории граждан с учётом: критерии 
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их нуждаемости и дохода (это один из важных с нашей точки зрения критериев), а 

также категории граждан, которые установлены постановлением Правительства № 

404 и постановление Правительства №10/99. Предлагается, что преимущественное 

право среди данных категорий лиц не устанавливать, т.к. все они имеют 

преимущество в приобретении жилья экономического класса согласно этому 

закону. Предлагается выделить 9 категорий таких граждан, по которым у Томской 

области есть определённые расходные обязательства. Принятие законопроекта не 

повлечёт за собой дополнительных расходов областного бюджета. При 

определении перечня категорий граждан, ещё раз повторюсь, за основу было взято 

то, что у области имеются определённые расходные обязательства. В связи с 

принятием закона, потребуется принятие 5-ти правовых актов Администрации 

Томской области. 

Козловская О.В. Спасибо. Вопросы, пожалуйста, к Дмитрию Юрьевичу.  

Из зала. Всё понятно.  

Козловская О.В. Первое чтение вопросов нет. Спасибо. Позиция комитета.   

Эскин А.Я. Это закон-спутник предыдущего закона. Всё-таки есть вопросы, 

которые надо доработать, поэтому предлагаем в 1-м чтении, и исполнительная 

власть с этим согласилась. 

Козловская О.В. Есть желающие выступить?  

Собканюк Е.М. Вопрос можно? 

Козловская О.В. К Аркадию Яковлевичу? Да, пожалуйста. 

Собканюк Е.М. Аркадий Яковлевич, какие там серьёзные вопросы, можете 

озвучить, чтобы можно было понимать, что это закон-спутник? Может быть, 

принять его в 2-х чтениях? 

Эскин А.Я. Нет. У нас федерация диктует один перечень. Мы говорим по 

нашим расходам, которые у нас сегодня в бюджете, другой перечень. Это надо 

утрясти с федеральным законом, чтобы не было противоречий. Иначе мы получим 

протесты. 

Козловская О.В. Спасибо. Я, если позволите, буквально 2 минуты. Я 

считаю, что надо вернуться к вопросу перечня по одной простой причине: среди 4 

категорий, которые не включены из федерального закона, это в основном 

работники инновационных предприятий и предприятий оборонно-промышленного 
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комплекса. Думаю, что если мы с вами реализуем концепцию «ИНО Томск 2020», 

то оставить за бортом эту категорию людей будет неправильно. Мы на эту тему с 

Дмитрием Юрьевичем переговорили, учитывая, что здесь находится начальник 

Департамента, который отвечает за инновационное развитие региона, то думаю 

нужно вам вместе поработать. Иначе у нас получается нестыковка. Предлагаю  

в 1-м чтении поддержать. Если нет других желающих выступить, то ставлю вопрос 

на голосование. Голосуем? Закон очень интересный и деньги федерация на него 

уже выделила, под строительство инфраструктуры, мы сегодня это уточняли через 

«АИЖК». 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………33+3 
Проголосовало против…………………1 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня «О 

Законе Томской области «Об установлении сроков проведения 

государственной экспертизы в отношении объектов, государственная 

экспертиза проектной документации и (или) результатов инженерных 

изысканий по которым проводится исполнительным органом 

государственной власти Томской области или подведомственными ему 

областными государственными (бюджетными или автономными) 

учреждениями» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Ассонову Дмитрию Юрьевичу, 

начальнику Департамента архитектуры и строительства Томской области. 

Ассонов Д.Ю.Суть в том, что по федеральным документам сроки 

экспертизы 60 и 45 дней, в зависимости от разных объектов. Нашим 

законопроектом предлагается 45 календарных дней для одной категории и 30 

рабочих дней для другой категории объектов. То есть, предлагаем сокращение 

сроков экспертизы. Сразу очень важное дополнение: никто не запрещает заказчику 

увеличить срок экспертизы до положенных 60-ти или 45-ти дней, это право 

сохраняется. Если он чувствует, что не укладывается в 30 или 45 дней, то это право 

сохраняется. Ущемления прав не будет. 
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Козловская О.В. Пожалуйста, вопрос, Борис Алексеевич. 

Мальцева Б.А.Можно услышать мнение госэкспертизы? 

Ассонов Д.Ю. Да. Тамара Петровна здесь в зале.  

Козловская О.В. Пожалуйста, Тамара Петровна. 

Мальцева Б.А. На 30% сокращаем сроки за счёт каких средств? 

Численности аппарата? 

Пронова Т.П. (и.о. директора Областного государственного автономного 

учреждения «Управление государственной экспертизы проектной документации 

Томской области»). Мы анализировали этот момент. У нас составлена электронная 

программа по экспертизе, которая позволяет регламентировать все этапы 

проведения экспертизы. Три года мы ей пользуемся. У нас чётко указано, что как 

только начинается экспертиза с момента её оплаты в сумме, прописанной в 

договоре, далее идет 3 дня на собрание рабочей группы, 14 дней на работу 

непосредственно экспертов по проектной документации и 4 дня на подготовку 

либо уведомления о недостатках, либо на подготовку сводного заключения. Но, к 

сожалению, такого не было, ни разу. Остальные дни идут на доработку проектной 

организацией своих недостатков в проектной документации. 

Козловская О.В. Тамара Петровна, ответьте ещё на один вопрос, который 

Борис Алексеевич задал, потребуется ли вам увеличение численности. 

Пронова Т.П. Нет. 

Козловская О.В. Спасибо. Ещё есть, коллеги вопросы? Пожалуйста, 

Николай Александрович. 

Вяткин Н.А. Скажите, пожалуйста, раньше было много жалоб, когда 

экспертиза делалась полгода, год, два года. Сегодня что анализ показывает, 

укладываетесь в эти сроки? Есть претензии к экспертизе? 

Ассонов Д.Ю. К работе экспертизы претензий нет. Есть претензии к работе 

проектных организаций. Мы проводим мониторинг, сокращение сроков, в том 

числе стимулирует проектные организации, вернее, заказчиков, которые будут 

работать с проектными организациями. Что греха таит, иногда хочется проектную 

организацию и подешевле, где подешевле, там и увеличение сроков экспертизы. 

Нам кажется, что это станет хорошим стимулом. 

Мальцев Б.А. Будет громадное количество отказов. Нам бодро заявляете, 
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что берёте социалистические обязательства на 30% быстрей. Вчера было 100 дней, 

а тут вдруг за 45 будет. Я в это не верю. Запишите моё личное мнение, что будет 

много возвратов. Сейчас найдут запятую не в том месте, возвратят, потом снова 

придёт. И, таким образом, 45 плюс 45 – будет 90. 

Козловская О.В. Пожалуйста, Ваш вопрос Владимир Владимирович. 

Казаков В.В. Дмитрий Юрьевич, скажите, пожалуйста, судя по риторике 

вопросов, я сужу по обсуждению, Вы проигнорировали общественность 

строителей, как общественную организацию? Не согласовывали с ними этот 

вопрос? 

Ассонов Д.Ю. Согласовывали. Борис Алексеевич полностью в курсе. Он 

имеет право сомневаться. 

Козловская О.В. Есть ещё, коллеги, вопросы? Достаточно? Спасибо. 

Присаживайтесь, Дмитрий Юрьевич. Позиция комитета? 

Эскин А.Я. Позиция комитета – поддержать в 2-х чтениях. Долго 

обсуждали, дискутировали, но комиссия, которую возглавляет Александр 

Карлович Шпетер, абсолютно согласовала все вопросы и я думаю, что надо 

сокращать сроки везде. Дальнейшая наша договорённость с Дмитрием Юрьевичем, 

что мы будем смотреть не только экспертизы, но и все сроки прохождения этих 

проектных работ и смотреть, где стоит загвоздка, и почему плохо работает. А закон 

нужно принимать в 2-х чтениях. 

Козловская О.В. Спасибо. Есть вопросы к Аркадию Яковлевичу? Есть 

желающие выступить? Коллеги, учитывая, что были вопросы, может, есть смысл, 

Аркадий Яковлевич, вернуться через год к этому вопросу, посмотреть как работает 

закон.  

Эскин А.Я. Я думаю, что через год вернёмся, и Тамара Петровна предложит 

45 изменить на 30, а 30 на 15. 

Козловская О.В. Протокольную делаем запись? Спасибо. (Протокольная 

запись). 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………34+3 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 
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Козловская О.В. Решение принято. Дополнения, изменения? Голосуем 2-е 

чтение и постановление к нему. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………32+3 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области 

«О недропользовании на территории Томской области» (1, 2чтение). 

Слово для доклада предоставляется Ильину Николаю Николаевичу, и.о. 

начальника Департамента по недропользованию и развитию 

нефтегазодобывающего комплекса Администрации Томской области. 

Козловская О.В. Коллеги очень подробно вопрос рассматривался на 

заседании комитета, много было вопросов, в том числе от муниципальных 

образований. Как поступим? Попросим коротко доложить?  

Ильин Н.Н. Я скажу весьма коротко. Во-первых, изменения, которые мы 

представили в областной закон, связан с принятием изменений в закон о недрах, 

принятых Федеральным законом № 459. Основные изменения, которые мы вносим 

в областной закон, это часть полномочий по добыче воды по лицензиям, где 

суточная добыча до 500 метров кубических, отнесена к недрам местного значения, 

т.е. право распоряжение отдано субъекту федерации, т.е. области.  

Во-вторых. Дана расшифровка, что такое добыча для собственных нужд. И 

обязательства человека, который добывает общераспространённые полезные 

ископаемые для собственных нужд.  

Вопрос, который стоял у муниципалитетов: что такое ограничение до 5-ти 

метрам и чего оно касается. В соответствии с федеральным законом, где чётко 

прописано, что ограничение до 5 метров касается только строительство объектов, 

норм выработки, не связанных с добычей, т.е. выгребные ямы и т.д.Добыча воды к 

ограничениям до 5-ти метров не касается. Добыча воды для собственных нужд 

разрешается на глубину менее глубины водоносного объекта, который 

используется для централизованного водоснабжения. 
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Козловская О.В. Спасибо, Николай Николаевич. Есть ещё вопросы? 

Вопросов нет. Позиция комитета Аркадий Яковлевич? 

Эскин А.Я. Комитет предлагает поддержать в 2-х чтениях. Это приведёт в 

порядок недропользование в этой сфере, и никаким образом не затронет жизнь 

людей. Некоторые районы выказали обеспокоенность, с ними ведут сейчас 

разъяснительные работы о том, как применять этот закон. 

Козловская О.В. Спасибо большое. Есть вопросы к Аркадию Яковлевичу?  

Нет. Есть желающие выступить? Голосуем 1-е чтение закона. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………34+3 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. Изменения, дополнения? Нет. Голосуем 

2-е чтение закона и постановление к нему. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………33+3 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

Козловская О.В. У нас есть 3 минуты, давайте рассмотрим вопрос Ирины 

Васильевны. 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня «О 

Законе Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области «О 

наделении органов местного самоуправления отдельными государственными 

полномочиями по государственной поддержке сельскохозяйственного 

производства» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Черданцевой Ирине Васильевне, 

начальнику Департамента по социально-экономическому развитию села Томской 

области. 

Черданцева И.В. Спасибо. Добрый день, уважаемые депутаты. Данный 

законопроект является спутником закона о бюджете и приводится в соответствие. 

Предлагается откорректировать наименование мер государственной поддержки. 
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Кроме того, несколько откорректирована методика расчёта субвенций для 

муниципальных образований. Всё это направлено с целью более быстрого 

доведения средств до органов местного самоуправления и для обеспечения 

самостоятельности в перераспределении бюджетных средств между отдельными 

направлениями поддержки с учётом особенностей муниципального образования и 

специфики развития именно малых форм хозяйств на селе. По данному 

законопроекту были получены все заключения от 20 муниципальных образований. 

Были отработаны замечания Контрольно-счётной палаты. Имелось замечание 

прокуратуры, оно также было отработаны. От юстиции у нас замечаний нет. 

Прошу принять законопроект в 2-х чтениях с целью обеспечения доведения его до 

муниципальных образований. Спасибо.  

Козловская О.В. Дебют, по-моему, удался. Есть вопросы? Вопросов нет. 

Спасибо. Позиция комитета.  

Эскин А.Я. Комитет рассмотрел вопрос. Это очень важно в сегодняшней 

ситуации, когда мы помогаем муниципалитетам развивать малые формы на селе, 

связанные с сельхозпроизводством. Это касается только сельхозпроизводства. Мы 

считаем, что нужно поддержать в 2-х чтениях. 

Козловская О.В. К Аркадию Яковлевичу есть вопросы? Спасибо. Есть 

желающие выступить? Нет. Поддержать. Голосуем 1-е чтение закона.  

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………34+3 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. Изменения, дополнения? Голосуем 2-е 

чтение закона и постановление к нему. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………31+3 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........1 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. Объявляется перерыв на 1 час. В 14.00 

мы начинаем с «Часа Губернатора». 
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Заседание третье            14-00 
 

Председательствует Козловская Оксана Витальевна 
 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня 

«Час Губернатора». 

«Информация Администрации Томской области о Концепции создания 

в Томской области инновационного территориального центра «ИНО Томск». 

Слово для доклада предоставляется Антонову Андрею Александровичу, 

заместителю Губернатора Томской области по экономике. 

Козловская О.В. У нас отведено до 30 минут на рассмотрение этого 

вопроса. Я убедительно прошу уложиться в Регламент, потому что много 

нерассмотренных вопросов. 

Антонов А.А. Ещё раз добрый день, уважаемая Оксана Витальевна, 

Александр Брониславович, депутаты. Благодарю вас за появившуюся возможность 

представить Концепцию «ИНО Томск» на столь высоком собрании. «ИНО Томск» 

имеет большое значение для Томска особенно в такие непростые времена, когда в 

период определённых ограничений финансовых ресурсов необходимо опереться и 

сконцентрироваться на те или иные целевые задачи и, соответственно, 

сконцентрировать под те ресурсы, чтобы можно было решать проекты развития. 

Поэтому для нас «ИНО Томск» – это сейчас рабочий и главный документ для 

активизации экономического роста. Основные наши ставки сделаны на развитие и 

высокотехнологические производства, выполнение мер по импортозамещению, 

поддержке несырьевого сектора, малого и среднего бизнеса. Все направления вы 

можете увидеть в раздаточном материале, который у вас есть. Он очень 

подробный. Я постараюсь сокращать свой доклад.  

В ходе разработки Концепции удалось повысить приоритетность нашего 

региона в плане госкорпораций, госкомпаний, Министерств и крупного бизнеса. 

Вышедшие в начале года распоряжения Правительства от 14 января – это результат 

большой проведённой работы в прошлом году по актуализации уже существующей 

Концепции, которая была одобрена Правительством и подписана в 2011 году, и 

носила название создания в Томской области Центра образования, исследований и 

разработок.  

Предлагаю вспомнить историю и поговорить об основных событиях, 
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которые предшествовали актуализации. Самая первая причина актуализации 

связана с тем, что в концепции 2011 года, была предусмотрена дорожная карта, 

план мероприятий с финансированием федерального, областного бюджета и 

внебюджетных источников. Эти мероприятия заканчивались 2013 годом. То есть 

появилась необходимость актуализировать с точки зрения мероприятий. Но в этот 

период времени, когда мы стали заниматься актуализацией, появился ряд новых 

федеральных инициатив таких как: майские указы Президента, которые 

определили новые координаты социально-экономического развития Российской 

Федерации, субъекта; проекты, связанные с агентством стратегических инициатив, 

с поддержкой малого бизнеса, с улучшение инвестиционного климата. В этот 

период появились новые требования к подходам, связанные с программным 

бюджетом, утверждением государственных программ, активная промышленная 

политика, смена модели поддержки секторов в экономике. Теперь требуется 

достаточно высокий уровень сотрудничества между компаниями, наличие 

согласованных приоритетов между государством и бизнесом, а это возможно 

только при создании кластеров, то, что мы сейчас видим в рамках наших 

кластерных подходах, в программах импортозамещения, где мы начинаем 

координацию между нашей наукой и промышленностью. 

Ещё одна мощная инициатива, учтенная сейчас при актуализации 

Концепции, это реформа Российской академии наук и изменение подходов в 

принципах финансирования работы Академии наук. Соответственно, на 

территории Томской области действует рабочая группа по созданию пилотных 

программ по реформированию работы Академии наук, как для тех организаций, 

которые располагаются на территории Томской области, так и по отработки в 

целом федеральной модели. 

Среди внутренних факторов следует отметить переориентацию 

инновационной политики на спрос. Это усиление акцента на развитие 

высокотехнологической промышленности, на создание устойчивых связей между 

высокотехнологичными компаниями, университетами и бизнесом. 

Мы повышаем приоритетность задачи  в Концепции по удержанию в 

регионе молодых профессионалов за счёт создания новых 

высокопроизводительных рабочих мест, а также комфортных условий для 



 62 

проживания. Можно качественно работать и хорошо зарабатывать, но если у тебя 

нет возможности культурно отдыхать, проводить цивилизованно свой отдых, то 

это очень влияет на удобство по проживанию и удержанию людей. Этот акцент 

сейчас проработан в Концепции. 

Безусловно, необходимо повышение эффективности и качества 

государственного управления. Эти аспекты отражены в проекте «ИНО Томск». 

Появление таких федеральных инициатив и внутренних задач региона 

потребовало уточнения целей и направления реализации Концепции, которая была 

разработана в 2011 году. В первой версии ставка в Концепции была сделана на 

университеты, создание среды для появления новых разработок, укрепление 

научного потенциала наряду с теми инфраструктурными проектами, которые мы 

все знаем, и которые помогли развязать многие транспортные проблемы в городе 

Томске. На этой базе у нас получилось начать новый этап по реализации 

инициатив в области импортозамещения, работой с крупными компаниями. То есть 

без той базы, которая была первоначально создана, невозможно было бы так 

выстрелить в программах по импортозамещению, связанные с Газпромом и по 

другим направлениям.  

Сегодня главной задачей стоит идея спроса на инновации. Это означает, что 

университеты и научные организации Томска, инновационный бизнес нужно 

сориентировать на производственные и технологические задачи крупных 

отраслевых компаний. Поэтому обновлённой Концепцией существенно расширена 

роль томской промышленности, крупного бизнеса и госкорпораций. Обновлённая 

Концепция направлена на использование всех возможностей нашего региона для 

совместного решения задач с министерствами, госкомпаниями в области 

импортозамещения, технологического обновления, создание новых производств. 

Важно отметить, что в ходе работы сформирован межведомственный 

перечень проектов, необходимость реализации которых, разделяют все участники. 

У вас, коллеги, есть много материалов, приложений по каждому проекту. Но в 

целом я бы хотел показать один из трудов, он пока не вошёл в Концепцию. Это 

огромный перечень проектов, который расписан по годам, с разбивкой на то, что из 

областного бюджета мы предполагали в государственные программы, что из 

федерального. Это невозможно было полностью согласовать с Министерством 
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финансов Российской федерации, в связи с тем, что за каждую цифру нужно было 

отвечать и федеральному бюджету и областному, но мы постоянно это 

корректируем. Вы видите в Концепции это сгруппировано по годам, не все цифры 

приведены, которые есть. Это связано с тем постоянно пересматривается проектно-

сметная документация, готовятся заявки. Было принято решение, что в Концепции 

она будет сгруппирована в усечённом виде, но на самом деле существует перечень, 

по которому действует рабочая группа, с ним можно ознакомиться. Это такая 

детальная проработка по каждому году. 

Безусловно, «ИНО Томск» охватывает не все сферы жизни региона. Он 

реализуется преимущественно в рамках томской агломерации и имеет 

инновационную направленность. Это было обязательным требованием одного из 

наших разработчиков в Министерстве экономического развития. Задача была не 

подписать Концепцию развития региона в целом, а именно с точки зрения развития 

промышленности и взаимодействия вузов и инноваций. 

Кратко отмечу основные события по актуализации Концепции. В ноябре 

2013 года был дан старт по актуализации путём проведения стратегической сессии 

с участием руководства представителей Минобрнауки, Минэкономразвития, 

Администрации Томской области, депутатов, а также научных организаций, где мы 

определили основные направления актуализации. В феврале–марте мы проводили 

активную работу с нашими отраслевыми департаментами по актуализации 

Концепции. 8 апреля инициативу Губернатора по актуализации Концепции 

поддержал Премьер Дмитрий Анатольевич Медведев. Вы можете видеть 

документы в приложении. Куратором проекта от правительства был назначен 

Аркадий Владимирович Дворкович. В состав рабочей группы вошли 

представители 11 Министерств, Аппарат Правительства Российской Федерации, 

агентство стратегических инициатив, Газпромбанк, Газпром, Сибур, Росатом, 

Газпромнефть. В течение года к рабочей группе присоединились Министерство 

энергетики РФ, Федеральное агентство научных организаций. Была поставлена 

задача, как я говорил, отработать новую модель на примере Томска по работе и 

финансированию Академии наук. 

В ноябре 2014 года на второй стратегической сессии, которую мы 

проводили, была утверждена дорожная карта по реализации Концепции. Стоит 
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отметить, что мы эту дорожную карту исполнили, как и предполагали в конце года, 

мы должны были внести Концепцию на рассмотрение Председателю 

Правительства.  

Стоит отметить, что по многим позициям согласование с Министерством 

шло тяжело по двум причинам. Первое. Межведомственные взаимодействия на 

федеральном уровне. Ряд примеров, для многих он характерен. Для примера 

возьму крупный проект «Томские набережные». Он многоведомственный, 

многофункциональный. Мы говорим, что нам нужно построить дамбу, заняться 

инженерными коммуникациями, а это разные Министерства. Одно – это Минстрой, 

другое – Министерство природных ресурсов. Каждое министерство не понимало, 

как можно что-то делать и согласовывать мероприятия. Это один из крупных 

примеров. Нам в рамках рабочей группы удалось сблизить их позиции, дать 

понять, что это комплексный проект и увидеть, что одно мероприятие должно 

следовать за другим либо идти параллельно. 

Вторая причина – это правило межбюджетного процесса, а именно, наличие 

проектно-сметной документации, проработка комплексно инвестиционной 

программы развития, которую сейчас выводит Министерство финансов. То есть 

все проекты, которые рассматриваются сейчас, строительство дороги или ещё чего-

то, они проходят оценку и должны показать мультипликативный эффект с точки 

зрения доходов и всего остального, как этот проект влияет на доходы бюджета. 

Новое распоряжение состоит из текстовой части, из 2-х приложений, и 

утверждённой дорожной карты. Приложение отдельно – это Концепция. 

Обозначены ключевые показатели, которые соответствуют майским указам 

Президента. Приложение 2 – это приоритетные проекты Концепции. Я уже 

говорил, что это большой перечень. Из 150 проектов, которые мы рассматривали, 

93 мы посчитали, что могут войти в Концепцию «ИНО Томск», которые делают 

большой вклад в наш валовой региональный продукт, решают задачи, 

поставленные перед проектом. 

Сформированный перечень – гарантия приоритетных рассмотрений данных 

проектов на федеральном уровне. Если резюмировать коротко, то мы получили 

некий ключ к министерствам. Сейчас дано поручение на рабочей группе, которая 

проходила в декабре у Аркадия Владимировича, о том, что все министерства 
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должны обязательно включить перечень этих мероприятий в свои заявки в 

государственные программы. Соответственно, наша задача – эти заявки 

подтверждать проектно-сметной документацией, КИПРами, расчётами. Бюджетная 

комиссия будет определять, есть ли возможность профинансировать в тот или иной 

год, который мы заявляемся либо проект сдвинуть на более поздний срок. 

Ещё хочу сказать по структуре управления. Структура управления проектом 

выглядит следующим образом: есть руководитель рабочей группы – это Аркадий 

Владимирович Дворкович. На территории Томской области создан проектный 

офис и проектная команда.  

Проектный офис возглавляет Губернатор Томской области. Это 

стратегический орган управления проектом, где обсуждаются стратегические 

подходы. Проектный офис – это команда, которая работает с министерствами, с 

участниками на территории Томской области для того, чтобы реализовывать 

данный проект, т.к. он межведомственный. 

Нам очень важно при формировании государственных программ учитывать 

те мероприятия, которые предусмотрены в проекте, предусматривать разработку 

проектно-сметной документации, и использовать момент, когда есть возможность 

учитывать эти проекты не федеральном уровне. 

Если коротко, то у меня всё. 

Козловская О.В. Спасибо большое. Борис Алексеевич, пожалуйста, 

вопросы. Потом Николай Александрович. 

Мальцев Б.А. Андрей Александрович, сердцем всего этого является 

технико-внедренческая зона. Мы установили «мировой рекорд» по медленности 

строительства такой зоны. Я сколько знаю в мире таких зон, максимум 3 года. Мы 

9 лет ковыряемся и ещё надо 8 млрд. руб. для того, чтобы достроить. Два года 

назад нам помогла Счётная палата России, которая проверила и написала, что 

томская внедренческая зона неудовлетворительно финансируется Министерством 

экономики. Это нам был «зелёный билет», чтобы выбивать эти деньги. Что вы 

делаете, чтобы, в конце концов, достроить ТВЗ? Это первый вопрос. Второй: в 

принципе мне нравится документ, который вы сделали. Он замечательный. Но, на 

мой взгляд, там нет одной вещи: мы сейчас достроим быстро. Нужно привлечь 

мозги. Не надо изобретать велосипед. У нас рядом Новосибирск. Новосибирский 
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Академгородок был построен благодаря чему? Благодаря тому, что привезли самых 

талантливых молодых учёных страны. Для них была построена Купеческая улица. 

Давайте мы построим «Золотую долину» в 30 коттеджей с бассейнами, зимним 

садом. Пусть учёные приезжают и творят. 

Антонов А.А. Борис Алексеевич, ситуация связана не только с Томской 

областью по выделению средств для особой экономической зоны. В два 

ближайших года происходила смена руководителей в особой экономической зоне. 

Вы знаете, что мы проводили совещание с полпредом и рассматривали ситуацию 

по финансированию особой экономической зоны в Сибирском федеральном 

округе. Ситуация действительно напряжённая. Есть деньги, и все подтверждают, 

которые нам федерация должна отдать. Эти деньги находятся в уставном капитале, 

не в федеральном бюджете, а в уставном капитале особых экономических зон. 

Сейчас только нам удалось утвердить на 2 млрд. руб. перечень объектов, которые 

будут финансироваться в особо экономической зоне. Пока удалось согласовать 

только этот вопрос. Это средства предполагаются с начала 2015 года. Планируется 

выставочный комплекс. Более подробную информацию предоставим, когда заявку 

подтвердят. В ближайшие дни будет подтверждена. Нам выписали лимит на 2,1 

млрд. руб. Сейчас мы находимся на стадии согласования объектов. 

 Что касается создания условий для молодых хороших учёных. Для молодых 

людей мы предполагаем проработку механизма по арендному жилью. Это сейчас 

актуальная тема. Нам Администрация Президента рекомендовала в рамках 

развития нашего проекта проработать совместно с ними тематику по созданию 

арендного жилья при их поддержке. Сейчас мы данную тематику разворачиваем и 

будим смотреть. 

И второе. На территории особой экономической зоны есть земельные 

участки, как раз для таких учёных. Но мы предполагаем, что сейчас, когда будут 

переданы полномочия по управлению особой экономической зоны нам, как 

субъекту, то мы постараемся это реализовать, потому что не было поддержки со 

стороны федерации в этом плане. В этом году нам передаётся управление особой 

экономической зоны. 

Козловская О.В. Спасибо. Наконец, у нас руководитель появился. До этого 

у нас был исполняющий обязанности. 
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Антонов А.А. Да. 26 февраля, сегодня в 14.30 должно состояться 

голосование. 

Козловская О.В. Николай Александрович. Затем Владимир Казимирович. 

Вяткин Н.А. Скажите, пожалуйста, когда встречаешься с избирателями, 

отчитываешься, задают вопрос, что мне дал «ИНО Томск»? Задача – увеличение 

доходов в областной бюджет. Сколько денег вложили из областного бюджета? 

Когда и сколько в ближайшей перспективе будет получена отдача? Кто-нибудь 

просчитывал? 

Антонов А.А. Николай Александрович, в раздаточном материале на 

предыдущие этапы, есть, сколько вложено – 39 млрд. руб. с разбивкой по каким 

бюджетам проходило. Сейчас в том проекте, который мы подготовили и 

актуализировали, порядка 252 млрд. руб., они включают в себя 65% – объекты, 

которые финансируются частным бизнесом, государственными корпорациями. 

Дальше делятся в пропорциях между областным бюджетом и федеральным. Наша 

задача была собрать в этом документе все те инициативы, которые есть в 

государственных компаниях, в нашем частном бизнесе. Для этих целей решить 

задачу по развитию инфраструктуры, т.е. есть расчёты в КИПРах, которые мы 

защищали. Можем вам их показать. По каждому проекту есть расчёт. Какие 

налоговые отдачи есть, какая социальная нагрузка будет. Всё есть. Можем 

предоставить в полном разрезе. Первый раз это было сделано по требованию 

Министерства финансов. Несколько месяцев делали 150 листов формата А3 с 

формулами.  

Вяткин Н.А. Скажите в ближайшие десять лет, какой доход получим в 

областной бюджет. Если всё у вас есть, то дайте нам цифры. 

Антонов А.А. Я могу сказать, когда выйду, посмотрю, тогда смогу сказать. 

Козловская О.В. Давайте, Вы нам информацию такую представите. 

Просьба, Андрей Александрович, разбейте, пожалуйста, и укажите, в какие 

объекты были вложены деньги в рамках этого проекта областным бюджетом. На 

самом деле в ТВЗ не вложено ничего. Вложили в дороги и инфраструктуру. Тут 

нужно, чтобы все понимали. Спасибо. Владимир Казимирович, пожалуйста. 

Кравченко В.К. Андрей Александрович, как Вы оцениваете риски с учётом 

того, что самые оптимистические прогнозы говорят о том, что кризис продлится на 
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2 года, а пессимистические более 2-х. Конкретно берём наш лесопромышленный 

кластер, развитие производства «Томлесдрева» и ЛПК «Партнёр-Томск». 

Строительная отрасль на сегодня практически остановилась, но мы знаем, что 

продукция «Томлесдрева» используется в строительстве, производстве мебели и 

т.д. Как это оценивается? Может ли иметь мультипликативный эффект? 

Антонов А.А. Есть определённые риски всегда. Мы расцениваем ситуацию с 

лесопромышленным кластером даже немного в положительную сторону, 

связанную с разницей в курсовой стоимости. Сейчас мы считаем, что в рамках 

курсовой разницы есть перспективы сверх определённой рентабельности по этим 

производствам. В это время мы планируем увеличить количество переработки 

здесь на территории, за счёт сверхприбыли и увеличить добавочную стоимость. 

Что касается связи со строительством, то в основном крупный наш асиновский 

проект, который предполагается развивать, он направлен на экспорт в Китай и 

рисков мы не видим. Мы хотим в этот период воспользоваться ситуацией и 

настроить наших коллег, чтобы вот эту сверхприбыль на курсах разницы, 

использовать на увеличение переработки здесь внутри.  

Козловская О.В. Спасибо. Александр Карлович, пожалуйста. 

Шпетер А.К. Андрей Александрович, я в дополнение к словам президента 

Союза строителей. Стратегия строительной отрасли предусматривает создание 

строительного кластера, создание инновационной продукции. Напоминаю, что 

сегодня в объём инновационной продукции входит миллиард инновационной 

продукции, которая производится в строительной отрасли, т.е. 30%. Идея вот в 

чём. Рядом с ТВЗ строится новый район, называется «Южные ворота». Вы 

определили жилой район «Солнечная долина», пока думали, её строительство уже 

заканчивается. Новый район – это 30 млрд. руб. внебюджетных инвестиций. Это 

может стать большим плюсом для этого проекта и меньше нужно привлекать 

федеральные деньги. Вы этот проект не считаете. Я считаю, что надо добавить, и 

это будет существенный плюс. Причём это будет на дороги, которые 

предусматриваются в Стратегии или в Концепции. Дорога, которая идёт из 

Академгородка или «Южной площадки» ТВЗ прямо на Аэропорт, мимо этого 

района. Я высказываю такую идею: власти внести дополнения в строительную 
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Концепцию, которая является инновационной. Плюс выгода района для удобного и 

умного города. 

Антонов А.А. Спасибо. Действительно, документ «живой». Я в связи с тем, 

что сокращал своё выступление, не сказал, что предусмотрено ежегодное 

обновление предложений по актуализации данной Концепции. В апреле мы 

представляем отчёт Правительству и, соответственно, вместе с ним предоставляем 

предложения по актуализации. Поэтому мы этот вариант сейчас проработаем. У 

нас следующее заседание рабочей группы предполагается в Томске в мае. В 

графике у Аркадия Яковлевича Дворковича стоит посетить наш форум. В рамках 

форума провести заседание рабочей группы, где мы можем рассмотреть 

дополнительно те вопросы, которые связаны с актуализацией. Мы обязательно эту 

процедуру будем делать, даже без этого совещания, чтобы включить этот проект и 

воспользоваться средствами, которые идут по поддержке строительной отрасли. В 

рамках проекта грех не воспользоваться. Это нужно сделать.    

Козловская О.В. Спасибо большое. Уважаемые коллеги, в марте мы будем 

готовы рассматривать актуализированную Стратегию социально-экономического 

развития Томской области до 2030 года. Она будет рассматриваться вместе с двумя 

документами: это Концепция, о которой сегодня идет речь, и антикризисный план 

или план по стабилизации социально-экономического положения. Он уже на сайте 

Администрации Томской области есть и в «Консультанте» его можно посмотреть. 

Я предлагаю вам с этими документами познакомиться и во время работы 

комитетов сформировать предложения по апгрейду тех вопросов и документов, 

которые мы сегодня обсуждаем, в первую очередь по Концепции. По-моему, очень 

разумное предложение. 

Антонов А.А. Предложение разумное. Чтобы было понимание, я скажу, мы 

запускали Концепцию на согласование министерствами в сентябре. Всё что 

рождается новое после сентября, сейчас, будет входить в актуализацию. Время 

тогда было ограничено сентябрём для согласования с министерствами. 

Козловская О.В. Спасибо большое. Владимир Владимирович. Затем Леонид 

Эдуардович. 

Казаков В.В. Уважаемый Андрей Александрович, большое спасибо за 

серьёзный документ. У нас за долгие годы, я думаю и считаю, что это настоящий 
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прорыв. Дай бог этому документу жить. Скажите, пожалуйста, с учётом, 

предложений Бориса Алексеевича и Александра Карловича, в разделе «Наука и 

образование», как вы планируете увеличение контингента студентов. Сегодня он 

падает. Насколько у нас будет увеличиваться контингент студентов? 

Антонов А.А. Мы планируем мероприятия, связанные с увеличением 

контингента студентов. Эти мероприятия предусмотрены в дорожной карте, 

которая является неотъемлемой частью данного проекта. Предполагается 

максимальная поддержка со всех сторон вузов, связанная с развитием 

студенческих общежитий, созданием комфортной среды умного города в районе 

«Томских набережных». То есть предполагается создание такой структуры, где 

будет межвузовское взаимодействие в виде спортивных сооружений, прогулочных 

площадок, совместных библиотек, камбузной структуры. Самое главное, что мы 

видим, связано с Красноярском, где за счёт Универсиады предполагается 

строительство общежитий. Нам в этом плане нужно в ближайшие годы усилить это 

направление для того чтобы иметь конкуренцию с точки зрения комфортности 

проживания студентов. А с точки зрения образовательной части наши два 

университета входят в ТОП–15. В марте будет отбор. Надеемся, что наши 

университеты подтвердят свои позиции и получат федеральное финансирование, 

чтобы увеличивать качество образования. 

Козловская О.В. Спасибо большое. Леонид Эдуардович. И будем завешать, 

коллеги? 

Глок Л.Э. Андрей Александрович, понятно, что эта Концепция 

предполагает финансирование из областного бюджета и из бюджета города 

Томска. Не могли бы Вы сказать количество выделяемых средств из 

консолидированного бюджета Томской области? Но это неглавный вопрос. 

Главный вопрос: будет ли при этом учитываться потребности социальной сферы 

Томской области, которые не входят в первую очередь приоритетных проектов 

развития «ИНО Томска»? Я имею в виду строительство школ, учреждения 

здравоохранения и т.д.  

Антонов А.А. Школы, здравоохранение – это всё является  приоритетными 

направлениями. Мы построим дома, общежития для специалистов, а не будет 

нормальных условий, связанных с медициной, образованием, и местами досуга для 



 71 

детей. Мы предлагаем эти проекты развивать. У нас есть в дорожной карте 

развитие частного государственного партнёрства уже по школам. Сейчас мы 

решаем задачу по детским садам и дальше направляем усилия на развитие школ. 

Есть создание медицинского парка на базе Областной клинической  больницы. Эти 

направления учтены. Если будет возникать возможность и необходимость, то мы 

будем соответственно добавлять как на государственные программы, так и на 

«ИНО Томск». 

Козловская О.В. Спасибо. Мы договорились, что завершаем вопросы. 

Андрей Александрович, Вам спасибо. Делаем протокольную запись, чтобы к 

следующему заседанию Думы депутаты подготовили свои предложения по 

актуализации и плана стабилизации, и Концепции. В комплексе все рассмотрим и 

договоримся, как будем действовать. 

Антонов А.А. Можно в завершение скажу. Оксана Витальевна часто говорит 

и называет Концепцию «ИНО Томск 2020». Не в упрёк просто для информации. 

Предложение Аркадия Владимировича Дворковича – убрать годовое ограничение 

2020, в связи с тем, что он считает, проект должен развиваться и дальше. 

Предположительно до 2025 года нам ставиться задача по проработке этих 

проектов. Сейчас некий период, где мы, возможно, будем притормаживать, т.е. не 

столь активное развитие. В 2016,2017, 2019 годах очень много мероприятий. Он 

сказал, что не будем себя ограничивать. И поэтому, из названий той Концепции, 

которой есть, остается только «ИНО Томск» без временного ограничения. 

Козловская О.В. Время, когда принималось впервые это распоряжение 

2020, ставили как первый этап её реализации. Сейчас речь идет о более 

пролонгированном горизонте. Спасибо большое. 

Коллеги, движемся по нашей повестке, у нас 12 вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменения в статью 9 Закона 

Томской области «Об охоте и сохранении охотничьих ресурсов в Томской 

области» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Ермоленко Валерию Викторовичу, 

начальнику Управления охотничьего хозяйства Томской области. 

Ермоленко В.В. Добрый день, уважаемые депутаты. Принятие закона 
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Томской области позволит: 

1. Расширить перечень промысловых видов охотничьих ресурсов. Кроме 

соболя, белки, ондатры, колонка, добавим в этот список лося, дикого северного 

оленя, бурого медведя, зайца-беляка, глухаря, тетерева, рябчика. 

2. Разрешить осуществление в отношении перечисленных видов охотничьих 

ресурсов не только промысловую охоту, но и другие виды охоты. Это больше 

касается любительской и спортивной охоты. 

Следует отметить различие: промысловая охота осуществляется у нас 

частными предпринимателями и юридическими лицами, а спортивная 

любительская охота осуществляется физическими лицами. 

Включение в перечень промысловых видов дополнительно перечисленных 

охотничьих ресурсов, во-первых, решает проблемы рынка насыщением мясо-

дичной продукции охотничьего промысла, её доступности широкому кругу 

населения Томской области. Во-вторых, направлена на расширение 

предпринимательской деятельности юридических лиц и индивидуальных 

предпринимателей. 

Принятие данного закона позволит охотпользователям создать 

дополнительные рабочие места и увеличит налоговые поступления в бюджет. 

Кроме того, разрешение любительской и спортивной охоты в отношении 

указанных охотничьих промысловых ресурсов, в том числе, пушных: соболь, 

белка, норка, ондатр, колонок – приведёт к увеличению количества граждан, 

осуществляющие охоту в личных целях и легализацию пушного промысла в 

охотничьих хозяйствах и особенно в общедоступных охотничьих угодьях, где 

пользуясь невозможностью получения охотником разрешения лицензии на добычу 

соболя, как частному лицу, недобросовестные юридические лица или 

предприниматели являются посредниками, не неся затрат на этот вид 

деятельности, получая прибыль. Это тоже, в свою очередь, увеличит количество 

охотников в общедоступных охотничьих угодьях. 

Если говорить о потенциале Томской области, то сегодня у нас по всем 

видам лимитированным, нелимитированным существует за последние годы не 

добыча всех лимитов, т.е. где-то 60-70% добывается из того, что можно изъять из 

животного мира Томской области. Прошу принять данный закон о внесении 
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изменений в Закон Томской области. 

Козловская О.В. Спасибо. Есть вопросы к Валерию Викторовичу? 

Пожалуйста, Олег Владимирович. Потом Леонид Леонидович. 

Громов О.В. Валерий Викторович, я, если честно, удивлен. Рад, что такие 

цифры у вас по учёту есть, что идёт не добыча. Но поверьте, я говорю, как бывший 

профессионал. У нас в райсоюзе была заготовительная контора. Сам много лет 

занимался промысловой охотой. Сейчас каждый выходной я выезжаю в лес, но 

только не позволяю себе добыть одного рябчика или одного зайца. Вокруг городов 

в сторону Асино везде одни «бураницы», белое безмолвие. След зайца редко 

увидишь, рябчика только возле деревни вспорхнёт. 

Какую промысловую дичь можно найти? Мы только год назад здесь сидели 

и Адама Александра Мартыновича пытали, куда делся заяц, рябчик. Он всё 

списывал на лис. Сейчас только-только появились, мы – промысловые! Но я 

согласен по лосю, медведю, их бить надо. Медведя развелось везде много, его надо 

бить беспощадно. Закон подаётся так, что мы насытим население мясом, создадим 

рабочие места. Как? Если у нас ничего нет, одни «бураницы» везде. 

Ермоленко В.В. Спасибо за вопрос. Понимаете, сегодня вопрос стоит по 

импортозамещению и о том, чтобы организовать предпринимательскую 

деятельность и узаконить эти действия. Не говорим сегодня о том, чтобы убивать 

рябчика и поставлять его в магазины. Этот вид деятельности подразумевает 

поставку рябчика, глухаря в рамках доведённого лимита, также в рамках охоты, но 

это цивилизованный способ предпринимательской деятельности. Тот же лось будет 

отстреливаться в рамках лимита, но это будет организовано и цивилизованно. 

Сегодня у нас существуют подпольные колбасные цеха. Я считаю, что здесь всё 

будет добываться правильно, в рамках тех лимитов, которые заявлены, и 

перестрела здесь не будет. 

Звонарев С.В. А сейчас добывается сверх лимитов?  

Козловская О.В.Сергей Викторович, соблюдайте порядок. 

Громов О.В. Два вопроса разрешается?  

Козловская О.В. Да. 

Громов О.В. При чем здесь лимиты, промысловые? У нас в лесу 

бесконтрольно везде «бураны» гудят, всё разгоняют. В лесу ничего живого нет. В 
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первую очередь сейчас надо решать и принять закон об ограничении въезда в 

лесные угодья на «буранах», с нарезным оружием, без договоров. Вот где беда 

кроется! А мы сейчас подпишем закон – этим еще больше добьем. 

Козловская О.В. Леонид Леонидович, пожалуйста. 

Терехов Л.Л. Валерий Викторович, я в продолжение вопроса Олега 

Владимировича. Мы для промысловой охоты включаем и зайца-беляка и глухаря, 

тетерева и даже рябчика. Охотникам-любителям, которых у нас 41 тысяча, и 

которые по 20-30 лет платят охотничьи взносы, мы им, что оставляем одну утку? 

Получается так, если мы открываем промысловую охоту. Для начала нужно вдали 

от населенных пунктов ограничить эту добычу, оставить 100 км или 50 км. А та 

цель, которая заявлена законопроектом – расширить предпринимательскую 

деятельность юридических лиц и индивидуальных предпринимателей. Нам надо 

расставить приоритеты. Как мы скажем это тем же охотникам? 

Ермоленко В.В. Все-таки я хочу сказать по поводу того, что сегодня мы 

решаем другую задачу: легализовать именно вид деятельности. Я согласен по 

снегоходам, но это другое и не относится к данному вопросу. Снегоходы – это 

движение транспорта. 

Козловская О.В. А есть у нас право ограничить? 

Ермоленко В.В. Нет, такого права у нас нет. Мы можем обратиться к 

прокурору. Передвижение лиц на механических средствах – это не наши 

полномочия. Мы не можем это сделать. Мы понимаем, что существует 

браконьерство, мы с ним боремся. Чем вызван сегодняшний вопрос? У нас простой 

человек, который добывает соболя в общедоступных охотничьих угодьях, сегодня 

не имеет возможности просто заплатить и охотиться без посредника. Он ищет 

подставную фирму предпринимателей, которые с него дерёт три шкуры, и через 

них заключает договор. С одной стороны, расширяем список промысловых, хотим 

легализовать. Сегодня создается магазин «Дары природы». Почему же 

охотпользователю культурно в рамках лимитов и квот какую-то часть добытого 

глухаря не сдать в магазин? Или лося сдать в потребкооперацию, как это было 

раньше? Вот задача – легализовать. А не устроить повсеместно стрельбу по дичи, 

по данным видам.  

С другой стороны, привлечь всех граждан по максимуму, чтобы не несли 
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деньги недобросовестным охотпользователям, а напрямую платили государству и 

свободно охотились в общедоступных угодьях. Такая цель стоит. 

Козловская О.В. Спасибо. Александр Петрович, Ваш вопрос, пожалуйста. 

Кадесников А.П. Валерий Викторович, грубо скажите, как объем этих 

лимитов совпадает с фактом добычи? 

Ермоленко В.В. Можно отвечать? 

Козловская О.В. Да, только коротко если можно. 

Ермоленко В.В. Понятен Ваш вопрос. Сегодня жёстко поставлена 

Губернатором задача – считать правильно. Не секрет, что в прошлые годы цифры 

рисовали. Сегодня у нас все егеря, охотпользователи, охотоведы все в лесу, т.к. 

существует требование предоставить электронные треки, и сидя в кабинете 

нарисовать численность не получится, нужно проехать. Поэтому и говорю о том, 

что мы стремимся, чтобы были достоверные факты. 

Кадесников А.П. Если у вас лимит на 100 лосей, то, сколько у вас 

добывается, и сколько факт. 

Козловская О.В. Сколько у вас лицензий? 

Ермоленко В.В. По данным 2012-2013 года 66% добычи; по данным 2013-

2014 года -70%, В этом году 65,7% освоено и закрыто лицензий официально, 

которые выданы. 

Кадесников А.П. Всё ясно. Эти 66% соответствуют действительности? 

Козловская О.В.Это по факту или есть ещё... 

Ермоленко В.В. Конечно, нельзя отрицать, что отстреливают больше, но 

сейчас я не могу дать эти данные. Браконьерство есть, мы с ним боремся. Сейчас 

мы возбудили 4 уголовных дела по факту незаконного браконьерства. Здесь я знаю, 

что отстреляли лишних 3 лося,7 северных оленей. 

Козловская О.В. Спасибо, Валерий Викторович. Конкретной информации у 

Вас на сегодня нет, но если нужно, Вы её можете представать. 

Ермоленко В.В. Конечно. 

Козловская О.В. Давайте так и сделаем, потому что это интересует многих. 

Завершаем вопросы? Спасибо, присаживайтесь, Аркадий Яковлевич, позиция 

комитета. Затем выступления. 

Эскин А.Я. Очень плотно этот вопрос смотрела комиссия Василия 
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Николаевича Музалева. В ней участвовали и охотники, и любители. Хочу сказать, 

что вопрос очень важный задаём, и я согласен со всеми депутатами. Закон не 

говорит о том, что мы сейчас лимитов выдали больше или меньше, а говорит о 

праве участвовать в этом процессе. Всё. Больше ни о чём разговора здесь нет. То, 

что вопросы заданы, и с ними надо в дальнейшем работать, я согласен. Даже 

можно записать протокольную запись. Но то, что надо всё приводить в 

законодательные нормы, это тоже правильно. Поэтому мы предлагаем данный 

проект в той редакции, в которой сегодня представлен, проголосовать в 2-х 

чтениях, а вопрос этот оставить, может создать рабочую комиссию, разобраться и 

изложить депутатам.  

Козловская О.В. Спасибо. Есть вопросы к Аркадию Яковлевичу? Нет 

вопросов. Пожалуйста, Василий Николаевич. Потом Николай Александрович. 

Музалев В.Н. Этот вопрос мы очень подробно разбирали, и были такие же 

дебаты. Как Аркадий Яковлевич сказал, правильно сегодня надо определить, что 

эти виды являются промысловыми. Это первое.  

Второе. Мы на комиссии дали поручение, чтобы упорядочить добычу, нужно 

установить лимиты, учёт из этого лимита. Этот закон не определяет количество 

лимитов. Надо это понимать. А дальше развитие… Было поручение охотничьим 

хозяйствам упорядочить работу арендных охотничьих хозяйств в этих же рамках 

потому, что сегодня есть проблемы, как эксплуатируются, как восстанавливаются 

охотничьи ресурсы. Поэтому я считаю, что этот закон надо поддержать и дальше 

развивать в другом направлении, обеспечивая сохранность охотничьих ресурсов. 

Козловская О.В. Спасибо. Николай Александрович Вяткин. 

Вяткин Н.А. Уважаемые коллеги, я считаю, что закон очень актуальный. В 

чём его суть сегодня?  

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, у нас идёт своя дискуссия в зале. 

Плохо слышно выступающих. Давайте придерживаться дисциплины. Извините, 

Николай Александрович. 

Вяткин Н.А. Сегодня складывается такая ситуация: житель леспромхоза в 

Белом Яре где угодно, Суйга, Сайга и т.д. не может выйти на охоту добыть соболя. 

Либо добывает как? Он должен идти к охотпользователю. В Белоярском районе 

москвичи взяли в аренду практически всю территорию. Чтобы получить лицензию, 
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надо идти к нему. Он ничего не делает, облагает их сдать столько-то соболей, берёт 

мзду. Охотник не может официально охотиться. Считаю, что мы принимаем закон, 

который даёт право любому охотнику законно получить лицензию и идти 

охотиться. Иначе нелегально всё равно добывают, но, ни сдать, ни продать не могу. 

Приезжают посредники, которые обдирают этого несчастного охотника и забирают 

у него ту же пушнину. Мы узакониваем право охотника, которых у нас много, а 

леспромхозы у нас остались без работы. Я, как член Ассоциации охотников 

Западной Сибири, прошу его принять. А вопросы – есть дичь или нет, запретить 

ездить на «Буранах», на них ездят охотники вокруг Томска, Асино, а в тайге далеко 

их не увидишь, т.к. бензин стоит дорого, и не каждый охотник имеет права. Что 

касается нелегальной добычи, почему мало лосей… В этом году лицензий на лосей 

дали больше, но Губернатор ограничил сроки охоты, Я считаю, что правильно 

сделал. Осенью болота не застыли, выехать не смогли, а 1 января охота 

заканчивается. Соответственно, не все могли использовать это право. Но лосей 

стало больше.  

Что касается браконьеров, я часто бываю в лесу, их ловят. Охотнадзоры 

работают лучше, появилась техника, бензин. То, что было 10-15 назад, сегодня 

положение значительно улучшается. Прошу принять этот закон, он будет на пользу 

всем. 

Козловская О.В. Спасибо, Николай Александрович. Олег Владимирович, 

если можно коротко. 

Громов О.В. Я не против по лицензионным видам. Действительно, лось 

появился, соболь тоже под лицензией, медведь под лицензией. Но я против того, 

чтобы включать зайца, тетерева и рябчика. Коротко поясню почему. В 90-е годы, 

когда упали заготконторы, то люди остались без зарплаты. 

Мальцев Б.А.Оксана Витальевна, давайте пойдём по повестке. 

Громов О.В. Я по повестке говорю. 

Мальцев Б.А. У нас здесь один охотник – Вяткин. Н.А. 

Громов О.В. Я охотник ещё хлеще Вяткина. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, у нас идет обсуждение закона. Олег 

Владимирович выступает по существу одной из статей закона. Пожалуйста. 
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Громов О.В. Я объясняю почему. Потому что мы позволим сейчас три вида 

дичи, сразу вокруг деревень петлями и силками додавят последних появившихся 

зайцев и рябчиков. 

Козловская О.В. Ваше предложение, какое? 

Громов О.В. Я предлагаю исключить из перечня тетерева, рябчика и зайцев. 

Козловская О.В. Понятно. Антон Андреевич, пожалуйста. 

Шарыпов А.А. Давайте примем 1-е чтение, а 2-е отложим и вопрос 

проработаем. 

Козловская О.В. Мы сейчас это обсудим. Спасибо вам. Прежде чем перейти 

к голосованию, у меня есть просьба зарегистрироваться, т.к. мы этого не сделали. 

Проводится регистрация. Присутствует 33 депутата. Кворум имеется. 

Собрание полномочно продолжать работу. 

Козловская О.В. Кворум в зале есть. Голосуем 1-е чтение закона.  

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………22+4 
Проголосовало против…………………2 
Воздержалось……………………...........1 
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Давайте посоветуемся. Поступило 2 предложения:  

1.принять закон в 1-м чтении создать рабочую группу и его доработать. Я 

обращаюсь к Администрации, Вы готовы это решение поддержать?  

Из зала. Его уже доработали. 

Козловская О.В. Василий Николаевич, поставлен вопрос одним из 

депутатов. Коллеги, читайте Регламент. Это первое. Вы согласны или мы голосуем 

2 чтения? 

Мальцев Б.А. 2 чтения, есть же решение комитета. 

Козловская О.В. Минуточку. Депутат Громов О.В. внёс предложение: 

проголосовать за исключение из перечня дичи: зайца-беляка, тетерева и рябчика. Я 

обязана ко 2-му чтению это озвучить. Правильно? 

Громов О.В. Да. 

Козловская О.В. Я ставлю на голосование поправку депутата Громова О.В. 

Коллеги, голосуем поправку депутата Громова О.В. об исключении из 
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предложенной редакции зайца-беляка, тетерева и рябчика. Я обращаю внимание, 

что есть позиция комитета, она озвучена. 

Голосуется поправка депутата Громова О.В. об исключении из перечня дичи: 

зайца-беляка, рябчика, тетерева. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………11 
Проголосовало против…………………9 
Воздержалось……………………...........9 
Результат: не принимается. 

Козловская О.В. Решение не проходит. Голосуем 2-е чтение закона, и потом 

определимся. Есть позиция комитета, всё нормально. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………21+4  
Проголосовало против…………………6 
Воздержалось……………………...........5 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

Козловская О.В. Есть предложение: сделать протокольную запись и через 

год вернуться к этому вопросу, посмотреть на ситуацию, которая была озвучена 

Громовым Олегом Владимировичем. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  «О 

Законе Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области «Об 

организации деятельности пунктов приема и отгрузки древесины на 

территории Томской области» и в Кодекс Томской области об 

административных правонарушениях» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Заблоцкому Владимиру Ильичу, 

начальнику Департамента лесного хозяйства Томской области. 

Заблоцкий В.И. Уважаемая Оксана Витальевна, Александр Брониславович, 

уважаемые депутаты, присутствующие. Вашему вниманию представлен проект 

закона Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области «Об 

организации деятельности пунктов приема и отгрузки древесины на территории 

Томской области» и в Кодекс Томской области об административных 

правонарушениях». При разработке законопроекта преследовалось 2 цели. Во-

первых, необходимо было привести в указанных законах в соответствии с 
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изменившимся федеральным законодательством. Во-вторых, усовершенствовать 

порядок деятельности пунктов приёма и отгрузки древесины, поскольку 

наработана определённая практика применение закона, которая показала, где 

можно усилить, а где ослабить регулирующее воздействие. 

Закон № 24-ОЗ регулирует отношение связанные с организацией 

деятельности по приёму и отгрузки древесины на специальных пунктах, 

способствует предотвращению незаконного лесопользования. Всего за период 

действия закона было поставлено на учёт 411 пунктов приёма и отгрузки 

древесины. Заявки на постановку пунктов приёма древесины поступает и в 

настоящее время, а это значит, что деятельность развивается. За период действия 

закона № 24-ОЗ с февраля 2013 года напомню, отмечена положительная динамика 

по снижению объёма незаконных рубок, и размера причиненного государству 

ущерба. Т.е. цель, которую мы перед собой ставили, добились. Так объём 

незаконных рубок снизился на 48,8%, с 53,5 тыс. куб м до 27 тыс. куб.м. Размер 

ущерба снизился на 17,4, с 220 млн. руб. на 182 млн. руб. Введение 

административной ответственности за нарушение закона № 24 также имеет свои 

результаты. С момента принятия закона привлечено к административной 

ответственности… 

Козловская О.В. Прошу прощения, мы сегодня рассматриваем закон, а не 

ход его реализации. Пожалуйста, доложите по существу закона. 

Заблоцкий В.И. Хорошо. Я назвал цели. На законопроект получены 

положительные заключения Совета муниципальных образований Томской области, 

юридического отдела Законодательной Думы, управления Минюста по Томской 

области, и прокуратуры Томской области. Управлением Минюста и прокуратура 

указывает на отдельные недостатки технического характера. Я их озвучу. 

Недостатки заключаются в том, что гражданин может не иметь отчества, и понятие 

юридический адрес юридического лица законодательством не предусмотрено. 

Поэтому вместо юридического адреса у нас нужно указывать адрес юридического 

лица. Эти замечания мы принимаем и просим признать их как техническую 

ошибку. Прошу поддержать законопроект и принять в 2-х чтениях. 

Козловская О.В. Спасибо, Владимир Ильич. Пожалуйста, коллеги вопросы. 

Нет вопросов. Позиция комитета. 



 81 

Эскин А.Я. Вы понимаете, что здесь идёт уточнение тех законодательных 

актов, которые мы принимали ранее и усиление административной 

ответственности за правонарушение. Комитет рассмотрел и предлагает принять в 

2-х чтениях. 

Козловская О.В. Есть вопросы к Аркадию Яковлевичу? Нет. Есть 

желающие выступить? Нет. Голосуем 1-е чтение закона. Вам спасибо, 

присаживайтесь. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………26+4 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. Изменения, дополнения к 1-му чтению? 

Нет. Голосуем 2-е чтение и постановление к нему. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………24+4 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........1 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня «О 

проекте закона Томской области «О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Томской области в сфере охраны окружающей среды»  

(1 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Тарасову Игорю Геннадьевичу, 

начальнику Департамента природных ресурсов и охраны окружающей среды 

Томской области. 

Из зала. Есть предложение без доклада. Всё понятно. 1-е чтение. 

Козловская О.В. Есть вопросы к Игорю Геннадьевичу? Вопросов нет. 

Спасибо. Пожалуйста, Аркадий Яковлевич, позиция комитета. 

Эскин А.Я. Вопросы, которые будут обсуждаться ко 2-му чтению, они 

понятны, Администрация взялась их исправить ко 2-му чтению. Поэтому в 1-ом 

чтении принимаем, а там приведём всё в соответствие, как законотворческие 

федералы говорят. 
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Козловская О.В. Спасибо. Есть вопросы к Аркадию Яковлевичу? Нет. Есть 

желающие выступить? Нет. Голосуем 1-е чтение закона. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………29+4 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области 

«О порядке предоставления гражданам, обеспечиваемым жилыми 

помещениями в соответствии с Федеральным законом от 27 мая 1998 года  

№ 76-ФЗ «О статусе военнослужащих» и Федеральным законом от 8 декабря 

2010 года № 342-ФЗ «О внесении изменений в Федеральный закон «О статусе 

военнослужащих» и об обеспечении жилыми помещениями некоторых 

категорий граждан», жилых помещений в собственность бесплатно или по 

договору социального найма и предоставления им единовременной денежной 

выплаты на приобретение или строительство жилого помещения»  

(1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Ассонову Дмитрию Юрьевичу, 

начальнику Департамента архитектуры и строительства Томской области. 

Козловская О.В. Дмитрий Юрьевич, давайте договоримся, если Вы будете с 

такими названиями вносить законы, мы их не будем рассматривать. Содержание 

закона в 10 раз меньше, чем само название. 

Из зала Оксана Витальевна, а как он может по-другому, если это название 

закона? 

Козловская О.В. У нас есть юристы, которые должны обратить на это 

внимание. Мы уже не раз об этом говорили. Огромная к Вам просьба. 

Из зала. Давайте без доклада. 

Козловская О.В. Суть уже вся изложена. Никто не настаивает? 

Из зала. Поддерживаем. 

Козловская О.В. Пожалуйста, Геннадий Николаевич. 

Сергеенко Г.Н. Дмитрий Юрьевич, у меня такой вопрос: военнослужащие, 
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которые были в горячих точках, относятся к данной категории или нет? У меня на 

округе одна бабушка не может добиться, сын встал на учёт после января 2005 года. 

Воевал в Афганистане. К кому только не обращались и вопрос никак не решился. 

Ассонов Д.Ю. Это другая категория. По Департаменту они у нас попадают, 

как участники боевых действий. 

Козловская О.В. По большому счёту у нас в области нет ни одного 

человека, который бы попадал в данную категорию. 

Мальцев Б.А. Там ситуация какая? Их районная контора протянули время. 

Парень, когда пришёл, то опоздал на 3 месяца. И всё. Доказать нельзя, что виноват 

не человек, а контора. 

Козловская О.В. Коллеги, давайте попросим, здесь сегодня присутствует 

Киняйкина Марина Анатольевна, чтобы она с этим вопросом внимательно 

разобралась. А по закону, который мы сейчас рассматриваем, предлагаю задать 

вопросы. Вопросы есть? Нет. Тогда давайте выслушаем позицию комитета. 

Пожалуйста, Леонид Эдуардович. 

Глок Л.Э. На комитете рассмотрено. Закон приводится в соответствие 

федеральному закону, в части сохранения права на обеспечение жилыми 

помещениями при смене места жительства той категории, которая здесь указана. 

Все заключения положительные. Есть основание принять в 2-х чтениях. 

Козловская О.В. Таких людей в Томской области на сегодня нет. Есть 

желающие задать вопрос Леониду Эдуардовичу? Желающие выступить? Голосуем 

1-е чтение закона. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………28+4 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. Изменения, дополнения к редакции  

в 1-м чтении есть? Голосуем 2-е чтение и постановление к закону. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………25+5 
Проголосовало против…………………1 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 
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Текст постановления и закона прилагается. 

Козловская О.В. У нас передано уже 5 голосов. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области 

«О порядке признания безнадежной к взысканию и списания задолженности 

перед областным бюджетом» (2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Заблоцкому Владимиру Ильичу, 

начальнику Департамента лесного хозяйства Томской области. 

Козловская О.В. 2-е чтение, коллеги есть необходимость докладывать?  

Из зала. Нет. 

Козловская О.В. Есть вопросы? Вопрос достаточно хорошо проработан на 

комиссии. Нет вопросов. Позиция комитета, Александр Брониславович. 

Куприянец А.Б. Все заключения получены положительные. Замечания, 

которые были, все сняты. Есть предложение принять во 2-м чтении. 

Козловская О.В. Вопросы есть к Александру Брониславовичу? Вопросов 

нет. Желающие выступить? Нет. Голосуем 2-е чтение закона. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………28+5 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Томской области в связи с принятием Федерального 

закона «О страховых пенсиях» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Киняйкиной Марине Александровне,  

и.о. начальника Департамента социальной защиты населения Томской области. 

Киняйкина М.А. Добрый день, уважаемые депутаты, уважаемые коллеги. 

Скажу сразу, что основной причиной для подготовки законопроекта стало 

введение с 1 января этого года закон о страховых пенсиях и соответствующая 

замена «трудовых» пенсий на «страховые». Мы предлагаем внести эти правки. Но 

попутно работая с законами, выявили ряд редакционных правок, которые 
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необходимо сделать, и с ними связаны остальные предложения, входящие в этот 

законопроект.  

Козловская О.В. Они на руках у депутатов есть? 

Киняйкина М.А. Все есть. Хочу сказать, что все заключения есть, и они 

положительные. 

Козловская О.В. Все разногласия с прокуратурой сняли? 

Киняйкина М.А. Да. Всё пояснили, всё рассказали. Что-то ещё есть? 

Неверов Д.В. Разрешите? Марина Александровна, скажите, пожалуйста, по 

порядку вступления в силу, в той редакции, что мы предложили? Убрали эти 

слова? 

Киняйкина М.А. Да. Просто редакция была разослана раньше, чем были 

внесены правки. На сайте Думы уже верная редакция. 

Неверов Д.В. Всё, спасибо. 

Козловская О.В. Есть ещё вопросы к Марине Александровне? Нет 

вопросов. Спасибо, Марина Александровна. Позиция комитета. 

Глок Л.Э. На комитете рассмотрено. С учётом, что все замечания 

положительные, юридические технические замечания прокуратуры  устранены, 

есть основание принять в 1-ом и 2-ом чтении. 

Козловская О.В. Спасибо. К Леониду Эдуардовичу есть вопросы? Нет. 

Приводим всё в соответствии с федеральным законом. Есть желающие выступить? 

Голосуем 1-е чтение. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………30+5 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. Есть дополнения, изменения к закону в 

1-м чтении? Голосуем 2-е чтение и постановление к нему. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………29+5 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 
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Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в Закон Томской 

области «О наделении органов местного самоуправления отдельными 

государственными полномочиями по регистрации коллективных договоров»  

(1,2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Грузных Светлане Николаевне, 

начальнику Департамента труда и занятости населения Томской области. 

Грузных С.Н. Добрый день, уважаемые депутаты. Представленный 

законопроект разработан в целях приведения в соответствии с федеральным 

законодательством. Если есть вопросы, я готова ответить. 

Козловская О.В. Вопросы есть к Светлане Николаевне? Нет Спасибо. 

Леонид Эдуардович позиция комитета? 

Глок Л.Э. На комитете рассмотрено. Все замечания положительные. На 

письмо от обкома профсоюза ответ дан. Этот закон не носит согласительного 

характера с профсоюзом, поскольку он конкретизирует полномочия органов 

исполнительной власти, которые реализует эти полномочия. Поэтому предложение 

– принять в 1-м и 2-м чтении. 

Козловская О.В. Вопросы к Леониду Эдуардовичу? Вопросов нет. Есть 

желающие выступить? Голосуем 1-е чтение закона. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………27+5 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. Есть дополнения, изменения? Нет. 

Голосуем 2-е чтение и постановление к нему. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………26+5 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня   

«О Законе Томской области «О внесении изменений в отдельные 
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законодательные акты Томской области, регулирующие отношения в области 

культуры и искусства» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Волку Павлу Леонидовичу, начальнику 

Департамента по культуре и туризму Томской области. 

Волк П.Л. Уважаемая Оксана Витальевна, уважаемые депутаты, 

законопроект носит технический характер и связан с тем, что в федеральном законе 

№ 104 статью 179 Бюджетного кодекса внесены изменения: ранее употребляемые 

названия программ «долгосрочные целевые» заменены на «государственные». В 

связи с этим нужно внести изменения в три областных закона: № 130, № 193,  

№ 112. все положительные заключения есть. Дополнительные расходы не нужны. 

Козловская О.В. Есть вопросы к Павлу Леонидовичу? Нет. Позиция 

комитета? 

Глок Л.Э. Принять в 1-м и 2-м чтении. Все заключения положительные. 

Козловская О.В. Вопросы к Леониду Эдуардовичу? На выступлениях никто 

не настаивает? Голосуем 1-е чтение. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………28+5 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. Изменения, дополнения есть? Голосуем 

2-е чтение и постановление к закону. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………27+5 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в статью 7 Закона 

Томской области «Об организации и обеспечении отдыха и оздоровления 

детей в Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Шапаревой Маргарите Анатольевне, 

начальнику Департамента по вопросам семьи и детей Томской области. 
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Шапарева М.А. Добрый день, уважаемые депутаты. Законопроект, 

представленный вам носит технический характер, уточняются мероприятия по 

отдыху и оздоровлению детей Томской области. Эти мероприятия на практике 

действительно реализуются. Прошу поддержать. Все положительные заключения 

имеются. 

Козловская О.В. Спасибо. Есть вопросы к Маргарите Анатольевне? 

Пожалуйста, Андрей Геннадьевич.  

Петров А.Г. Маргарита Анатольевна, подскажите, пожалуйста, кто имеет 

право на денежную компенсацию стоимости путевки, какие семьи? 

Шапарева М.А.По денежной компенсации у нас любая семья имеет право 

обратиться в случае соблюдения определённых законом условий. Есть расчёт 

денежной компенсации в зависимости от среднедушевого дохода семьи. 

Козловская О.В. Спасибо. Есть ещё вопросы? Пожалуйста, позиция 

комитета. 

Глок Л.Э. Комитет рекомендует принять в 1-м и 2-м чтении. Все 

заключения положительные. 

Козловская О.В. К Леониду Эдуардовичу есть вопросы? Желающие 

выступить? Голосуем 1-е чтение закона. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………30+5 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. Изменения, дополнения есть? Голосуем 

2-е чтение и постановление к нему в целом. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………29+5 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

Козловская О.В. Коллеги, есть предложение рассмотреть ещё один вопрос, 

чтобы Маргариту Анатольевну не задерживать. Нет возражений? 
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Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в статью 8 Закона 

Томской области «Об основных гарантиях прав ребенка на территории 

Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Шапаревой Маргарите Анатольевне, 

начальнику Департамента по вопросам семьи и детей Томской области. 

Шапарева М.А. Суть закона носит также технический характер. Нормы 

закона Томской области приводятся в соответствии с федеральным 

законодательством, закон № 44-ФЗ. Все положительные заключения имеются. 

Козловская О.В. Есть вопросы к Маргарите Анатольевне? Нет. Позиция 

комитета? 

Глок Л.Э. Меняется терминология. Вместо Администрации Томской 

области указывается исполнительный орган Томской области, который 

осуществляет полномочия в данной сфере. Предлагаем принять в 1-м и 2-м чтении. 

Заключения положительные. 

Козловская О.В. К Леониду Эдуардовичу есть вопросы? Желающие 

выступить? Голосуем 1-е чтение закона. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………27+5 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. Изменения, дополнения есть? Голосуем 

2-е чтение и постановление к нему в целом. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………30+5 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

Козловская О.В. Коллеги, прежде чем объявить перерыв на 15 минут, я бы 

хотела обратиться к вам с просьбой. В 17.35 у меня самолёт в Красноярск. Я завтра 

должна принять участие в совещании, которое проводит Рогожкин Н.Е. Прошу 
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разрешения уйти. Свой голос я передаю Александру Брониславовичу Куприянцу. 

Он завершит собрание Думы. Не будет возражений? Спасибо, вам большое. 

Объявляется перерыв на 15 минут. 
 

Заседание четвертое           15-30 
 

Председательствует Куприянец Александр Брониславович. 

Куприянец А.Б. Уважаемые коллеги, у меня к вам просьба: давайте 

работать. Мы прошли только 22 вопроса, а у нас в повестке 54 вопроса. Время вы 

отнимаете своими дискуссиями друг с другом не у меня, а у всех нас. Давайте 

уважительно относиться друг к другу. Попробуем оперативно поработать. Вопросы 

не столь сложные в нашей повестке остались. Мы можем их быстро пройти. 

Просьба зарегистрироваться. У нас есть переданных 6 голосов. Информирую, 

чтобы не было недоразумений: Козловская О.В. ехала, свой голос передала мне. 

Плюс все голоса, которые переданы были ей, отсутствующими депутатами, 

передаются мне. Поэтому у нас есть 6 переданных голосов.  

(Передано 6 голосов: Козловская О.В. – Куприянцу А.Б.; Эскин А.Я. –

Шпетеру А.К.; Барышникова Н.Г. – Петрову А.Г. Голоса переданные Козловской 

О.В. в соответствии со статьей 79 Регламента Законодательной Думы Томской 

области переданы депутату Куприянцу А.Б.) 

Проводится регистрация. Зарегистрировалось 31 депутатов. Кворум имеется. 

Собрание полномочно продолжать работу. 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в статью 9 Закона 

Томской области «Об основных гарантиях прав ребенка на территории 

Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Глоку Леониду Эдуардовичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по труду и 

социальной политике.  

Глок Л.Э. Уважаемые депутаты, данным законопроект предлагается 

исключить участие законодательных представительных органов в процедуре 

оценки договоров аренды и безвозмездного пользования государственными 

организациями Томской области и муниципальных организациями, образующими 
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социальную инфраструктуру для детей. Есть все заключения, они носят 

положительный характер. Предлагаем принять данный законопроект в 1-м и во 2-м 

чтении. 

Куприянец А.Ю. Спасибо, Леонид Эдуардович. Вопросы к докладчику 

будут? Всем всё ясно? Голосуем 1-е чтение. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………30+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Ю. Дополнения, замечаний нет? Голосуем 2-е чтение. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………29+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня    

«О Законе Томской области «О внесении изменений в статьи 4 и 7 Закона 

Томской области «О премиях Томской области в сфере образования, науки, 

здравоохранения и культуры» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Пушкаренко Алексею Борисовичу, 

начальнику Департамента по высшему профессиональному образованию 

Администрации Томской области. 

Пушкаренко А.Б. Добрый день, Александр Брониславович, добрый день, 

коллеги. В связи с оптимизацией бюджета Томской области, предлагается внести 

изменения в статью 4, статью 7 Закона Томской области «О премиях Томской 

области в сфере образования, науки, здравоохранения и культуры». У вас 

материалы есть на руках. Но коротко скажу, что до внесения изменений у нас было 

220 премий. На них выделялось из бюджета 8 млн.110 тыс. руб. В связи с тем, что в 

оптимизированном бюджете на премии выделено 6 млн. 690 тыс. руб., то мы 

Департаментами, которые проводят конкурсы, посоветовались и решили, что мы 

не будем уменьшать номинальные значения премий, а уменьшим число премий. 

Таким образом, мы повысим конкурсность на премии, получаемые нашими 
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коллективами и отдельными учёными и студентами. У нас получается, что мы 

будем проводить конкурс не на 220 премий, а на 190 премий и вписываемся в 

сумму 6млн. 690 тыс. руб. 

Изменения в статью 7 касаются того, что многие сотрудники университетов, 

институтов, академий наук работая по совместительству, имели право подавать 

свои кандидатуры на премии от разных коллективов. Для того чтобы внести 

чёткую ясность, предлагается выдвижение работ и кандидатов на соискание 

премий проводить только по основному месту работы. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Алексей Борисович. Вопросы? Вопросов нет. 

Позиция комитета? 

Глок Л.Э. Комитет рекомендует поддержать в 1-м и во 2-м чтении, тем 

более что размеры премий не изменены, только количество премий изменено. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Алексей Борисович присаживайтесь. К Леониду 

Эдуардовичу нет вопросов? Голосуем 1-е чтение. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………30+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Принимается. Дополнения, замечания есть? Голосуем  

2-е чтение. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………29+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня   

«О Законе Томской области «О внесении изменений в статью 8 Закона 

Томской области «О поддержке социально ориентированных некоммерческих 

организаций органами государственной власти Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Глоку Леонид Эдуардович, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по труду и 

социальной политике.  
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Глок Л.Э. Уважаемые депутаты, у нас редакция федерального закона о 

внесении изменений в статью о некоммерческих организациях. Данным законом 

дополняется 2 позиции, по которым можно финансировать Администрации 

Томской области некоммерческие организации: это социально и культурная 

адаптация мигрантов и мероприятия по медицинской и социальной реабилитации, 

и трудовой интеграции лиц, осуществляющих незаконное потребление 

наркотических средств или психотропных веществ. Все заключения получены 

положительные. Предлагаем принять в 1-м и во 2-м чтениях. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Леонид Эдуардович. Вопросы есть? Вопросов 

нет. Можно ставить на голосование? Голосуем 1-е чтение закона. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………30+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Дополнений, замечаний нет? Голосуем 2-е чтение. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………31+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается 

Текст постановления и закона прилагается. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня    

«О Законе Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области 

«О муниципальных выборах в Томской области» (2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Юсубову Эльману Сулеймановичу, 

председателю Избирательной комиссии Томской области. 

Куприянец А.Б. Второе чтение есть смысл слушать доклад? 

Из зала. Нет. 

Куприянец А.Б. Вопросы есть к докладчику? Вопросов нет. Тогда позиция 

комитета, Владимир Казимирович.  

Кравченко В.К. Состоялось заседание рабочей группы. Все замечания 

учтены. Положительные заключения получены. Можно рассматривать во 2-м 

чтении. Спасибо. 
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Куприянец А.Б. К Владимиру Казимировичу нет вопросов? Голосуем 2-е 

чтение. Действительно, когда на комитетах рассмотрено, 2-е чтение, замечания 

сняты, то нет смысла доклад слушать. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………32+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........1 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня    

«О Законе Томской области «О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Томской области в сфере избирательного 

законодательства» (2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Юсубову Эльману Сулеймановичу, 

председателю Избирательной комиссии Томской области. 

Куприянец А.Б. Также 2-е чтение. Какое мнение депутатов? Есть смысл 

слушать докладчика? 

Из зала. Нет. 

Куприянец А.Б. Без доклада? Спасибо. Мнение комитета. 

Кравченко В.К. Также законопроект доработан с учётом заседаний рабочей 

группы. Замечания все сняты, положительные заключения все получены. Можем 

рассматривать во 2-м чтении. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Эльман Сулейманович, присаживайтесь. 

Голосуем 2-е чтение. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………31+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........1 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня    

«О Законе Томской области «О внесении изменений в статью 10 Закона 

Томской области «О гарантиях деятельности депутатов представительных 
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органов муниципальных образований, выборных должностных лиц местного 

самоуправления, лиц, замещающих муниципальные должности, в Томской 

области» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Банину Сергею Анатольевичу, и.о. 

заместителю Губернатора Томской области по внутренней политике и 

территориальному развитию. 

Банин С.А. Уважаемые депутаты, вносимые изменения касаются 

приведение областного законодательства к требованиям федерального закона «О 

пенсионном обеспечении».Требования выдвинуты нам прокуратурой Томской 

области. Они обратили внимание, что необходимы уточнения в тексте нашего 

закона, сроков действий полномочий глав сельских поселений, работающих на 

постоянной основе. Все заключения имеются, они положительные. Прошу 

рассмотреть и принять в 2-х чтениях. 

Куприянец А.Б. Вопросы будут к докладчику? Нет. Спасибо, Сергей 

Анатольевич, присаживайтесь. Позиция комитета? 

Кравченко В.К. Комитет поддерживает для рассмотрения в 2-х чтениях. 

Куприянец А.Б. Можно голосовать? Голосуем 1-е чтение закона. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………28+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........1 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Принимается. Голосуем 2-е чтение закона и постановление 

к нему. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………26+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня     

«О Законе Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области 

«О комиссии Законодательной Думы Томской области по контролю за 

достоверностью сведений о доходах, об имуществе и обязательствах 
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имущественного характера, представляемых депутатами Законодательной 

Думы Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Кравченко Владимиру Казимировичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по 

законодательству, государственному устройству и безопасности. 

Кравченко В.К. Коллеги, суть изменений: принят Указ Президента РФ, 

утверждена новая форма справки о доходах и расходах. Соответственно, мы 

признаём утратившим силу приложения к нашему закону и переходим на форму 

справки, которая прилагаются к Указу Президента. Положительные заключения 

получены, можем рассматривать в 2-х чтениях. 

Куприянец А.Б. Есть вопросы? Можем голосовать? Голосуем 1-е чтение. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………31+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Принимается. Дополнений, замечаний нет? Голосуем 2-е 

чтение закона. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………31+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня     

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области  

«О внесении изменений в постановление Законодательной Думы Томской 

области от 26 апреля 2012 года № 271 «Об образовании комиссии 

Законодательной Думы Томской области по контролю за достоверностью 

сведений о доходах, об имуществе и обязательствах имущественного 

характера, представляемых депутатами Законодательной Думы Томской 

области». 

Слово для доклада предоставляется Кравченко Владимиру Казимировичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по 

законодательству, государственному устройству и безопасности. 
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Кравченко В.К. Изменения касаются того, что мы вводим в комиссию 

Эскина Аркадия Яковлевича вместо Кляйна Ивана Григорьевича. 

Куприянец А.Б. Можно голосовать?  

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………26+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается.  

Текст постановления прилагается. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

 «О Законе Томской области «О внесении изменения в статью 4 Закона 

Томской области «Об отдельных вопросах организации предоставления 

государственных и муниципальных услуг на территории Томской области»  

(1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Максименко Андрею Владимировичу, 

начальнику Департамента развития информационного общества Администрации 

Томской области. 

Максименко А.В. Добрый день, Александр Брониславович, уважаемые 

депутаты. Вашему вниманию предоставляется законопроект, подготовленный в 

целях приведения в соответствие Закона Томской области требованиям 

Федерального закона № 210-ФЗ «Об организации предоставления государственных 

и муниципальных услуг на территории Томской области». Изменения касаются 

сдвигов сроков выдачи универсальных электронных карт на 2 года, т.е. с 1 января 

2017 года. Если есть вопросы, то готов пояснить. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Вопросов нет? 

Яврумян П.А. Ничего не понял, куда, что сдвигается? 

Максименко А.В. Разрешите ответить? В конце 2014 года 31 декабря были 

приняты изменения в Федеральный закон № 210-ФЗ, согласно которому 

отодвинуты сроки по выдаче универсальной электронной карты гражданам, 

которые обращаются с заявлением. Ранее они были до конца 2014 года, а сейчас 

сдвинуты до конца 2016 года. Соответственно сдвигается срок обязательной 

выдачи гражданам, которые не подали заявления и не написали заявлений об 

отказе. 
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Куприянец А.Б. Нет вопросов? Голосуем? Голосуем 1-е чтение закона. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………27+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Дополнений, замечаний нет? Голосуем 2-е чтение закона и 

постановление к нему. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………27+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается 

Текст постановления и закона прилагается. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О признании утратившим силу Закона Томской 

области «Об установлении дополнительных мер поддержки отдельных 

категорий лиц» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Зеленцову Александру Викторовичу,  

начальнику Департамента государственной гражданской службы Администрации 

Томской области. 

Зеленцов А.В. Добрый день, уважаемый Александр Брониславович, 

уважаемые депутаты, коллеги. Представленный вашему вниманию законопроект 

предлагается признать утратившим силу закон, которым было введено 

добровольное медицинское страхование государственных гражданских служащих 

и лиц, замещающих госдолжности. Данный проект подготовлен в связи с 

обращением прокуратуры Томской области. Все положительные заключения 

имеются. Прошу поддержать принятие в 2-х чтениях. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Есть вопросы? Вопросов нет. Позиция комитета. 

Кравченко В.К. Поддерживаем. 

Куприянец А.Б. Голосуем 1-е чтение закона. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………27+6 
Проголосовало против…………………0 
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Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Дополнений, замечаний нет? Голосуем 2-е чтение закона и 

постановление к нему. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………24+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О награждении Березиной Галины 

Владимировны знаком отличия «За заслуги перед Томской областью» 

(1, 2 чтение). 

Куприянец А.Б. У вас материалы на руках. Феденёв Александр Михайлович 

вышел, но убедительно просил поддержать данную кандидатуру. Какое мнение 

будет? 

Из зала. Поддержать. 

Куприянец А.Б. Голосуем. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………29+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Принимается. Голосуем 2-е чтение закона и постановление 

к нему. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………26+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 
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Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня    

«О Законе Томской области «О награждении Сокурова Геннадия Аркадьевича 

Почетной грамотой Томской области» (1, 2 чтение). 

Куприянец А.Б. У вас материалы на руках. Кандидатура всем известная. 

Нет необходимости характеризовать? Можно голосовать? Голосуем 1-е чтение. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………30+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Принимается. Голосуем 2-е чтение закона и постановление 

к нему. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………22+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня     

«О награждении Почетной грамотой Законодательной Думы Томской 

области». 

Куприянец А.Б. Если со стороны депутатов не будет возражений, то я 

зачитаю фамилии, проголосуем постановление. На комитете все данные 

кандидатуры рассмотрены и предлагаются нашему вниманию. 

коллектив администрации Колпашевского городского поселения 

Колпашевского района; 

коллектив администрации Комсомольского сельского поселения 

Первомайского района;  

коллектив МАОУ ДОД Дворец творчества детей и молодежи города 

Томска; 

Гилёва Артема Сергеевича – заместителя Председателя Молодежного 

парламента Томской области; 
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Дедича Николая Петровича – начальника Белоярского района 

электрических сетей ОАО «Томская распределительная компания», депутата Думы 

Верхнекетского района; 

Дирина Владимира Николаевича – генерального директора ЗАО «Медико-

экологический центр «Дюны»; 

Енбаеву Галину Ивановну – председателя Территориальной избирательной 

комиссии Шегарского района; 

Ильясову Альфию Гафуровну – педагога дополнительного образования 

МАОУ ДОД Дворец творчества детей и молодежи г.Томска; 

Кондрашову Любовь Леонидовну – методиста МАОУ ДОД Дворец 

творчества детей и молодежи г.Томска; 

Минаеву Тамару Михайловну – председателя Территориальной 

избирательной комиссии Бакчарского района; 

Савицкую Надежду Иосифовну – председателя Территориальной 

избирательной комиссии Советского района г.Томска; 

Стародубцеву Надежду Ильиничну – учителя начальных классов МАОУ 

СОШ № 19; 

Теплякова Евгения Евгеньевича – генерального директора ОАО 

«Элком+»; 

Точилина Сергея Борисовича – генерального директора ОАО «Сибирский 

химический комбинат». 

Кандидатуры я все зачитал. Есть предложение проголосовать. Нет 

возражений? Голосуем постановление. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………27+6 
Проголосовало против…………………1 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается.  

Текст постановления прилагается. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О предоставлении областного государственного имущества в безвозмездное 

пользование Киржакову Игорю Федоровичу». 

Трынченков А.А. Уважаемые депутаты, поскольку истекает срок, то 
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обратился с заявлением Киржаков И.Ф., т.к. он является федеральным 

государственным служащим, мы ему, как только по договору безвозмездного 

пользования, предоставить имущество не можем. По областному закону № 9 

можем сделать это только через постановление Думы. Поэтому мы поддержали и 

обращаемся к вам с просьбой поддержать. 

Куприянец А.Б. Вопросы есть? Вопросов нет. Есть предложение 

проголосовать. Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………25+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается.  

Текст постановления прилагается. 

Куприянец А.Б. Уважаемые депутаты, обратите внимание, дальше 4 

вопроса повестки – это отчеты комитетов Законодательной Думы: Бюджетно-

финансового комитета; комитета по труду и социальной политике; комитета по 

законодательству, государственному устройству и безопасности; комитета по 

экономике. Т.к. вы все являетесь членами того или иного комитета, принимаете 

участие в их работе, на комитетах вы принимали отчёты, голосовали за них, 

рекомендовали Совету Думы включить их в повестку собрания, есть следующее 

предложение: без докладов проголосовать по каждому комитету отдельно. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«Об отчете бюджетно-финансового комитета Законодательной Думы Томской 

области о работе за 2014 год». 

Слово для доклада предоставляется Куприянцу Александру 

Брониславовичу, заместителю Председателя Законодательной Думы Томской 

области, председатель бюджетно-финансового комитета Законодательной Думы 

Томской области. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за…………………..30+6 
Проголосовало против……………..0 
Воздержалось…………………….....0 
Результат: принимается.  

Текст постановления прилагается. 
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Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«Об отчете комитета Законодательной Думы Томской области по труду и 

социальной политике о работе за 2014 год». 

Слово для доклада предоставляется Глоку Леониду Эдуардовичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по труду и 

социальной политике. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за…………………..28+6 
Проголосовало против……………..0 
Воздержалось…………………….....0 
Результат: принимается.  

Текст постановления прилагается. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«Об отчете комитета Законодательной Думы Томской области по 

законодательству, государственному устройству и безопасности о работе за 

2014 год». 

Слово для доклада предоставляется Кравченко Владимиру Казимировичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по 

законодательству, государственному устройству и безопасности. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за…………………..30+6 
Проголосовало против……………..0 
Воздержалось…………………….....0 
Результат: принимается.  

Текст постановления прилагается. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«Об отчете комитета Законодательной Думы Томской области по 

экономической политике о работе за 2014 год». 

Слово для доклада предоставляется Музалеву Василию Николаевичу, 

председателю постоянной комиссии по промышленности, дорожному хозяйству, 

природным ресурсам и экологии комитета Законодательной Думы Томской 

области по экономической политике  

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 
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Результаты голосования 
Проголосовало за…………………..27+6 
Проголосовало против……………..1 
Воздержалось…………………….....1 
Результат: принимается.  

Текст постановления прилагается. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О внесении изменения в постановление Законодательной Думы Томской 

области от 20.12.2012 № 825 «О назначении членов Избирательной комиссии 

Томской области». 

Слово для доклада предоставляется Кравченко Владимиру Казимировичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по 

законодательству, государственному устройству и безопасности. 

Кравченко В.К. Светлана Анатольевна Медведева сменила фамилию на 

Базавлук, поэтому нам нужно внести изменения в постановление. 

Куприянец А.Б. Можно голосовать? Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………30+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается.  

Текст постановления прилагается. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О внесении изменений в решение Государственной Думы Томской области от 

06.07.2000 № 559 «О Положении об аппарате Законодательной Думы Томской 

области». 

Слово для доклада предоставляется Кравченко Владимиру Казимировичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по 

законодательству, государственному устройству и безопасности. 

Кравченко В.К. В связи с принятием Федерального закона от 05.04.2013 

№ 44-ФЗ «О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для 

обеспечения государственных и муниципальных нужд» необходимо внести 

изменения и дать полномочия от имени Думы заключать государственные 

контракты, по доверенностям и т.д. Всё разработано Сергеем Дмитриевичем 

Кузнецовым, аппаратом, нам необходимо внести изменения в постановление. 
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Куприянец А.Б. Коллеги, можно голосовать? Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………31+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается.  

Текст постановления прилагается. 

Куприянец А.Б. Следующие 4 вопроса повестки касаются составов 

постоянных комиссий наших четырёх комитетов. Там небольшие изменения. Если 

вопросов нет, то можно без докладов ставить вопросы на голосование?  

Из зала. Да. 

Куприянец А.Б. Голосуем. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О внесении изменений в постановление Законодательной Думы Томской 

области от 28.02.2012 № 107 «О составах постоянных комиссий комитета 

Законодательной Думы Томской области по законодательству, 

государственному устройству и безопасности». 

Слово для доклада предоставляется Кравченко Владимиру Казимировичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по 

законодательству, государственному устройству и безопасности. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………30+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается.  

Текст постановления прилагается. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О внесении изменений в постановление Законодательной Думы Томской 

области от 28.02.2012 № 108 «О составах постоянных комиссий комитета 

Законодательной Думы Томской области по экономической политике». 

Слово для доклада предоставляется Музалеву Василию Николаевичу, 

председателю постоянной комиссии по промышленности, дорожному хозяйству, 

природным ресурсам и экологии комитета Законодательной Думы Томской 

области по экономической политике. 
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Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………26+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается.  

Текст постановления прилагается. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня   

«О внесении изменения в постановление Законодательной Думы Томской 

области от 28.02.2012 № 109 «О составах постоянных комиссий бюджетно-

финансового комитета Законодательной Думы Томской области». 

Слово для доклада предоставляется Куприянцу Александру 

Брониславовичу, заместителю Председателя Законодательной Думы Томской 

области, председатель бюджетно-финансового комитета Законодательной Думы 

Томской области. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………26+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается.  

Текст постановления прилагается. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня    

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области «О 

внесении изменений в постановление Законодательной Думы Томской 

области от 28.02.2012 № 111 «О составах постоянных комиссий комитета 

Законодательной Думы Томской области по труду и социальной политике». 

Слово для доклада предоставляется Глоку Леониду Эдуардовичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по труду и 

социальной политике.  

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………26+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается.  

Текст постановления прилагается. 
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Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

 «О внесении изменений в отдельные постановления Законодательной Думы 

Томской области». 

Слово для доклада предоставляется Глоку Леониду Эдуардовичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по труду и 

социальной политике.  

Глок Л.Э. Коллеги, меняется название комиссии в связи с расширением 

полномочий. Была комиссия по физкультуре и спорту, а теперь будет постоянная 

комиссия по молодёжной политике, физкультуре и спорту. 

Куприянец А.Б. Нет вопросов? Голосуем.  

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………28+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается.  

Текст постановления прилагается. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области  

«О проведении V областного молодежного конкурса «Если бы я был 

депутатом...». 

Слово для доклада предоставляется Кравченко Владимиру Казимировичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по 

законодательству, государственному устройству и безопасности. 

Кравченко В.К. В связи с 10-летием Молодёжного парламента нам было 

поручено подготовить проект постановления, организовать и провести совместно 

с Молодёжным парламентом V областной молодежный конкурс «Если бы я был 

депутатом...» Положение прилагается. В течение года конкурс будет проходить. 

Лучшие конкурсанты будут представлены для участия во всероссийском 

конкурсе. Прошу поддержать. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Вопросов нет? Голосуем постановление. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………25+6 
Проголосовало против…………………0 
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Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается.  

Текст постановления прилагается. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области «Об 

утверждении Положения об областном конкурсе «Читаем всей семьей» в 2015 

году». 

Слово для доклада предоставляется Глоку Леониду Эдуардовичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по труду и 

социальной политике.  

Глок Л.Э. Уважаемые коллеги, немного меняется конкурс. Мы решили его 

сохранить в связи с тем, что 2015 год объявлен Годом Литературы, поэтому в этом 

году его сохраняем, а на следующий год будем смотреть. Но меняется размер 

призового фонда с 200 до 100 тыс. рублей в связи с ситуацией, о которой говорил 

Казаков В.В. сегодня (по уменьшению заработной платы), все другие расходы 

будут также сокращаться. Мы предлагаем не денежные призы вручать за места, а 

ценные подарки. Подарки хорошие. Также уменьшаем количество победителей 6 

вместо 11: 3 призёра и 3 победителя в номинации. 

Предлагаем принять постановление. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Можно голосовать? Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………27+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается.  

Текст постановления прилагается. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области «О 

признании утратившим силу постановления Законодательной Думы Томской 

области от 27.02.2014 № 1882 «Об учреждении премий Законодательной Думы 

Томской области «За подвижничество в культуре». 

Слово для доклада предоставляется Глоку Леониду Эдуардовичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по труду и 

социальной политике.  
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Глок Л.Э. Предлагалось, что будет ежегодный конкурс, но он был учреждён 

в Год Культуры и был проведён достаточно успешно. В связи с тем, что мы в Год 

Литературы проводим конкурс «Читаем всей семьёй», предлагается признать 

утратившим силу постановление об учреждении ежегодной премии «За 

подвижничество в культуре». 

Куприянец А.Б. Нет вопросов? Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………26+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается.  

Текст постановления прилагается. 

Куприянец А.Б. Следующие три вопроса о протестах прокурора. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О протесте прокурора Томской области на Закон Томской области от 10 

августа 2009 года № 149-ОЗ «О благотворительной, меценатской и 

спонсорской  деятельности в Томской области». 

Слово для доклада предоставляется Глоку Леониду Эдуардовичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по труду и 

социальной политике.  

Глок Л.Э. Коллеги, этот закон Томской области был принят раньше 

федерального закона. Сейчас принят федеральный закон. Прокуратура вынесла 

протест, что наш закон нужно привести в соответствие с федеральным законом. 

Мы принимаем этот протест в работу. На следующем заседании Думы вынесем его 

на обсуждении. 

Куприянец А.Б. Есть предложение проголосовать. Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………29+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........2 
Результат: принимается.  

Текст постановления прилагается. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня «О 

протесте прокурора Томской области на пункт 8 Порядка организации 
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ведения Регистра муниципальных нормативных правовых актов в Томской 

области, утвержденного Законом Томской области от 4 декабря 2008 года  

№ 242-ОЗ «О порядке организации и ведения Регистра муниципальных 

нормативных правовых актов в Томской области». 

Слово для доклада предоставляется Кравченко Владимиру Казимировичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по 

законодательству, государственному устройству и безопасности. 

Кравченко В.К. Аналогично берём в работу комитета, готовим изменения 

согласно протесту.  

Куприянец А.Б. Есть предложение проголосовать. Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………29+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается.  

Текст постановления прилагается. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О протесте прокурора Томской области на статью 19 Закона Томской 

области от 13 апреля 2004 года № 53-ОЗ «О порядке управления и 

распоряжения государственным имуществом Томской области». 

Слово для доклада предоставляется Куприянцу Александру 

Брониславовичу, заместителю Председателя Законодательной Думы Томской 

области, председателю бюджетно-финансового комитета Законодательной Думы 

Томской области. 

Куприянец А.Б. Принимается в работу. Голосуем. 

Вяткин Н.А. У меня вопрос, почему протестов ждём, почему не меняем 

сами? 

Куприянец А.Б. Мы обязаны отреагировать, когда приходит протест в 

Думу.  

Вяткин Н.А. Почему мы раньше протеста прокурора не делаем? 

Куприянец А.Б. Некоторые из вас присутствующие здесь являются членами 

попечительского совета. Кто-то не может им быть по закону, например, я. Я 

должен выйти.  
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Из зала. Это неправильно. 

Куприянец А.Б. Есть федеральный закон. Могу дать возможность после 

работы собрания Думы устроить дебаты с прокуратурой.  

Из зала. А депутаты могут быть попечителями?  

Куприянец А.Б. Могут неработающие депутаты. Есть федеральный закон, 

зачем спорить? 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………30+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается.  

Текст постановления прилагается. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О проектах федеральных законов, законодательных инициативах и 

обращениях субъектов Российской Федерации». 

Слово для доклада предоставляется Куприянцу Александру 

Брониславовичу, заместителю Председателя Законодательной Думы Томской 

области, председателю бюджетно-финансового комитета Законодательной Думы 

Томской области. 

Куприянец А.Б. У себя на комитетах вы все материалы рассмотрели, 

приняли решения. Есть предложение: решение комитетов утвердить. Нет 

возражений? Голосуем. 

Голосуются постановления по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………29+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Тексты постановлений прилагаются. 

Куприянец А.Б. Повестка собрания исчерпана. Всем спасибо за работу. 

Спасибо аппарату. 38-ое собрание Законодательной Думы Томской области 

объявляется закрытым. 

 
Председатель 
Законодательной Думы 
Томской области        О.В.Козловская 
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